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Интернет о казаках 

1. Административно-организационные вопросы деятельности казачьих 
обществ и общественных казачьих организаций. 

Замгубернатора Краснодарского края возглавил Всероссийское 
казачье общество 
Ссылка на источник 

Вице-губернатор Краснодарского края Николай 
Долуда назначен атаманом Всероссийского 
казачьего общества. Соответствующий указ 
подписан президентом Владимиром Путиным. 

Также своим указом глава государства утвердил 
устав ВКО. Правительству поручено в трёхмесячный 
срок разместить в Москве штаб казаков, а также 
выделить необходимые средства из федерального 
бюджета на осуществление деятельности казачьего 
общества, сообщает ТАСС. 

Николай Долуда с 2007 года является атаманом 
Кубанского казачьего войска. С 2015 года занимает 
должность заместителя губернатора 

Краснодарского края. 

Ему 67 лет, он родился на Украине, окончил Высшее военное зенитно-ракетное училище, Военную 
академию ПВО сухопутных войск им. маршала Советского Союза Василевского, а также Ростовский 
государственный экономический университет "РИНХ" по специальности экономист-менеджер. 

Изменения в Совете при Президенте Российской Федерации по 
делам казачества 
Ссылка на источник 

  

РАСПОРЯЖЕНИЕ 

ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

https://sochi24.tv/sochi/zamgubernatora-krasnodarskogo-kraya-vozglavil-vserossiyskoe-kazache-obschestvo
https://sochi24.tv/sochi/zamgubernatora-krasnodarskogo-kraya-vozglavil-vserossiyskoe-kazache-obschestvo
https://tass.ru/
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001201911050003?index=0&rangeSize=1
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001201911050003?index=0&rangeSize=1
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Об утверждении состава Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества и 
о внесении изменений в Положение о Совете при Президенте Российской Федерации по делам 

казачества, утвержденное распоряжением Президента Российской Федерации от 12 января 
2009 г. № 15-рп 

1. Утвердить прилагаемый состав Совета при Президенте Российской Федерации по делам 
казачества. 

2. Внести в Положение о Совете при Президенте Российской Федерации по делам казачества, 
утвержденное распоряжением Президента Российской Федерации от 12 января 2009 г. № 15-рп 
"О Совете при Президенте Российской Федерации по делам казачества" (Собрание 
законодательства Российской Федерации, 2009, № 2, ст. 195; 2012, № 32, ст. 4545; 2014, № 28, ст. 
4048; 2015, №35, ст. 4973), следующие изменения: 

а) в абзаце втором пункта 6 слова "иных общественных объединений" заменить словами "иных 
некоммерческих организаций"; 

б) в пункте 13 слова "Канцелярия Президента Российской Федерации" заменить словами 
"Управление Президента Российской Федерации по вопросам государственной службы и кадров". 

3. Признать утратившими силу: 

распоряжение Президента Российской Федерации от 20 декабря 2016 г. № 414-рп "Об 
утверждении состава Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества" 
(Собрание законодательства Российской Федерации, 2016, № 52, ст. 7625); 

распоряжение Президента Российской Федерации от 5 октября 2017 г. № 338-рп "О внесении 
изменений в состав Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества, 
утвержденный распоряжением Президента Российской Федерации от 20 декабря 2016 г. № 414-
рп" (Собрание законодательства Российской Федерации, 2017, № 41, ст. 5944); 

распоряжение Президента Российской Федерации от 8 февраля 2019 г. № 33-рп "О внесении 
изменений в состав Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества, 
утвержденный распоряжением Президента Российской Федерации от 20 декабря 2016 г. № 414-
рп, и признании утратившим силу распоряжения Президента Российской Федерации от 29 мая 
2012 г. № 245-рп "О председателе Совета при Президенте Российской Федерации по делам 
казачества" (Собрание законодательства Российской Федерации, 2019, № 6, ст. 523). 

4. Настоящее распоряжение вступает в силу со дня его официального опубликования. 

Президент Российской Федерации В. Путин 

5 ноября 2019 года 

№ 380-рп 

 

УТВЕРЖДЕН 

распоряжением Президента 

Российской Федерации 

от 5 ноября 2019 г. № 380-рп 

СОСТАВ 

Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества 

Серышев А.А. - помощник Президента Российской Федерации (председатель Совета) 
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Мутко В.Л. - Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации (заместитель 
председателя Совета) 

Орехов А.В. - заместитель начальника Управления Президента Российской Федерации по 
вопросам государственной службы и кадров (ответственный секретарь Совета) 

Алханов А.Д. - заместитель Министра юстиции Российской Федерации 

Артамонов П.П. - атаман Енисейского войскового казачьего общества 

Бабич М.В. - первый заместитель Министра экономического развития Российской Федерации 

Бабкина Н.Г. - народная артистка Российской Федерации (по согласованию) 

Баринов И.В. - руководитель ФАДН России 

Бастрыкин А.И. - Председатель Следственного комитета Российской Федерации 

Беспалов М.А. - представитель войскового казачьего общества "Всевеликое войско Донское" 

Бугаев А.В. - руководитель Росмолодежи 

Васильева О.Ю. - Министр просвещения Российской Федерации 

Вилинбахов Г.В. - председатель Геральдического совета при Президенте Российской Федерации - 
государственный герольдмейстер 

Водолацкий В.П. - первый заместитель председателя Комитета Государственной Думы по делам 
Содружества Независимых Государств, евразийской интеграции и связям с соотечественниками 
(по согласованию) 

Воробьев Ю.Л. - заместитель Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации (по согласованию) 

ГоровойА.В. - первый заместитель Министра внутренних дел Российской Федерации 

Григорьев С.В. - директор департамента МИДа России 

ГуровичА.М. - заместитель Министра Российской Федерации по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий 

Долуда Н.А. - атаман Всероссийского казачьего общества 

Жало А.П. - заместитель руководителя Службы - начальник управления Службы ФСБ России 

Жаров А.А. - руководитель Роскомнадзора 

Журавский А.В. - заместитель начальника Управления Президента Российской Федерации по 
общественным проектам 

Журавский А.В. - атаман Терского войскового казачьего общества 

Иванов Ю.Е. - атаман Волжского войскового казачьего общества 

Иванова В.Н. - ректор федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего образования "Московский государственный университет технологий и управления имени 
К.Г.Разумовского (Первый казачий университет)" 

Кирилл - митрополит Ставропольский (Покровский Л.Н.) и Невинномысский (по согласованию) 

Кобылкин Д.Н. - Министр природных ресурсов и экологии Российской Федерации 

Константинов И.А. - заместитель руководителя Службы - руководитель департамента Пограничной 
службы ФСБ России 

Котюков М.М. - Министр науки и высшего образования Российской Федерации 
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Лебедев С.А. - заместитель директора Росгвардии - главнокомандующего войсками национальной 
гвардии Российской Федерации 

Миронов И.К. - атаман войскового казачьего общества "Центральное казачье войско" 

Панков Н.А. - статс-секретарь – заместитель Министра обороны Российской Федерации 

Перваков Н.С. - представитель Кубанского войскового казачьего общества 

Попова А.Ю. - руководитель Роспотребнадзора 

Привалов Г.Н. - атаман Сибирского войскового казачьего общества 

Романов В.И. - атаман Оренбургского войскового казачьего общества 

Степанов В.Н. - атаман Уссурийского войскового казачьего общества 

Степанов П.В. - заместитель Министра культуры Российской Федерации 

Шахов Н.И. - атаман Иркутского войскового казачьего общества 

Юрьев С.В. - представитель Забайкальского войскового казачьего общества 

Ярин А.В. - начальник Управления Президента Российской Федерации по внутренней политике 

 

Информация размещена на официальном интернет-портале правовой информации. 

Кто такой Николай Долуда? Жизнь и мнения атамана 
Всероссийского казачьего войска 
Ссылка на источник 

 

Портал Юга.ру рассказывает, чем известен новый (первый!) главный российский казак. 

Образование и служба 

Николай Долуда родился в 1952 году на Украине, в Харьковской области. С 1967 по 1971 год учился 
в машиностроительном техникуме города Сумы. В 1976 году окончил Полтавское высшее военное 

http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001201911050003?index=0&rangeSize=1
https://www.yuga.ru/articles/society/8636.html
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зенитно-ракетное училище. С 1983 по 1986 год он был слушателем Военной академии войск ПВО 
по специальности «офицер по управлению боевыми действиями». 

Долуда 28 лет отдал Вооруженным силам, службу проходил в Казахстане и Чехословакии. В 1994 
году получил звание полковника. В 2012 году награжден орденом Дружбы и медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» II степени. 

В 2004 году окончил ГОУ ВПО «Ростовский государственный экономический университет (РИНХ)» 
по специальности «экономист-менеджер». 

Административная деятельность 

С 1998 по 2001 год Долуда занимает должность вице-мэра Ейска. С начала 2001 года работает в 
аппарате администрации Краснодарского края: заместитель руководителя аппарата, начальник 
социально-производственного управления, управляющий делами, руководитель социально-
производственного департамента. С 2006 года — вице-губернатор Кубани. В 2015 году Долуда был 
переназначен в этой должности новым губернатором края Вениамином Кондратьевым. Долуда 
оказался единственным оставшимся в новой команде из «ткачевских» вице-губернаторов. Он 
считался одним из самых влиятельных заместителей Александра Ткачева и близким ему 
человеком. В администрации Долуда курировал вопросы казачества, спорта и допризывной 
подготовки молодежи, а после переназначения — еще и загсы. 

Атаман Кубанского казачьего войска 

В ноябре 2007 года Долуда избран атаманом Кубанского казачьего войска. Он был единственным 
кандидатом, выдвинутым на пост атамана. Перед выборами Долуду казакам представлял 
губернатор Александр Ткачев. Он не скрывал, что Долуда — его ставленник, и попросил участников 
сбора поддержать этот выбор. Примечательно, что к реестровому войску до этого Долуда 
отношения не имел, в офицерскую казачью сотню Екатеринодарского казачьего отдела Кубанского 
казачьего войска он вступил за месяц с небольшим до избрания его атаманом. Ранее главой 
Кубанского казачьего войска на протяжении 17 лет был Владимир Громов. 

В 2009 году Долуде был присвоен высший чин казачьего генерала. 

 

Кущевка и казачьи дружины 

В 2010 году после убийства 12 человек в станице Кущевской Долуда раскритиковал местных 
казаков, признав, что косвенная вина лежит и на казачестве. «Но это не дает повода некоторым 
представителям средств массовой информации ехидничать и обвинять нас в никчемности, 
настраивать против нас население Кубани», — заявлял он тогда. 

В 2012 году на заседании ЗСК Долуда выступил с инициативой создания «казачьей милиции». 
Инициативу поддержал губернатор Ткачев. Одной из ее целей, по мнению Ткачева, должно было 
стать недопущение массового переселения на Кубань представителей республик Северного 
Кавказа. С 1 сентября на Кубани в каждом муниципальном образовании созданы казачьи дружины. 
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Вместе с сотрудниками полиции они охраняют общественный порядок в местах массового 
пребывания людей, на праздничных гуляниях, а также на улицах, площадях и иных подобных 
объектах. Подчиняются они атаману войска, а в порядке несения службы — начальнику УВД района 
или города. 

Казаки в Крыму 

В конце февраля 2014 года Долуда лично курировал переброску подразделений Кубанского 
казачьего войска в Крым накануне референдума о присоединении к России (по неофициальным 
данным — и отправку казаков для участия в боевых действиях на территории т.н. ДНР и ЛНР). 

По данным общественной организации «КрымSOS», Долуда несет личную ответственность за 
похищения крымских татар, выступавших в поддержку новой украинской власти. 

Миллион казаков 

В начале 2016 года Долуда произнес знаменитую речь о миллионах казаков на Кубани. По мнению 
атамана, в пятимиллионном Краснодарском крае должен быть миллион или даже два с половиной 
миллиона казаков. «Казаков жители края должны видеть везде: в школе, больнице, в автобусе, 
на маршруте по охране общественного порядка», — заявлял тогда Долуда. 

Летом 2016 года губернатор Вениамин Кондратьев заявил, что с 1 сентября во всех школах Кубани 
будут открыты казачьи классы. 1 сентября в крае открыли 2 тыс. 576 казачьих классов для 43 тыс. 
детей. В начале 2018 года Долуда рассказывал, что на Кубани уже свыше 3,5 тыс. казачьих классов, 
в которых учатся больше 85 тыс. детей. Также он подчеркивал, что в этих классах учатся не только 
русские дети, и Долуда не видит в этом проблемы. Кроме того, Долуда выразил желание, чтобы на 
Кубани было 550 тыс. школьников-казачат. Это 87% от всех учащихся в школах края. 

В 2017 году на Кубани был создан Союз казачьей молодежи. В него вошли учащиеся казачьих 
классов и семи казачьих кадетских корпусов. «Все учащиеся кадетских корпусов и казачьих школ 
ходят на занятия только в казачьей форме. Все — и мальчики, и девочки, с 1 по 11 класс. И они 
уже не стесняются этой одежды. Раньше было неловко некоторым, да. Сейчас — нет», — 
рассказывал Долуда. 

В октябре 2018 года Долуда выступил с инициативой создания казачьих детских садов. 

 

Куратор спорта 

В качестве вице-губернатора Кубани Николай Долуда курировал в том числе и спорт. За время его 
деятельности в регионе прошло два крупных мировых спортивных события — Олимпиада 2014 года 
и матчи чемпионата мира по футболу 2018 года в Сочи. Организацию соревнований высоко оценил 
Путин. Олимпиаду он назвал «масштабным, качественным и красивым праздником». 

Что касается кубанского спорта, то последние годы были омрачены банкротством хоккейного и 
футбольного клубов «Кубань», которые курировал Долуда. На данный момент в крае существуют 
гандбольные клубы «Кубань» и «СКИФ», баскетбольный клуб «Локомотив-Кубань», регби-клуб 
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«Кубань», футбольные клубы «Кубаночка», «Краснодар» и «Урожай», который был создан после 
банкротства ФК «Кубань». 

Также существует и женская волейбольная команда «Динамо». Некоторые СМИ указывали, что 
Долуда входит в состав руководства команды. Однако, по информации портала Юга.ру, ни в 2017, 
ни в 2018 году Долуда не был одним из руководителей клуба. 

Всероссийское казачье войско 

В октябре 2017 года в Краснодаре прошел первый Всероссийский форум казачьих реестровых 
войск. На нем Долуда предложил создать Всероссийское казачье войско. Присутствовавшие на 
форуме казаки из разных городов отреагировали на слова Долуды дружным «Любо!». Также на 
этом форуме выступал губернатор Кондратьев, рассказавший о победе над валентинками и 
хэллоуинками. Началось мероприятие с обсуждения планов по борьбе с митингами Алексея 
Навального. 

В начале 2018 года в Москве прошел Всероссийский казачий круг, в котором принимали участие 
делегации всех 11 реестровых казачьих войск. На нем обсуждалось создание Всероссийского 
казачьего войска. Все подготовительные мероприятия планировали завершить к ноябрю 2018 года. 
Только спустя год у структуры появился руководитель. 

Семья и финансовое положение 

Долуда женат, его супругу зовут Любовь. Имеет двоих детей. Его сын Андрей является владельцем 
и генеральным директором ООО «Мирогрупп ресурсы», которое занимается оптовой торговлей 
зерном. 

Также Андрей Долуда был генеральным директором и совладельцем ООО «Агропромышленная 
компания "Основа"», свою долю в котором он затем передал основному владельцу — Роману 
Баталову, зятю бывшего губернатора Кубани Александра Ткачева. Ему же Долуда-младший продал 
и свои 12,5% в ООО «Торговый дом "Основа"». 

Кроме того, в разные годы ему принадлежали 100% ООО «Новороспромэкспорт» (оптовая торговля 
топливом) и 49% ООО «Малая авиация Кубани», а также доли в ООО «Ейск-Аква» (деятельность по 
организации отдыха и развлечений) и ООО «Зерноиндустрия-Кубань». 

Дочь вице-губернатора Анна, получившая образование в Лондоне, 
является единоличным владельцем и руководителем ООО «Мира-
Юг» (деятельность в области искусства) и ООО «Продюсерский 
центр Мира». 

Продюсерский центр Анны Долуды занимается организацией 
выступлений в Краснодаре российских и зарубежных звезд. 
Примечательно, что ее компания участвовала и в подготовке 
несостоявшегося концерта сэра Элтона Джона, который кубанские 
«патриоты» требовали отменить из-за «пропаганды 
гомосексуализма». 

— По характеру я свободолюбивый и независимый человек, и мне очень хотелось вырваться из 
тени своего отца. Особенно в момент, когда у меня пошел свой бизнес и я, как это часто 
бывает, стала объектом нелепых разговоров, — отмечала Анна в интервью журналу Krasnodar 
Magazine. — Первоначально я это очень болезненно воспринимала, даже порывалась оставить 
все, но характер взял верх, и я выработала иммунитет к подобным вещам. Поверьте, «спина» 
может только подтолкнуть, но не делать за тебя работу. Я считаю, что на данный момент 
уже успела себя зарекомендовать, и безмерно горжусь этим. 

В 2014 году компания сына Долуды выиграла четыре тендера на поставку ячменя и пшеницы для 
ОАО «Объединенная зерновая компания» на общую сумму около 189 млн рублей. В 2015 году был 
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заключен контракт с ОАО «Новороссийский комбинат хлебопродуктов» на поставку пшеницы на 
сумму около 167 млн рублей. 

В 2012 году продюсерский центр дочери Долуды получил из бюджета Краснодарского края 6,65 
млн рублей на организацию «Губернаторской елки» для учащихся государственных и 
муниципальных образовательных учреждений. 

Согласно сведениям о доходах, расходах, имуществе и обязательствах имущественного характера, 
в 2017 году Долуда был самым богатым вице-губернатором Кубани. В 2017 году он заработал 2,9 
млн рублей. Долуда владеет половиной доли в квартире площадью 110,3 кв. метра. В пользовании 
у чиновника квартира площадью 146,3 кв. метра и гараж площадью 12,6 кв. метра. Также у Долуды 
в собственности автомобиль Lexus RX-350. Супруга кубанского атамана заработала в том же году 
472,3 тыс. рублей. В 2018 году его опередили по доходам сразу два заместителя Кондратьева — 
Анна Минькова и Анатолий Вороновский. 

Цитаты 

О внесении казачьей идеологии в умы детей 

«Организовывая молодежное казачье движение, мы надеялись оттянуть детей от этой гадости 
[интернета — Юга.ру] и направить их на общественно полезный труд. Нас могут критиковать, но 
были же пионерские, комсомольские организации, и ничего плохого в этом нет. Там была 
идеология, и мы хотим казачью идеологию внести в умы и разумы детей, которые обучаются в 
системе казачьего образования». 

О слухах по поводу его назначения на пост атамана Всероссийского казачьего войска 

«Я официально заявляю, что мне никакого предложения возглавить Всероссийское реестровое 
казачье войско не поступало. Если поступит, то все будут знать об этом. Я не буду прятаться за 
дверью и сам принимать решение. Мне доверили управлять 50-тысячным войском. Доверили 
казаки, атаманы. И я не могу самовольно принять решение, бросить их и уйти. Я никогда так не 
поступлю, потому что считаю себя человеком порядочным и честным. Я соберу атаманов, казаков 
и буду советоваться с ними и, естественно, с губернатором Кубани. Но повторюсь, что никакого 
официального предложения мне не поступало. Эти слухи — вранье и обман». 

О том, кто такой казак 

«Меня часто критиковали, когда я начал проводить для казаков военно-полевые сборы. Многие 
были уверены, что казачеству надо идти другим путем — больше петь, танцевать, развивать 
фольклорную составляющую. Но я считаю иначе. Потому что казак — это прежде всего воин. И я 
хочу, чтобы он таковым оставался. Песнями и танцами народ не защитишь». 

 О пенсионной реформе 

«Как государственный человек, я понимаю, что когда у нас в стране один работающий человек и 
четыре пенсионера, то возникают проблемы с экономикой. В принципе, я согласен с тем, что 
пенсионный возраст надо поднимать. Но на сколько лет поднимать — здесь у меня уже свое 
мнение». 

О Pussy Riot 

«На Западе говорят, что это — проявление демократии. Какая же это демократия? Какая свобода? 
В чем она проявляется? Свобода, что на гей-парады приглашают или в фонтане голыми купаются? 
Свобода в том, чтобы в таком виде плясать в храме Христа Спасителя и осквернять Матерь Божью 
и господа Иисуса Христа? Посылать матом на три буквы — это свобода? Это не демократия, а 
настоящая анархия». 

Еще о Pussy Riot 
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«Понятно абсолютно, что они не сами по себе пошли в этот храм. Это проплаченная акция. Это 
брошенный вызов всему православному населению нашей страны. Это все из той оперы, когда 
хотят раскачать нашу страну. Со времен белых ленточек, которым не нужна стабильная Россия, 
сильная Россия, мощная Россия. И задачу, которую они ставят перед собой, — прежде всего 
уничтожить духовность, начать глумиться над православной верой, уничтожить нравственность, 
уважение людей друг к другу. Тогда это уже становится не народ — это роботы, которых можно 
направить туда, куда захотят эти прозападные авантюристы». 

 

О казачьих дружинах на Кубани 

«Вообще, кубанский народ очень гостеприимный. Но тут бродят, ходят непонятно кто и откуда! 
Почему наряд не может остановить их и спросить документы? Кто приезжает к нам — должен 
уважительно относиться к обычаям и культуре тех, кто исторически проживает на этой территории. 
Мы же в Европе и гопака или барыню не танцуем на центральных площадях, так уважайте наши 
обычаи». 

О казаках, избивших в аэропорту Анапы участников группы Bloodhound Gang 

«Казаки города Анапы проявили свою гражданскую позицию. Это настоящий казачий поступок. 
Пусть весь мир знает, как на Кубани поступают с теми, кто задевает честь государства и честь 
народа. Мне непонятна позиция СМИ, критикующих действия казаков, растоптавших 
государственный символ Америки, мол, не стоит уподобляться янки, надо быть выше. А что надо 
было делать? Проглотить? Стерпеть?» 

О миллионе казаков на Кубани 

«Сегодня у нас 45 тыс. реестровых казаков, это очень мало для пятимиллионной Кубани. Нужно, 
чтобы у нас был миллион казаков или два с половиной миллиона, как это было на кубанской земле 
до 1917 года. Вот тогда вернется казачий уклад жизни». 

О вездесущести казаков 

«Казаков жители края должны видеть везде: в школе, больнице, в автобусе, на маршруте по охране 
общественного порядка». 

Об усах и Ткачеве 

«В молодости я носил усы. А года четыре назад, будучи в отпуске, решил отпустить вновь. На голове 
отрастить что-либо уже не удастся, а вот усы у меня достаточно пышные получаются. Приехал на 
работу в администрацию, а тогдашний губернатор мне и говорит: "Пока ты, кроме атамана, еще и 
вице-губернатор, никаких усов!". Ну я и сбрил, не стал спорить. А вообще, ведь главное не то, как 
ты выглядишь, а что у тебя в душе и на сердце». 

Об операции в Крыму 

«Но такая возникла обстановка, что надо было срочно менять решение, потому что со стороны 
Одессы и Херсона шло порядка 400 бандеровцев — обколотых, пьяных, с оружием в руках. А со 
стороны Харькова и Изюма тоже шли порядка 250 молодчиков на машинах, автобусах, КрАЗах, по 
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воздуху. И надо было закрыть границы Херсонской области, потому что там было всего 25 
сотрудников "Беркута"». 

 

О западной погани 

«Помните, западные руководители говорили — мол, ну какая у вас страна, какой у вас народ? Так 
вот, это наша страна, наш народ, наша Россия! Мы сами разберемся с этим. У нас прекрасный, 
великий народ. И ни одна западная мразь не посмеет к нам полезть, зная, что у нас такой народ. 
Мы привыкли объединяться в тяжелых ситуациях и бить по роже всякой мерзкой погани. И 
американской, и западной. Я не боюсь этих слов. Не лезьте к нам, мы сами разберемся в своей 
стране». 

О казаках, критикующих реестровое казачество 

«Вы бы лучше не критиковали, а дали нам какие-то предложения, направили бы нас и поддержали. 
А так вы только критикуете. Позорники. Это называется подлость. Если ты казак и позволяешь себе 
писать такие вещи — это предательство». 

О школьниках-казачатах 

«Сейчас у нас 35 казачьих школ в крае, к концу [2018 — Юга.ру] года их будет 60. Всего в крае около 
630 тыс. школьников, и из них 85 тыс. учатся в казачьих школах и классах. Но этого мало! Надо, 
чтобы их было 550 тыс. [87% от всех учащихся — Юга.ру]. Это не просто мои хотелки, я не утопист и 
не философ, я говорю реальные вещи. Для казачьего региона не дай бог допустить, чтобы у нас не 
было будущего — предки в гробах перевернутся. Поэтому мы и готовим будущее Кубани. 
Справимся?» 

О том, могут ли нерусские дети учиться в казачьих классах 

«Могут. И учатся с удовольствием. У нас в крае сейчас более 3 тыс. казачьих классов. И ведь вы 
понимаете, решение о том, что ребенок пойдет именно в казачий класс, принимают его родители. 
Это письменное решение, на основе которого формируются казачьи классы. У нас есть много 
примеров, когда в казачьем классе 20 детей, как вы говорите, русской национальности, а 5-7 — 
другой. Никакой проблемы в этом нет. Все они с удовольствием приходят на занятия». 

О Союзе казачьей молодежи и гадостях в интернете 

«Если у ребенка есть компьютер, то он обязательно будет лазить в нем. И не абвгдейку он будет 
искать, а обязательно какие-нибудь гадости. Воспринимать заразу. А наша молодежная 
организация позволяет оттаскивать школьников от этого». 

О «керченском стрелке» 

«Вы посмотрите, он же не вылезал из компьютера. Это известно! У него игры были одни войнушки, 
убийства, расстрел. Он этим занимался с 14 лет. Каким-то образом эта гадость, зараза повлияла на 
сознание молодого человека — неокрепшего, с шатающимся характером, одинокого, замкнутого. 

https://www.yuga.ru/news/428409/
https://www.yuga.ru/news/431826/
https://www.yuga.ru/news/428414/
https://www.yuga.ru/news/425986/
https://www.yuga.ru/news/428417/
https://www.yuga.ru/articles/society/8602.html
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Кстати, молодой человек еще в детстве кошек подвешивал. Человек был жестоким еще в детстве, 
добавил учитель-интернет». 

 

О взломе сайта Кубанского казачьего войска 

«Есть подлые люди, которые пытаются расшатать Кубанское казачье войско. Это люди, которые 
работают на СБУ, пытающееся любыми способами нас укусить. Оттуда ведь была и попытка 
взломать наш сайт. Это те же люди, которые оказывают помощь Госдепу, который считает наше 
войско мощной, сильной и дисциплинированной организацией и хочет развалить его». 

О том, что у России никогда не будет друзей 

«Нас окружили. Базы НАТО вокруг матушки-России по периметру стоят. Мы для кого-то когда-то 
будем друзьями? Да никогда в жизни мы не будем ни для кого друзьями. Я имею в виду для вот 
этого там Запада, американцев и так далее. Ни-ког-да. Нас будут пытаться уничтожить, поставить на 
колени, нас будут пытаться расчленить, будут пытаться где-то кого-то заманить денежкой и так 
далее. Только единое мощное казачье войско, организация будет способствовать именно вот 
усилению мощи нашего государства». 

О казаках — звездах футбола 

«Сейчас в детских спортивных школах края только футболом занимаются 37 тыс. детей. Там есть, 
конечно, и дети из казачьих семей. После чемпионата мира у нас останется шикарная 
инфраструктура, есть все возможности, чтобы вырастить профессиональных футболистов. Так что 
будем надеяться, что в составе сборной России скоро появятся и казаки — звезды футбола». 

О судьбе ФК «Кубань» 

«Все будет хорошо. Клуб будет жить, а команда — играть. Руководство края делает для этого все 
возможное. На сегодняшний день есть определенные трудности с финансированием, но они 
временные». 

 

https://www.yuga.ru/news/431828/
https://www.yuga.ru/news/425985/
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О женщинах в Кубанском казачьем войске 

«Я не буду менять то, что исторически обосновано. Женщин-казачек не было в реестровом войске 
никогда. И организовывать их прием в Кубанское казачье войско я пока не готов». 

О казачьих детских садах 

«Мы сейчас с Еленой Викторовной [Воробьевой, главой минобра Кубани — Юга.ру] готовим 
положение о казачьих детских садах. Нас уже начали критиковать. Наплевать на критику — мы 
делаем правильное дело. Я видел такое в 83-м детском саду в Сочи: приходят дети, становятся и 
поднимают флаг России, поют гимн, поднимают флаг Кубани и поют гимн Кубани! И они приходят 
в казачьей форме одежды. Это не мы заставили — это папы и мамы захотели. Я сам узнал случайно 
и поехал посмотреть. Потом и родители, видя такое отношение детей, сбросились с Владыкой и 
построили маленькую часовенку на территории детского сада». 

О своих мечтах 

«По натуре я — романтик. А все романтики любят мечтать. Я мечтаю, чтобы в наш край вернулся 
казачий уклад жизни, но в его современной интерпретации. Мы перестали уважать старших, 
здороваться друг с другом, не знаем, как зовут наших соседей. Разве это нормально? Раньше 
подрастающего мальчишку воспитывала вся станица. Равнодушных не было, каждый мог сделать 
ему замечание, и это не вызывало агрессии со стороны родителей. Мечтаю, чтобы достойно 
выступали наши обе футбольные команды. Чтобы как можно больше молодых людей занимались 
спортом». 

О власти 

«Власть — это отнюдь не привилегия. Это испытание. И мое испытание продолжается». 

Чем будет заниматься атаман Всероссийского казачьего 
общества? 
Ссылка на источник 

Атаман Всероссийского казачьего общества 
Николай Долуда на специальной пресс-
конференции рассказал об этапах создания и 
структуре объединенного казачьего 
общества, об основных направлениях его 
деятельности и потенциале российского 
казачества. 

Николай Долуда также обрисовал задачи, 
которые ему предстоит решать в новом 
качестве: 

— Прежде всего это координация казачьих войск в стране (сегодня они в самом разном 
состоянии). Участие в разработке федеральных программ развития казачьих обществ, 
патриотическое воспитание подрастающих поколений. Одна из самых серьезных задач — 
взаимодействие с нереестровыми казачьими объединениями (в стране их более 300, а всего 
казаков в стране около полутора миллионов). Кроме того, крайне необходимо создать 
информационно-аналитический центр. Очень важно, чтобы в стране знали, чем занимается 
казачество. Еще одна важная задача — это взаимодействие с казаками за рубежом. 
Большинство из них пророссийски настроены, но до сих пор не было структуры, с которой бы 
они могли эффективно взаимодействовать. 

Полный текст сообщения читайте на сайте ИА «ВК Пресс». 

https://www.yuga.ru/news/431820/
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Николай Долуда: «Для казачьего молодежного движения 
открываются новые возможности» 
Ссылка на источник 

 

Краснодар, 13 ноября – Юг Times, Алла Михеенко. 4 ноября президент России Владимир Путин 
назначил атаманом Всероссийского казачьего общества вице-губернатора Кубани Николая 
Долуду, который в течение 12 лет возглавлял Кубанское казачье войско. 

В связи с назначением войсковой генерал рассказал об организации работы на этапе становления 
Всероссийского казачьего общества, структуре органа правления, а также о тех новых перспективах, 
которые появляются у Союза казачьей молодежи Кубани. На основе его опыта будет создан Союз 
казачьей молодежи России. 

— Николай Александрович, когда родилась идея создания Всероссийского казачьего общества? 

— Идея витала в воздухе еще в 1994 году, тогда впервые прозвучала мысль организовать 
Всероссийское казачье общество. Однако на протяжении 20 лет эта тема не поднималась. Атаманы 
и казаки вернулись к ней в 2017 году. В октябре на Всероссийском форуме реестровых казачьих 
войск я как председатель совета атаманов выполнил пожелания всех остальных 10 атаманов 
реестровых казачьих войск - озвучил необходимость объединения всех войск во Всероссийское 
казачье общество. Необходимость объединения усилий осознавали все. 

В феврале 2018 года прошел Первый круг с участием делегатов из 11 реестровых казачьих войск 
России, а также Крыма и Севастополя, где еще раз мы подняли вопрос о необходимости создания 
данного общества, и вновь идея была поддержана. В ноябре 2018 года состоялся учредительный 
круг, на котором были избраны делегаты всех казачьих войск с правом принятия решения о 
создании ВКО. 27 ноября в московском храме Христа Спасителя в рамках учредительного круга 
делегаты проголосовали за создание ВКО. Также был принят устав. Потом началась серьезная, 
кропотливая подготовительная работа. Спустя время на заседании войсковых атаманов прошло 
мероприятие, где мою кандидатуру выдвинули на должность атамана ВКО. Меня поддержали 

https://yugtimes.com/news/52841/
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другие атаманы, а также Совет при президенте РФ по делам казачества. Скажу, что кроме меня на 
пост атамана ВКО претендовали кандидаты достаточно серьезного уровня и должностей. 

4 ноября президент страны подписал несколько указов. Первый - об утверждении Устава 
Всероссийского казачьего общества. Там же указано о выделении помещения в Москве и 
финансировании на 2019- й и последующие два года. Второй содержал информацию о моем 
назначении. Третий утверждал новый состав Совета при президенте РФ по делам казачества. В нем 
произошли изменения. 

— Какие задачи стоят перед новой организацией? 

— Прежде всего - координация действий всех 11 реестровых казачьих войск. Следующее важное 
направление - патриотическое воспитание подрастающего поколения, поддержание и развитие 
культурно-исторических событий, традиций российского казачества. Также мы будем принимать 
участие в формировании государственной политики в отношении казачества, в том числе в 
подготовке и разработке федеральных программ, направленных на оказание помощи в развитии 
реестровых казачьих войск. 

Еще один вектор развития - организация взаимодействия с казачьими общественными 
объединениями. Сегодня их насчитывается порядка 300 на территории России. Существуют и 
общественные объединения за рубежом, которые нуждаются в тесном и системном 
взаимодействии. Также будем разрабатывать единое требование к организации государственной 
службы казаками реестровых казачьих войск. 

И, конечно, одно из самых серьезных направлений - создание информационно-аналитического 
центра. Он будет взаимодействовать с различными средствами массовой информации, а также 
вести просветительскую работу о деятельности Всероссийского казачьего общества. Если вы 
обратили внимание, тема казачества мало освещается. 

  

СТРУКТУРА КАЗАЧЬЕЙ ВЛАСТИ 

— Как выстроена вертикаль принятия решений во Всероссийском казачьем обществе? 

— Высший орган - это большой Казачий круг, который будет собираться не менее чем раз в три 
года. По решению наказного атамана он может собираться чаще, если есть необходимость. В 
период между большим Казачьим кругом будет действовать региональный орган - Совет атаманов 
Всероссийского казачьего общества, куда входят атаман, первый заместитель, председатель Совета 
стариков, председатель по взаимодействию с религиозными организациями и 11 атаманов 
реестровых казачьих войск. 

Следующим по вертикали стоит атаман ВКО. За ним - правление. Далее - контрольно-ревизионная 
комиссия и остальные совещательные органы: Совет стариков, Суд казачьей чести и Совет по 
взаимодействию с религиозными организациями. 

— Какова структура Всероссийского казачьего общества? 

— Согласно его уставу, наказной атаман назначается сроком на 6 лет. В его подчинении находятся 
первый заместитель, четыре заместителя, три помощника и 13 отделов. Пока в штабе будет 39 
человек. Думаю, при уточнении бюджета на следующие годы еще четверо добавятся. 20 человек я 
должен набрать в этом году, потому что фактически Всероссийское казачье общество начинает 
свою работу с 1 декабря. Остальные 19 человек войдут в команду в начале следующего года. На 
основные должности, которые подразумевают встречу с казаками, выезды в войска, возьму 
специалистов, которые знают историю, культуру и обычаи разных войск. Это должен быть свой 
человек среди своих. А на технические должности буду брать специалистов-москвичей. 
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Мне как атаману ВКО - согласно уставу - дано право до трех месяцев оставаться в той должности, в 
которой был до сего времени, чтобы не просто развернуться и уйти, а отчитаться перед всеми 
казаками, которые меня избирали. Планирую до Нового года или 1 декабря быть в Краснодаре. 

— Большой ли объем финансирования выделен для ВКО? 

— Это небольшие деньги. Сумма выделяется на зарплату членам правления, приобретение 
оборудования для работы ВКО (компьютеры, телефоны и прочее) и дополнительно - на работу со 
СМИ. 

— Как будет выстраиваться взаимодействие с Министерством внутренних дел РФ? 

— С ведомством уже налажено взаимодействие. В Совет при президенте по делам казачества 
входит первый заместитель министра внутренних дел РФ Александр Горовой. В свое время он дал 
высокую оценку охране общественного порядка казаками во время проведения Олимпийских игр, 
Кубка конфедераций и чемпионата мира по футболу. И, кстати, многих казаков наградили за 
участие в охране порядка. 

Кубанцы вели себя очень достойно, многие из них знали английский язык и могли общаться с 
иностранными туристами. Все были в единой форме, что очень важно. 

К слову, я поставил для себя одну из первых задач - привести все реестровые войска к ношению 
единой формы одежды, которая установлена законодательством РФ. И, продолжая тему 
взаимодействия с МВД, по их линии мы получаем все необходимые боеприпасы на военно-
полевые сборы. 

  

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА НА РОССИЮ 

— Предположительно какой будет численность ВКО? 

— В России в общей сложности проживают более полутора миллиона казаков, с учетом реестровых 
и нереестровых. Будем организовывать мероприятия, чтобы найти точки соприкосновения с 
казаками как реестровыми, так и из общественных объединений. Мы живем в одной стране, нам 
делить нечего. Должны друг друга понимать и в случае необходимости стоять по одну сторону 
баррикад. 

— Много ли казаков за рубежом и готовы ли они к взаимодействию? 

— Казаки за рубежом - это пророссийски настроенные люди. Конечно, они готовы к 
взаимодействию. В сентябре 2020 года состоится VI Всемирный конгресс казаков. Мероприятие 
пройдет в Новочеркасске. Событие обещает быть масштабным, если не сказать грандиозным. 
Предполагается, что только в самом форуме примут участие более 400 делегатов из России, стран 
ближнего и дальнего зарубежья. Кроме того, за время конгресса казачью столицу посетят свыше 
5000 гостей. Будут проходить пленарные заседания, тематические круглые столы, научные 
конференции, выставки, концерты и фестивали. 

Я думаю, в лице Всероссийского казачьего общества зарубежные казаки найдут ту структуру, с 
которой им было бы комфортно работать. Причем работа должна носить систематический 
характер, а не эпизодический, как было ранее. Они хотят с нами общаться и обсуждать 
накопившийся большой объем вопросов. Подытожив, скажу: казаков много в Греции, Сербии, 
Америке, Франции, Чехии. 

  

ОПЫТ КУБАНСКИХ КАЗАКОВ 

— Какие первые шаги вы планируете осуществить на новом посту? Будете ли использовать 
кубанский опыт в организации казачьих институтов? 
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— Если мне удастся внедрить то, что уже сделано на Кубани, это будет достаточно большой и 
серьезный шаг в развитии Всероссийского казачьего общества. Уверен, где-то увижу иной опыт в 
развитии казачьих обществ и привнесу его. Я не стану ограничиваться только наработками 
Кубанского казачьего войска. 

— Опыт создания казачьих садов и классов, Союза казачьей молодежи будет распространен в 
других регионах? 

— Считаю, обязательно должна существовать Всероссийская молодежная казачья организация. Что 
касается казачьих детских садов, ребенок в 5-6 лет, находясь в старших группах, уже воспринимает 
обучение с элементами казачества. Далее он их закрепляет в казачьих классах и в итоге выходит из 
школы полностью сформировавшейся личностью с выработанными жизненными ценностями. 

На примере Союза казачьей молодежи Кубани могу сказать, что его школьники и воспитанники 
совершенно отличаются от своих сверстников. Они посещают детские дома, интернаты, дома 
престарелых, оказывают помощь немощным старикам. Им привиты не только заповеди и традиции 
казачества, но и обычные общечеловеческие ценности: уважение к труду, к старшему, готовность 
прийти на помощь человеку, попавшему в беду. Что здесь плохого? Если нам удастся внедрить это 
во многие школы, я буду рад. Кроме того, буду обязательно работать над тем, чтобы молодежь, 
входящая в общероссийское движение, имела определенные льготы. 

— В казачьих классах учатся и девушки. Они часто высказывают желание пойти на службу. Какую 
роль вы отводите для них? 

— Пусть они находятся рядом как верные спутницы (смеется). А если серьезно, есть мысль о 
создании женской казачьей организации. Пока она на уровне идеи. 

— Принцип выдачи земли казакам в льготную аренду останется главным и для остальных 10 
казачьих войск, вошедших во Всероссийское казачье общество? 

— Казак всегда был воином и защитником, а второе направление его деятельности - землепашец. 
Земля - это то, что казакам может давать прибыль. Сегодня в Кубанском казачьем войске около 21 
000 гектаров земли. Для сравнения, когда я пришел в 2007 году, было 5000 гектаров. Конечно, мы 
будем добиваться, чтобы во всех казачьих войсках выделяли землю именно для казачьих обществ, 
внесенных в государственных реестр. Согласно Земельному кодексу РФ, им земля выделяется без 
торгов. На региональном уровне мы закрепили это решение, думаю, его интегрирую и в остальные 
регионы. При этом земля выделяется только на районные или юртовые казачьи общества, не на 
первичные. 

  

ВНУТРЕННИЕ РЕЗЕРВЫ 

— Какова ваша личная позиция в назначении на такой пост? 

— Я человек военный. За 28 лет службы поменял 13 гарнизонов и за все время не привязывался ни 
к одному месту. Важно отметить, что я не просился на эту должность. Но когда меня выдвинули все 
атаманы и сказали, что нужно, согласился. Я так воспитан и не могу иначе. 

— Планируете предложить кому-либо из Кубанского казачьего войска войти в свою новую 
команду? Кто возглавит ККВ? 

— Правление Кубанского казачьего войска работало как отлаженный часовой механизм. Это очень 
сильные ребята - казаки, офицеры. Мне было с ними легко. Я благодарен, что они были рядом со 
мной, оказывали серьезную помощь и поддержку. Войско без атамана не останется. Согласно 
уставу мой первый заместитель имеет право до шести месяцев руководить Кубанским казачьим 
войском. Далее по истечении установленного срока должен быть одобрен кандидат. Его изберут 
казаки. Из правления планирую пригласить 3-4 человека работать в Москву. 
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В конце ноября - начале декабря я оставлю также и должность вице-губернатора Кубани, буду 
заниматься только делами казачьих войск. Для начала мне нужно будет увидеть своими глазами 
работу всех реестровых войск. Собираюсь посетить Хабаровск, Читу, Иркутск, Омск, Самару, 
Калининград, Оренбург, Крым, Севастополь, Екатеринбург. 

— Тяжело покидать Кубанское казачье войско? 

— Безусловно. Создана мощная организация, 55 000 реестровых казаков ККВ - это дорогого стоит. 
И не только численность является гордостью для нас. Это и проведение мероприятий: военно-
полевые сборы, госслужба, внедрение системы казачьего образования. В других регионах такого 
нет, а значит, нужно будет создавать все с нуля. 

Потенциал казачества полностью не использован в России. Хотя это одна из мощных общественных 
организаций. До сих пор показателен опыт 2014 года. Тогда я получил 8000 рапортов от простых 
казаков, которые были готовы пойти на защиту народа Республики Крым. Какая еще организация 
может гордиться чем-то подобным? Тысяча людей, не задумываясь, пошла со мной, вторая тысяча 
ждала у Керченской переправы. А остальные сидели на рюкзаках и вещмешках. И все они написали 
заявление на работе на отпуск в три недели по семейным обстоятельствам. Когда перебирались 
через пролив, не знали, что нас там ждет, хотя в заявлениях некоторых лиц звучало, что якобы мы 
весь пророссийски настроенный народ Крыма утопим в Черном море. И когда была потребность 
взять оружие, казаки взяли его, и 470 человек встали на передовой. Стояли в окопах. Остальные 
охраняли общественный порядок в Севастополе, досматривали поезда, охраняли здание 
правительства в Крыму. Чувство долга и ответственности за Россию передается казакам на генном 
уровне. 

Заседание президентского Совета по делам казачества признано 
стратегическим 
Ссылка на источник 

 

27 ноября в межокружном ситуационном центре полномочных представителей Президента РФ в 
Федеральных округах прошло заседание Совета по делам казачества. 

http://www.slavakubani.ru/news/zasedanie-prezidentskogo-soveta-po-delam-kazachestva-priznano-strategicheskim/
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Посвящено оно перспективам развития Всероссийского казачьего общества и в целом российского 
казачества на ближайшие годы. 

Обсудить важные вопросы приехали люди, неравнодушные к будущему нашей страны: 
председатель Совета, помощник Президента РФ Анатолий Серышев, заместитель Председателя 
Правительства РФ, заместитель председателя Совета Виталий Мутко, начальник Управления 
Президента по внутренней политике Андрей Ярин, руководитель ФАДН России Игорь Баринов, 
заместитель начальника Управления Президента РФ по вопросам государственной службы и 
кадров, ответственный секретарь Совета Александр Орехов, атаман Всероссийского казачьего 
общества, казачий генерал Николай Долуда, митрополит Ставропольский и Невинномысский 
Кирилл и атаманы реестровых казачьих войск России. 

Это первое заседание Совета в новом составе, куда вошли руководители высших органов 
государственной власти – Правительства РФ, министерств РФ, представители Комитета 
Государственной Думы, Совета Федерации и Управления Президента РФ. Как известно, 4 ноября 
Президентом Российской Федерации были подписаны указы «О Всероссийском казачьем 
обществе», согласно которого Президент РФ утвердил Устав ВсКО, и «Об атамане Всероссийского 
казачьего общества». На пост верховного атамана назначен казачий генерал Николай Долуда, 
теперь он представляет интересы всего российского казачества. В настоящее время согласно Устава 
ВсКО Николай Долуда продолжает возглавлять Кубанское казачье войско до окончания отчетного 
периода и остается председателем Совета атаманов реестровых казачьих войск России. 

Время перемен 
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Главной темой заседания Совета стало обсуждение Стратегии развития государственной политики 
в отношении российского казачества, основные направления деятельности Всероссийского 
казачьего общества, задачи и перспективы развития. 

Первым поприветствовал участников заседания председатель Совета при Президенте РФ по делам 
казачества Анатолий Серышев: 

- В этом году Совету исполнилось 10 лет. Все эти годы прошли под председательством Дмитрия 
Беглова. Уверен, что наш новый состав неравнодушных к общему делу людей приведет к 
плодотворному сотрудничеству. За этот период российское казачество стало надежным оплотом 
государства, - сказал Анатолий Анатольевич. - Очень важно, что достигнуты результаты по 
реализации государственной политики в отношении российского казачества. Организована 
государственная и иная служба, осуществляется координация деятельности всех войсковых 
казачьих обществ, налажено взаимодействие межведомственной комиссии и Федерального 
агентства по делам национальностей, в государственных программах учтены все потребности 
казаков. В казачье образование и патриотическое воспитание молодежи вернулись традиционные 
ценности. Проведено много мероприятий, разработаны новые геральдические знаки, форма 
одежды и символика российского казачества. Разработан и утвержден Президентом Российской 
Федерации документ стратегического планирования. 

 

Сегодня само время диктует необходимость перемен. Изменения должны происходить и в нашем 
с вами сознании. Казачество – это народ с традиционным жизненным укладом, с вековой культурой 
и желанием служить Отечеству. Перед нами стоит консолидирующая задача – пробудить родовую 
память. Необходимо создать все условия для улучшения качества жизни казаков. Каждый человек 
способен на многое, но когда светлые намерения тысячи людей объединяются воедино – 
появляется идеологический вектор державности. Только личным примером мы можем вдохновить 
народ на перемены. 

Большие надежды Анатолий Серышев возлагает на молодых казаков, по его мнению, они способны 
выдвинуть Россию на новый уровень и укрепить государство. 

- Современное российское казачество воспитывает молодежь, опираясь на уникальный 
исторический опыт. В ближайшее время нам необходимо оценить возможность создания Союза 
казачьей молодежи России. 

Анатолий Серышев делает ставку на учащихся казачьих кадетских корпусов, вузов и техникумов, 
как на потенциальный кадровый резерв российского казачества. 

- Наша цель - сделать легендарную Россию еще более сильным и процветающим государством! - 
резюмировал Анатолий Анатольевич. 
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Рождение новой силы 

 

Продолжил заседание Совета председатель межведомственной комиссии Виталий Мутко. Он 
подчеркнул, что сегодня Правительством РФ многое делается для развития казачества России, но, 
вместе с тем, в отдельных регионах присутствует разное понимание поставленных задач. 

- Наша общая работа с регионами и муниципалитетами показывает, что главная цель у нас одна - 
развитие российского казачества. Сегодняшнее событие можно считать отправной точкой на пути к 
достижению этой цели. - Считает Виталий Леонтьевич. - Одна из задач государства - оказывать 
содействие в принятии законов, регламентирующих деятельность казачьих обществ и 
направленных на расширение их потенциала. Современное казачество - это продолжение нашей 
истории, культуры и традиций. Очень важно воспитывать подрастающее поколение именно на этих 
жизненных ценностях. 

Благословение Святейшего Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла передал участникам 
Совета митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, председатель Синодального 
комитета по взаимодействию с казачеством. 

- Радость создания Всероссийского казачьего общества подобна той, когда рождается новый член 
семьи. Свобода была и остается даром Божьим. Но сегодня, к сожалению, люди не умеют 
правильно распоряжаются этим даром, раскрепощаясь и вытесняя боязнь греха, - считает Владыка 
Кирилл. - В условиях конфронтации в современном мире сложно оставаться праведным. Но казачьи 
силы могут стать примером терпимости, любви к ближнему и честности перед самим собой. 

Руководитель Федерального агентства по делам национальностей Игорь Баринов рассказал о ходе 
выполнения плана мероприятий по реализации в 2017-2020 годах Стратегии развития 
государственной политики Российской Федерации в отношении российского казачества и 
разработке проекта Стратегии на последующие годы. 

- Все это время шла серьезная повседневная работа, направленная на подготовку начала 
деятельности Правления Всероссийского казачьего общества. На сегодняшний день 
осуществляется подбор кадров членов Правления, выделено помещение для штаба в Москве на 
улице Новая Басманная, 9. Это здание является культурным наследием федерального значения. 
Уже определено финансирование средств из федерального бюджета на 2019, 2020 и 2021 года, - 
рассказал Игорь Вячеславович. 

Также на заседании Совета выступили руководитель Федеральной службы по надзору в сфере 
связи, информационных технологий и массовых коммуникаций Александр Жаров, заместитель 
министра культуры РФ Павел Степанов, заместитель начальника Управления Президента РФ по 
вопросам государственной службы и кадров, ответственный секретарь Совета Александр Орехов и 
ректор МГУТУ имени К.Г. Разумовского Валентина Иванова. 
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Слово за батькой 

В ряду вопросов обсуждались основные направления деятельности Всероссийского казачьего 
общества, озвученные в докладе Николая Долуды. Верховный атаман обозначил первоочередные 
задачи, стоящие перед российским казачеством: наладить координацию деятельности всех 
казачьих обществ, участвовать в разработке и реализации государственной политики в отношении 
российского казачества и реализации государственных программ, в том числе и экономических, для 
успешного несения государственной службы, формирования Союза казачьей молодежи России, 
взаимодействия с Русской православной церковью и общественными объединениями казаков. В 
ближайшее время будет сформирован состав Правления и единая команда профессионалов, 
знающих историю, традиции и обычаи казаков, их особенности в каждом казачьем войске. 

Находясь в должности атамана Всероссийского казачьего общества, Николай Александрович уже 
ознакомился с трудностями, существующими в казачьих войсках, и определил пути их 
преодоления. 

- Я хочу разобраться в состоянии дел и сложившейся обстановке в каждом войсковом казачьем 
обществе, в существующих проблемах и положительном опыте развития, изучить возможные пути 
решения проблем, тормозящих развитие, с целью достижения высоких результатов работы по 
основным направлениям деятельности в каждом казачьем войске. Это и несение госслужбы, и 
патриотическое воспитание, и экономика, и система казачьего образования, и развитие казачьего 
молодёжного движения, - отметил Николай Долуда. - В том числе, необходимо будет провести 
анализ работы на территории субъектов Российской Федерации по выполнению требований, 
обозначенных в Стратегии развития российского казачества, понять, как осуществляется 
взаимодействие с представителями региональной власти и органами местного самоуправления, с 
общественными казачьими организациями, как идет подготовка казака как воина - защитника 
Отечества. Разобраться и оценить роль атаманов различных уровней в дальнейшем развитии 
казачества. 

На ряду с проблемными вопросами Николай Долуда выделил важный момент. Дело в том, что на 
сегодняшний день развитие казачьих войск проходит совершенно на разном уровне. Поэтому 
перед войсковыми атаманами встает задача привести казачьи общества к единому состоянию по 
всем направлениям деятельности. Также Николай Александрович отметил, что в некоторых 
казачьих войсках совершенно отсутствует или слабо налажено взаимодействие с региональной и 
муниципальной властью. Данная проблема мешает полноценному развитию потенциала 
российского казачества. 

Идеология работы Всероссийского казачьего общества нацелена на единение реестрового и не 
реестрового казачества. Именно поэтому, верховный атаман ставит перед казаками задачу 
наладить взаимодействие с общественными объединениями казаков и укрепить связи с казачьими 
объединениями за рубежом. 

- Совместный труд даст мощный толчок в развитии всего российского казачества. И, таким образом, 
нас будет не 170 тысяч, а в разы больше. Это огромнейшая поддержка государству и серьезный 
ресурс для его укрепления! – Уверен Николай Александрович. - Нам нужно идти плечом к плечу с 
общественными объединениями казаков, ведь в душе и в сердце у нас единая Родина - великая 
Россия и желание служить во благо Отечества. Президент страны принял решение о создании 
Всероссийского казачьего общества. А это значит, что он верит в нас, верит в огромнейший 
потенциал российского казачества. Подвести его и наше дело - мы не имеем права! Пришло время 
работы активных, грамотных, целеустремленных, авторитетных атаманов всех уровней, способных 
решительно действовать в различных ситуациях и добиваться необходимых результатов при 
системной поддержке Совета, межведомственной комиссии и Всероссийского казачьего общества. 

Также в ближайших планах российского казачества - участие в создании Черноморского казачьего 
войска и включение его в состав ВсКО. А в сентябре 2020 года в городе Новочеркасске казаки 
примут участие во Всемирном конгрессе. 
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Формирование идеологического вектора и информационной повестки дня для региональной и 
федеральной прессы будет осуществляться, по словам Николая Долуды, с помощью 
Информационно-аналитического центра: 

- Благодаря объективному и полному информированию широкой аудитории о роли казачества в 
жизни страны, мы сможем интегрировать казачий уклад жизни в современное общество, 
сформировать правильное восприятие жителями страны целей создания, деятельности и 
перспектив развития Всероссийского казачьего общества, - считает верховный атаман. 

Сегодня казачество становится все более заметным и значимым сегментом общественной жизни 
страны. На этапе становления Всероссийскому казачьему обществу предстоит большой и трудный 
путь по консолидации казачества на благо Отечества. И многое из того, что планируется, будет 
делаться впервые. Но сила и сплоченность казаков придает уверенности в том, что невзирая ни на 
какие трудности, тернистый путь принесет российскому казачеству динамику и результативность. 

Александра Щербакова, 

Татьяна Абсолямова, 

автор фото Виктор Благонравов. 

В Ростовской области со скандалом избрали нового атамана 
Всевеликого войска Донского 
Ссылка на источник 

В Ростовской области в субботу, 23 ноября, 
избрали нового атамана Всевеликого 
войска Донского. Как и ожидалось, Большой 
Круг не обошёлся без скандалов, а 
легитимность нового атамана у многих 
казаков теперь вызывает вопросы. 

Коротко напомним, что необходимость 
новых выборов атамана связана с, как 
официально говорят в войске, правовой 
коллизией. Её суть в том, что избранный год 
назад первый замгубернатора Виктор 
Гончаров, как выяснилось, не совсем 

легитимен — полпредство президента в ЮФО должно было согласовать его кандидатуру в 
администрации главы государства, но, по каким-то причинам, даже не попыталось это сделать. В 
итоге Гончаров был выбран, но не назначен. Разрешить эту ситуацию, заявлял сам первый 
замгубернатора, можно только новыми выборами. При этом сам Гончаров принимать в них участие 
отказался. 

На Большой Круг были приглашены 450 делегатов от реестровых обществ со всех четырёх входящих 
во Всевеликое войско Донское регионов — Ростовской, Волгоградской, Астраханской областей и 
Калмыкии. Прибыли 415, при этом только у пятерых отсутствующих на то были уважительные 
причины. Важность происходящего подчёркивалась составом президиума — проконтролировать 
выборы атамана прибыли заместитель полномочного представителя президента РФ в ЮФО 
Владимир Гурба, замначальника управления президента РФ по вопросам госслужбы и кадров 
Александр Орехов, депутат Госдумы РФ Виктор Водолацкий, сенатор Николай Семисотов и 
свеженазначенный президентом атаман Всероссийского казачьего общества Николай Долуда. 

Начиналось всё очень даже радостно 

http://www.donnews.ru/V-Rostovskoy-oblasti-so-skandalom-izbrali-novogo-atamana-Vsevelikogo-voyska-Donskogo_101351
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Впрочем, к выборам приступили далеко не сразу. Это был последний вопрос повестки и почти 4 
часа казаки говорили приветственные слова, отчитывались о работе за год, награждали друг друга 
различными медалями и грамотами. 

Как уже писал donnews.ru, выбирать атамана предполагалось из двух кандидатов - замгубернатора 
Ростовской области Михаила Корнеева (ранее он возглавлял департамент казачества в 
правительстве региона, а потому был хорошо знаком всем собравшимся) и директора Шахтинского 
казачьего кадетского корпуса Виталия Бобыльченко. Исход голосования изначально казался 
предрешён, однако ещё до начала Круга казаки рассказывали друг другу, как Бобыльченко за 
последние недели был не раз замечен входящим в здание полпредства в Ростове. 

Вызывало вопросы и настороженность и то, что Корнеев прибыл только на само заседание (до этого 
была служба в Новочеркасском войсковом соборе и ещё ряд мероприятий), а также, если не считать 
сотрудника администрации президента Орехова, он был единственным в президиуме одет в 
гражданское — привычный для замгубернатора строгий костюм. Тогда как все остальные надели 
форму, причём не обязательно казачью. Владимир Гурба, например, ради выборов атамана 
облачился не в чиновника, а офицера ФСБ. Корнеев, к слову, не только казак, но и генерал полиции, 
так что выбор был. 

Для приличия, прежде чем дать слово обоим кандидатам, зал спросили есть ли самовыдвиженцы. 
И один нашёлся — атаман Ростовского круга Виктор Могильный. Вопрос вынесли на голосование и 
решением абсолютного большинства его решили не пускать на выборы. 

Далее слово, наконец-то, взял Михаил Корнеев. Пока замгубернатора шёл к трибуне, из зала 
негромко звучали вопросы: «Почему без формы? А есть ли на нём крест православный?». Вскоре 
всё встало на свои места. Начав издалека про объём поддержки казачества из бюджета Ростовской 
области, успехи в деле казачьего воспитания и немного рассказав о проблемах, Корнеев наконец 
заявил: 

— Каждые выборы — это всё равно определённое разделение мнений о том или ином кандидате. 
Для донского войска, это моё мнение, этого сейчас допускать нельзя. Идёт серьёзная работа по 
перестройке деятельности Всевеликого войска Донского с учётом создания российского казачества. 
В этой связи снимаю свою кандидатуру и прошу вас руководствоваться в том числе моей личной 
просьбой поддержать единым кандидатом казачьего полковника Бобыльченко. 

Зал загудел, с мест начали кричать «Не любо!», а все делегаты от Второго Донского округа 
Всевеликого войска Донского — а это 65 человек — встали и вышли из зала, чем и вовсе вызвали 
шквал эмоций. 

— Уважаемые казаки, которые встали, — гремел в микрофон Виктор Водолацкий, — если вы казаки, 
то вы вернётесь в зал. Если вы тряпки — можете уходить. 

Никто так и не вернулся. Впрочем, несмотря на общее недовольство, решением Корнеева, к 
демаршу Второго Донского округа все отнеслись с ещё большим негативом. Звучали как вполне 
логичные просьбы голосовать «против» (если уж так не нравится ситуация), но не уходить, так и 
требования прямо сейчас отстранить всех покинувших заседание атаманов. До каких-либо 
конкретных решений не дошли, всё-таки выборы важнее, однако очевидно, что эта история ещё 
получит своё продолжение. 

Объяснение Корнеева о том, что Войску нужен атаман, не имеющий иных обязанностей и не 
связанный напрямую с правительством Ростовской области, никого толком не успокоило. 
Очевидно, что кандидатуру Корнеева не согласовали в полпредстве и его назначение атаманом 
привело бы к продолжению конфликта, однако казаки этого видимо так и не поняли. Обстановка 
накалилась до того, что за Корнеева собирались голосовать против его воли. А некоторые даже 
вспомнили, что вообще-то казаки могут назначить себе атамана — хочет он того или нет. 

Чётче прочих своё возмущение сформулировали делегаты от Первого Донского округа: 
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— Собирался наш большой окружной круг. Он принял решение, он обязал всех нас, 45 казаков, 
голосовать за Корнеева. Что мы тогда здесь делаем? Мы не можем голосовать за Бобыльченко. Мы 
и за Путина не может здесь голосовать, да хоть за кого. 3200 человек, казаков, нас обязали 
голосовать за Корнеева. Есть старый донской обычай. Три раза мы предлагаем атамана, атаман 
отказывается два раза и на третий раз отказаться не может. 

Как бы то ни было, но выслушать речь другого кандидата — Бобыльченко — было нужно. Хоть его 
положение и казалось крайне незавидным. 

— Я простой казак. Этот Круг у нас экстренный, если хотите кризисный. И если мы с вами не сможем 
преодолеть этот кризис, то он преодолеет нас. Насколько мы сегодня готовы с вами развалить 
Войско? Да, программа у меня есть, она составлена не только мной, но и казаками и атаманами. 
Учитывая все наши больные вопросы и, прежде всего, кризис власти, который и привёл к 
сегодняшней ситуации. Почему? Да потому что у нас чёткой вертикали нет. Я – директор кадетского 
корпуса, все лишь навсего, 12 лет. Господа казаки, господа атаманы, принимать решение вам. И 
моё мнение — принимать сегодня. Я, упаси господь, не пытаюсь любой ценой добиться власти, нет. 
Ещё раз говорю — я простой, рядовой казак и выдвинули меня казаки, иначе бы я не вышел на 
сцену, — рассказал Бобыльченко. 

После этого слово брали Долуда и Водолацкий, которые практически уговаривали казаков выбрать 
при отсутствии выбора. Выступил ещё раз и Корнеев, который заверил всех, что никуда не девается, 
что с Бобыльченко у них прекрасные отношения и взаимопонимание, и на своей должности 
замгубернатора он и так продолжит делать всё то, за что его хотят видеть атаманом. А значит, стоит 
проголосовать за Бобыльченко. 

Голосовать в итоге всё же пришлось. «За» Бобыльченко отдали голоса 289 человек, против» — 99. 
Из зала послышались крики «враньё», обстановка вновь накалилась и вмешаться в ситуация 
пришлось ессаульцам — избранным в начале Круга блюстителям порядка. Решили переголосовать, 
но только те, кто «против». Со второго раза их оказалось почему-то уже 92, якобы кто-то вышел в 
туалет. 

Здесь надо пояснить, что кандидат становится атаманом, если за него отдают голоса 2/3 делегатов. 
При этом сам Гончаров сказал, что изначально делегатов было 415, затем 65 ушли и осталось 350. 
При этом 289 голосовавших «за» Бобыльченко и 99 «против» это в сумме 388. Цифры откровенно 
не сходились, но внимания никто на это не обратил. Но по сути это было и не важно, так как для 
избрания Бобыльченко хватило бы не меньше 232. 

Ирония же в том, что если бы покинувшие зал 65 казаков остались и проголосовали «против», то 
директор Шахтинского казачьего кадетского корпуса не набрал бы трети голосов, а значит, и не был 
бы избран. 

— Счётная комиссия посчитала, что большинством голосов атаманом Всевеликого войска Донского 
избран Бобыльченко Виталий Александрович, — провозгласил Виктор Гончаров. Из зала закричали 
«Любо!» и выборы завершились, хотя местами слышалось и «Что вы делаете?» и «Обман, обман». 

Бобыльченко осталось принять присягу: 

— Браться казаки, на христовом, животворящем кресте и святом писании присягаю служить верно, 
не щадя головы и живота своего, беречь казачью честь, приумножать доблесть войска Донского, 
беречь казаков, выполнять свой долг. Я с сегодняшнего дня ваш отец. Вы, казаки, мои дети. Клянусь. 

Уже менее формально новый атаман объяснил собравшимся, что пока его не назначит лично 
президент, он атаманом и не будет. Когда это произойдёт — не ясно. До тех пор исполнять эти 
обязанности будет действующий первый заместитель атамана Всевеликого войска Донского. 

При этом очевидно, что в ближайшие недели и месяцы Бобыльченко при активном участии 
Гончарова и Корнеева, а может и Долуды, придётся предпринять множество усилий, чтобы 
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договориться с теми, кто считает его избрание незаконным. В противном случае Всевеликое войско 
Донское ждёт кризис и раскол, которых ещё не бывало. 

Автор: Сергей Деркачев 

В Краснодарском крае утвердили единый стандарт формы для 
учащихся казачьих школ и классов 
Ссылка на источник 

 

Требования к форме были подготовлены департаментом по делам казачества и военным вопросам 
края, Кубанским войсковым казачьим обществом совместно с предприятиями легкой 
промышленности региона. 

Форму для юных казаков будут отшивать местные швейные предприятия. Коллекция включит в 
себя одежду и аксессуары для мальчиков и девочек разных размеров на теплый и холодный 
сезоны. При производстве будут учтены климатические особенности региона. 

– Новая казачья форма будет представлена на выставках-презентациях «Дни школьной моды», 
которые будут проходить с начала следующего года в крае. Представители учебных заведений 
и родители смогут оценить ее качество и подобрать комплект одежды. Планируется, что 
форма будет введена в школах уже с нового учебного года, – сообщил руководитель 
департамента промышленной политики края Иван Куликов на заседании рабочей группы по 
развитию легкой промышленности в регионе. 

О том, что край сегодня нуждается в системе, которая позволит не только производить 
качественную одежду, но и гарантированно ее реализовывать, говорил губернатор Вениамин 
Кондратьев. Его инициативу в создании единой торговой сети поддержали местные 
производители. 

https://admkrai.krasnodar.ru/content/1131/show/508715/
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Кроме того, Иван Куликов на совещании рассказал об итогах реализации Стратегии развития легкой 
промышленности России в крае за текущий год и о планах на ближайшее время. По его словам, для 
отрасли разрабатываются специальные меры поддержки, оказывается помощь в продвижении 
продукции предприятий, создаются комфортные условия для бизнеса. 

Напомним, в ходе заседания совета по развитию отрасли Вениамин Кондратьев поставил задачу 
увеличить до 5 млрд рублей бюджет Фонда развития промышленности Краснодарского края. Тогда 
это будет сформировавшийся институт поддержки бизнеса, который сможет работать без краевой 
поддержки. Кроме того, по решению главы региона фонд будет оказывать поддержку и 
предприятиям пищевой промышленности. 

Пресс-служба администрации Краснодарского края 

 

2. Исполнение обязанностей государственного служения. 

По вопросам государственного служения казачьих обществ материалов за прошедший месяц в 
Интернете найти не удалось. Это в некоторой степени отвечает на вопросы, освещаемые в данном 
разделе. 

 

3. Экономическая база казачьих обществ 

Свердловским казакам будут платить миллионы через 
министерство культуры 
Ссылка на источник 

 

На развитие культуры в 2020 году свердловские власти потратят 17,2 миллиона рублей. Почти треть 
суммы пойдет на поддержку казачества, сохранение и защиту самобытности и профилактику 

https://ura.news/news/1052409023
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экстремизма в регионе. Об этом «URA.RU» сообщили в департаменте информационной политики 
Свердловской области. 

«На создание социально-культурных проектов, направленных на развитие межнационального 
сотрудничества, укрепление самобытности народов России, а также популяризацию казачьей 
культуры выделят пять миллионов рублей», — сообщили в ведомстве. Средства заложены в 
региональном бюджете на 2020 год в рамках реализации национального проекта «Культура». 

На поддержку проектов некоммерческих организаций в сфере музыки и театра, волонтерских 
организаций выделено 6 миллионов, еще 3 млн пойдут на раскрутку любительских творческих 
коллективов Свердловской области. «В рамках программы „Подготовка кадров для отрасли 
культуры“ в следующем году квалификацию повысят 755 человек. На эти цели запланировано 
более трех миллионов рублей», — уточнила министр культуры Свердловской области Светлана 
Учайкина 

Всего в 2020 году на реализацию госпрограммы «Развитие культуры в Свердловской области до 
2024 года» будет направлено более четырех миллиардов рублей. 

 

4. Казаки в общественной жизни страны. Казачьи общественные 
инициативы. 

День Единства в Крыму 
Ссылка на источник 

 

Российский Крым 4 ноября 2019. 

В рамках празднования Дня Народного Единства в Крымской столице прошли торжественные 
мероприятия. РО ОООРК “Союз Казаков – Воинов России и Зарубежья” в Республике Крым,во главе 
с Атаманом Кондратенко Олегом Ивановичем приняли участие в митинге, посвященному столь 
яркому событию. На площади у памятника Народному ополчению выступил Глава Республики 
Крым Сергей Валерьевич Аксенов, Депутат Государственной Думы РФ Михаил Шеремет. 

https://скврз.рф/%d0%b4%d0%b5%d0%bd%d1%8c-%d0%b5%d0%b4%d0%b8%d0%bd%d1%81%d1%82%d0%b2%d0%b0-%d0%b2-%d0%ba%d1%80%d1%8b%d0%bc%d1%83/8303/
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/IMG_20191105_143632.jpg
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“Хочу поздравить всех, пожелать успехов, сказать слова огромной благодарности за вашу большую 
работу, за всё то, что вы делаете, без вас бы такого праздника не было, без крымчан! Поздравляю 
с днём народного единства! “, – сказал Глава Крыма. 

Также Сергей Аксёнов подчеркнул, что единство, которое крымчане продемонстрировали в 2014 
году, нужно сохранить. 

«Когда люди концентрируют свои усилия на одном направлении все вместе, тогда результаты 
кардинально другие. Нам это в 2014 году очень помогло и мы сделали важный шаг. Мы с вами были 
уверены в правоте своего дела, верили в наше государство, верили нашему Президенту, и у нас всё 
с вами получилось», – пояснил Глава республики. 

 

По приглашению с поздравлениями прибыл почетный гость, Друг, Брат по оружию, активный 
участник Крымской Весны – Атаман Черноморского Казачьего Войска Абхазии, Казачий полковник, 
Мироненко Вадим Николаевич. 

В Сводном Полку Народного Ополчения Республики Крым, Атаман Мироненко В. Н. выступил с 
поздравлениями и вручил активным участникам “Крымской Весны” Георгиевские Кресты! Этой 
награды и удостоились наши казаки СКВРиЗ – подъесаул Хышов Э. и старший вахмистр Корякин А. 

 

 

После Председатель “Союза ветеранов Народного Ополчения Республики Крым”, депутат 
Госсовета Республики Крым, Мартоян Армен Гамлетович за личный вклад укрепление 
безопасности Российской Федерации вручил Почетные Грамоты ветеранам ополчения. 

https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/IMG_20191105_150900_070.jpg
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/IMG-20191105-WA0053.jpg
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Грамотами отмечены и наши казаки СКВРиЗ Крыма это – войсковой старшина Кондратенко О.И., 
есаул Лотоцкий И. С., есаул Хасьян Э., есаул Мокшин С. Ф., сотник Коновалов Д. В., сотник Щербина 
Ю. А., хорунжий Рогожин А. С. и старший вахмистр Кондратенко О. В. 

Слава Богу что мы Казаки!!!!! 

 

/ Есаул И. С. Лотоцкий, пресс-служба РО СКВРиЗ в Крыму / 

В Севастополе Казаки СКВРиЗ РК почтили память Русского исхода 
Ссылка на источник 

 

По маршруту от Князь-Владимирского собора-усыпальницы адмиралов — до Графской пристани 
прошел Крестный ход. В нем приняли участие казаки региональных отделений СКВРиЗ Крыма и 
Севастополя, Крымского и Севастопольского казачьих округов, представители духовенства и 
городских властей. На Графской пристани состоялся траурный митинг и совершена панихида в честь 
погибших соотечественников в лихолетье Гражданской войны. 

https://скврз.рф/%d0%b2-%d1%81%d0%b5%d0%b2%d0%b0%d1%81%d1%82%d0%be%d0%bf%d0%be%d0%bb%d0%b5-%d0%ba%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d0%ba%d0%b8-%d1%81%d0%ba%d0%b2%d1%80%d0%b8%d0%b7-%d1%80%d0%ba-%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b8%d0%bb/8462/
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/FB_IMG_1572935533354.jpg
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После панихиды казаки вышли в море на катерах и опустили венки памяти в море в местах первой 
и второй линии затопления кораблей. 

 

В ноябрьские дни 1920 года на полутора сотнях кораблей Черноморского флота Россию покинули 
около 146 тысяч человек, в том числе офицеров, солдат, матросов Белой армии, а также казаков и 
гражданских беженцев, не принявших власть большевиков. Эпицентром Крымской эвакуации стал 
Севастополь. 

 

Здесь располагался штаб Главнокомандующего Русской армией генерала Петра Врангеля и штаб 
командующего Черноморским флотом. Эти драматические события сыграли важную роль в 
истории России и возникновении феномена русского зарубежья. Высшие чины русской армии и 
флота, ушедшие из Крыма, составили основу организованной русской военной эмиграции. С этого 
времени 17 ноября считается датой Русского исхода и завершения Гражданской войны на юге 
бывшей Российской империи. 

Пресс Служба РО СКВРиЗ РК. 

Есаул Игорь Лотоцкий. 

Преступник должен сидеть в тюрьме пожизненно 
Ссылка на источник 

Заявление Забайкальских казаков регионального 
отделения Общероссийской общественной 
организации «Союз Казаков-Воинов России и 
Зарубежья» в Забайкальском крае по факту 
преступления военнослужащего Шамсутдинова. 

Для нас, наверное, как и для всех Россиян, было 
шоком-то, что солдат расстрелял сразу восемь 
военнослужащих. Восемь своих сослуживцев, 

http://kazak-center.ru/news/prestupnik_dolzhen_sidet_v_tjurme_pozhiznenno/2019-11-06-3929
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/SAVE_20191117_213433.jpeg
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/SAVE_20191117_213252.jpeg
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восемь человек таких же, как он людей, имеющих матерей и отцов, некоторые и свои семьи и 
детей. 

Это страшное преступление, и не какие оправдания на неуставные взаимоотношения, на насилие в 
отношении его к нему, как отдельной личности офицеров и командиров не должны отменить 
уголовное наказание на пожизненное заключение. 

Мы Забайкальские казаки регионального отделения Общероссийской общественной 
организации «Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья» в Забайкальском крае полностью 
поддерживаем обращение Офицеров России, которые потребовали блокировки петиции в 
поддержку военнослужащего, устроившего массовый расстрел. 

Как говорится в обращении: «Это самая настоящая пляска на костях убитых им людей, подло 
расстрелянных в спину, попрание и самое настоящее издевательство над чувствами их родных и 
близких. Призывы к освобождению от ответственности преступника, виновного в массовом 
убийстве, спекуляция на резонансной и болезненной для всего общества теме недопустимы». 

Мнение наших казаков, что требования, выраженные в петиции антиморальны, они оправдывают 
действия преступника и подают повод для развития подобных явлений в будущем. Преступник 
должен сидеть в тюрьме пожизненно. 

Не какие неуставные взаимоотношения, не какие моральные унижение не должны его 
оправдывать. Первое, даже если это присутствовало, его не кто не хотел убивать, его не кто не хотел 
даже, наверное, бить, если бы били, то на теле должны быть синяки и ссадины. Но даже и не в этом 
дело. Каждый парень должен воспитывать в себе стойкость характера, выносливость и терпение. 
Готовность дать отпор сильному противнику в любой момент, даже, если и видишь его 
превосходство или в силе или в численном перевесе. Дать отпор — это не значит убивать подло и 
трусливо из автомата в спину лежачих людей на полу. Так поступает только трус с подлой душой и 
не имеющий вообще понимания, что такое честь и достоинство мужчины. 

Нам бы хотелось привести один пример из процесса воспитания личности, личности великого 
хоккеиста Валерия Харламова выдающимся тренером Анатолием Тарасовым, из полюбившегося 
всем фильма «Легенда №17». Когда Тарасов даёт команду Харламову встать в ворота и все 
хоккеисты начинают по его требованию бить в ворота со всей силы, а Харламов их защищать при 
этом без вратарских доспехов. Что это издевательство тренера или воспитание характера великого 
хоккеиста. Да больно, да жёстко, но ведь никто и не подумал, смотря этот фильм, что это 
издевательство. 

В военной среде, нужно выразить это и так, без жесткого воспитательного процесса не бывает 
хорошо подготовленных воинов. В армейской среде свои законы воспитания и подготовки 
хорошего солдата воина, надёжного и верного принятой присяге. Нужно только различать эту грань, 
где идёт воспитание, а где насилие, переходящее в издевательство. 

Но ни какое насилие и издевательство, даже если оно и присутствует, не оправдывает такое 
преступление. 

В обращении сказано: «Любые попытки оправдать, а тем более освободить от ответственности и 
справедливого возмездия подобных преступников должны быть приравнены к пропаганде и 
популяризации такого рода массовых преступлений с многочисленными жертвами». 

Лучше не скажешь. Это должно быть так и не иначе. Если будет по-другому, то это будет 
несправедливо к тем живым отцам и матерям, братьям и сёстрам, жёнам и детям, которые остались 
без сына и брата, отца и мужа. 

Этот … даже нет желания назвать его человеком, который подло затеял это преступление и трусливо 
расстрелял невинных людей. 

Наше казачье мнение: «За это преступление ему пожизненное заключение». 
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Но решать суду. 

С.Г. Бобров – военный пенсионер, атаман регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья» в Забайкальском крае. 

Из комментариев на КИАЦ 

Евгений Беспятов 

"Мы Забайкальские казаки регионального отделения Общероссийской общественной 
организации «Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья» в Забайкальском крае полностью 
поддерживаем обращение Офицеров России, которые потребовали блокировки петиции в 
поддержку военнослужащего, устроившего массовый расстрел." Читаешь и диву даешься. 
Они... "офицеры России" еще и требуют. А кто допустил этот беспредел в подразделении, 
кто создал условия для зэковских оргий? Где отцы -командиры? И зачем Вы Забайкальские 
казаки " вписываетесь" за них и вспоминаете "родных и близких" этих нелюдей, насиловавших 
молодых солдат, издевавшихся над ними... Они "нарвались" и получили свое. 

Жаль погибших безвинно, жаль и этого молодого человека, рожденного явно не для такой судьбы. Мы 
воспитываем у молодежи: "Честь с молоду... Честь никому..." А тут, вот оно и проверяется. Кто, есть 
кто... Кто-то утерся, кто-то стерпел, а этот нет. Так кто виноват? Эта евроталерантность довела 
до заразы в нашей жизни. Мы теряем поколение за поколением, а кому-то это "ладушки, ладушки". 

Господин Генерал, казачий Атаман, казаки Забайкальцы, мне потомственному казаку- офицеру, кубанскому 
Атаману, знающему воинскую службу не по наслышке, не "люба" ваша поддержка Обращению. Суд 
определит заслуженную меру наказания военнослужащему. А вот помочь в наведении порядка, взять 
шефство в части (я так понимаю, она где -то в ваших краях) это было бы правильно и достойно. Честь 
имею Господа казаки. 

 

Валерий Правоторов 

Хорошо сказал атаман Евгений Беспятов, лучше не скажешь. Одностороннее освещение в 
СМИ этих трагических событий и приводит вот таким заявлениям от Забайкальских 
СКВРиЗ, а что заповеди Христовы вам не указ? "Не суди, да не судим будешь?" Раньше суда 
судьями заделались или в оперативно-следственных мероприятиях вас поучаствовать 
пригласили и тайну следствия открыли?? Такие... безгрешные у вас там все?? А, если, завтра 
у кого-то из вас, таких "правильных" подобное учинит ваш сын(внук), так же будете 

ратовать за пожизненное заключение?? Есть хорошая поговорка, которую вы видимо напрочь забыли: "От 
сумы и от тюрьмы..." Так что прежде чем в СМИ заявлениями подобного толка бросаться -- нужно 
взвешивать то, что скажешь...Слово не воробей, вылетело не поймаешь и дешевый авторитет на 
трагедии делать, совесть надо иметь... 

Открытое обращение к Президенту РФ от "Объединённого 
Казачества Прииртышья" 
Ссылка на источник 

 ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 

казаков «Казачества Прииртышья» и общественных 
организаций Омского региона к Президенту 
Российской Федерации Путину Владимиру 

Владимировичу о возрождении храма святого Илии 
Пророка в городе Омске. 

Небесным покровителем города Омска и Воздушно-
десантных войск Российской Федерации является 
святой пророк Божий Илия. С его именем, как 
указывал сибирский историк генерал-лейтенант Г.Е. 
Катанаев, связано и возникновение нашего города 

Омска. Известная нам по старинным фотографиям каменная Ильинская церковь была заложена в 
1778 году старанием бывшего главнокомандующего генерал-поручика и кавалера Николая 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/khram_proroka_bozhija_ilii_otkrytoe_obrashhenie_k_prezidentu_rf/174-1-0-5555
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/khram_proroka_bozhija_ilii_otkrytoe_obrashhenie_k_prezidentu_rf/174-1-0-5555
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Гавриловича Огарева и возведена в 1789 году. Освящение церкви состоялось в день Пророка Илии 
20 июля (2 августа н. ст.) того же года. В 1880 и 1887 гг. храм был достроен и расширен. 

Святого пророка Илию свято почитали и почитают все сельские труженики и садоводы как 
повелителя природных явлений и стихий, как подателя доброго урожая и приплода. С древних 
времен ему несут свои молитвы кожевники, скорняки, пекари, строители и огнеборцы. 
Православная Церковь свято чтит память святого Илии. Первая церковь, построенная в Киеве при 
князе Игоре, была во имя святого Пророка Илии. После Крещения святая равноапостольная княгиня 
Ольга построила храм святого Пророка Илии у себя на родине, в селе Выбуты. Церкви во имя 
святого Илии имелись с древнейших времен в каждом значительном русском городе. 

Первым значительным шагом в возрождении Пророко-Ильинского храма стала установка 
Закладного Креста после освящения места под часовню в июле 1993 года. А в сентябре 1993 года 
Его Святейшество Патриарх Московский и Всея Руси Алексий II, пребывая в Омске, благословил 
возрождение разрушенной в 1936 году Ильинской церкви на ее историческом месте. На закладном 
камне Пророко-Ильинского храма начертаны слова «Бог благословит на месте сем возродить храм 
святого Илии Пророка. Патриарх Алексий II». С этого момента уже прошло 26 лет. Храм святого Илии 
Пророка в нашем городе до сих пор не восстановлен. А желание восстановить его это есть не 
казачья прихоть, это – Благословление самого Патриарха Московского и всея Руси Алексий II. И 
наша задача - выполнить богоугодное дело, а не заниматься опросами, которые уже давно 
проведены. Власть этого сегодня не понимает. 

В июле 2001 года на средства Омского областного Союза предпринимателей на Ильинской горке 
была возведена часовня во имя святого Пророка Божия Илии. Возрождение Пророко-Ильинского 
храма 20 января 2012 года поддержали члены Омской торгово-промышленной палаты, десятки 
предприятий и организаций нашего города, среди них общества с ограниченной ответственностью 
«Коммерческая компания «Омск», «Унипак», «Полиснаб», «Современные правовые технологии», 
НПФ «Омрезинотехника», «Открытый мир», «Деметра», «Омскгазсеть», закрытые акционерные 
общества «Кайрос», «Ф – Консалтинг», «Импульс», ФБУ «Обь-Иртышводпуть», НПО «Мир», АК 
«Промметаллозащита», индивидуальные предприниматели, члены Общественной палаты Омской 
области Беляев Александр Николаевич, Соловьев Анатолий Алексеевич и Чекмарева Ольга 
Германовна. Их поддержали обкомы профсоюза строителей, работников здравоохранения и 
другие патриоты родного Омска. 

28 декабря 2014 года «Обращение о возрождении храма святого Илии Пророка, небесного 
покровителя города Омска и Воздушно-десантных войск России» поддержал Маршал Советского 
Союза Язов Дмитрий Тимофеевич. 

Сегодня мы особенно ощущаем необходимость восстановления главной святыни богохранимого 
Омска – храма Илии Пророка, небесного покровителя нашего города и Воздушно-десантных войск 
России, а также почитаемого Пророка всеми мусульманами планеты. Возрождение Пророко-
Ильинского храма – это наша способность перед лицом Господа меняться в сторону православных 
традиций, это способность изменить нашу жизнь в сторону созидания, а не словесной брани, 
заполнившей наш город. 

Возрождение храма есть дань нашим предкам, создавшим его по молитвам Господу нашему Иисусу 
Христу, способному явить нам наслаждение гармонией мира, созданного Богом для каждого из нас. 
Мы верим, что по молитвам Пророка Божия Илии в городе и в наших душах воцарится мир, так 
необходимый в это трудное время. Возрождение храма святого Пророка Илии позволит нам всем 
укрепиться в добрых делах во славу Божию и поднять богохранимый Омск на созидательную 
высоту в нашем Отечестве. 

Возрождение Пророко-Ильинского храма – есть дело чести каждого гражданина любящего родной 
Омск, есть реальная лепта в возрождение душ человеческих, без чего немыслимо наше спасение. 
Всем миром мы сумеем сделать это большое доброе дело. 
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Многие спрашивают о памятнике Ленина, установленном на фундаменте храма: «Как с ним быть?» 
Казаки города Омска в течении ряда лет собирали подписи горожан под «Обращением о переносе 
памятника Ленина с места православного храма в честь святого Илии Пророка г. Омска по улице 
Лермонтова, 3 и с места храма в честь Святой Троицы на площади железнодорожного вокзала г. 
Омска, ко всем организациям, имеющим отношение к памятникам». Данное «Обращение» к 
митрополиту Омскому и Таврическому Владимиру и мэру города Омска подписали более 2000 
человек, не считая сотни подписей, собранных казаками на православных выставках. Среди них 18 
июля 2013 года член Совета ветеранов Центрального административного округа Гнатко Елена 
Николаевна передала 65 подписей ветеранов округа в поддержку данного «Обращения»,  что 
свидетельствует о правильной позиции наших старших товарищей к памятникам Ленина и 
несостоятельности любых заявлений «властей» о том, что ветераны будут против переноса 
памятника Ленина с Ильинской горки. Все подписи переданы митрополиту Омскому и 
Таврическому Владимиру. 

Правительство Омской области, новый губернатор Бурков Александр Леонидович не понимают, что 
время пустых дебатов о возрождении Пророко-Ильинского храма в городе Омске давно 
закончилось. Сегодня время выполнить Благословление Патриарха Московского и всея Руси 
Алексий II: «Бог благословит на месте сем возродить храм святого Илии Пророка». Именно 
выполнить Благословление, а не заниматься пустыми речами! 

С подачи нашего Правительства в сентябре этого года Общественная палата Омской области 
провела позорнейшее обсуждение данного вопроса. На заседании палаты облили грязью Леонида 
Константиновича Полежаева, который пытался донести необходимость возрождения Пророко-
Ильинского храма, не предоставили слова православным патриотам, привели глупейшие доводы о 
том, чтобы храм не возрождать. 

Общественная палата повторила то, что уже однажды натворил министр культуры Российской 
Федерации Мединский В.Р. Так, в марте 2015 года казаки обратились к Председателю 
Организационного комитета по подготовке к празднованию 300 – летия города Омска г-ну 
Мединскому В.Р. с просьбой помочь создать Попечительский совет по возрождению храма Илии 
Пророка, небесного покровителя города Омска и ВДВ за счет пожертвований горожан. 

Министерство культуры Российской Федерации прислало ответ от 14 апреля 2015 года № 1460 – 12 
– 07: 

«На месте сохранившегося фундамента храма Илии Пророка установлен памятник В. И. Ленину, 
являющийся объектом культурного наследия регионального значения. Вопрос восстановления 
храма Илии Пророка возможно решить после перемещения памятника  В. И. Ленину. 

Решение о перемещении объекта культурного наследия может быть принято Минкультуры России 
после поступления от Правительства Омской области необходимых документов. Соответствующие 
разъяснения по данному вопросу направлены в адрес Министерства культуры Омской области. 

Кроме того, Минкультуры России обратилось в адрес губернатора Омской области, председателя 
правительства Омской области В. И. Назарова с просьбой поручить соответствующим структурам 
подготовить документы, необходимые для принятия решения о перемещении памятника В. И. 
Ленину, проработать вопросы финансирования данного мероприятия, а также создания 
попечительского совета при Правительстве Омской области в целях восстановления храма Илии 
Пророка и о принятом решении проинформировать Минкультуры России». 

По данному вопросу нашими властными структурами ничего не было сделано. Мединский В.Р. 
просто солгал нам. 

- А что думает наша власть сегодня? 

- Власть продолжает защищать палача русского народа – Ленина и всячески препятствует 
возрождению храма. 
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Господин Президент! 

Просим Вас повлиять на понимание Правительством Омской области важности выполнения 
Благословления Патриарха Московского и всея Руси: обязать его создать в этом году 
Попечительский Совет и приступить к возрождению храма святого Пророка Божия Илии, небесного 
покровителя нашего города и ВДВ России. Мы свято верим, что Божией милостию, Вашей помощью 
и трудами многих омичей и жителей России храм в честь святого Илии Пророка будет воздвигнут 
за счёт добровольных пожертвований благотворителей на своем законном месте. 

Подписали: 

ОРОО "Объединённое Казачество Прииртышья" атаман В.Л. Буланкин 

ОООО 2-Й Военный (Омский) Отдел СКВ атаман А.Д. Николаев 

ОРОФ «Духовное наследие» президент фонда Л.К. Полежаев 

ОРОО Казаков "Станица Омь-Иртышская" атаман В.Б. Лесовский 

ОРОО "ЦВК "Сибирская Линия Казаков" атаман В.В. Морозов 

Контактный адрес: Россия,644043, Омская обл., г.Омск, ул.Орджоникидзе, 44 

Казаки ВБКВ почтили память погибших воинов ВОВ конным 
двухдневным переходом и автопробегом 
Ссылка на источник 

 

 

4 ноября в великий праздник иконы Казанской Божьей Матери и в праздник Народного Единства 
казаки Великого Братства Казачьих Войск по решению правления войска ВБКВ провели 
патриотическое мероприятие посвящённое началу наступательной операции Советских войск по 
освобождению занятых территории немецкими захватчиками. 

Мероприятие началось 2 ноября с Московской области откуда казаки ВБКВ во главе с атаманом 
Мининым А. начали свое движение конным переходом (посещая места военных захоронений) по 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kazaki_vbkv_pochtili_pamjat_pogibshikh_voinov_vov_konnym_dvukhdnevnym_perekhodom_i_avtoprobegom/174-1-0-5556
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kazaki_vbkv_pochtili_pamjat_pogibshikh_voinov_vov_konnym_dvukhdnevnym_perekhodom_i_avtoprobegom/174-1-0-5556
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боевого пути генерала Белова П.А. в сторону города Донской где впоследствии по истории 
соединились с 10 армией генерала Голикова Ф.И. 

Верховный Атаман ВБКВ Даценко А. в свою очередь 4 ноября начал автопробег от места 
наступления генерала Голикова Ф.И. обозначенный в Михайловском районе постаментом- штыком 
воткнутым в землю. Представители Рязанских казаков начали свое движение по боевому пути 10 
армии навстречу 1 гвардейскому кавалерийскому корпусу, который состоял из казаков под 
командованием генерала Белова П.А. 

Возложив венки у постамента посвящённому началу наступления Советских войск казаки 
продолжили свое движение в сторону города Донской через Михайлов, где так же посетили 
мемориал посвященный освобождению города. 

В свою очередь Тульский Областной отдел во главе с Первым заместителем Верховного Атамана 
ВБКВ Хрусталевым В. и Начальником Штаба ВБКВ Константиновым В. с представителями 
администрацией города, и представителем ДОСААФ встречали на месте мемориального 
комплекса, посвящённого данным событиям движущихся навстречу друг другу колонны с разных 
сторон. 

На месте захоронения у братской могилы павших воинов при освобождения города Донской был 
проведен митинг посвященный этим событиям и возложение цветов. 

Завершилось мероприятие показательным выступлением Кадетами Тульского областного отдела 
ВБКВ, где они продемонстрировали свои умение и навыки, приобретённые в ходе обучения своими 
наставниками казаками. 

Историческая справка: 

Наступление 10-й армии Ф.И. Голикова началось в ночь на 7 декабря с совместной атаки воинских частей 328-й 
стрелковой дивизии (полковник П.А. Ерёмин) и 330-й стрелковой дивизии в направлении Михайлова, который 
был после ночного боя к утру освобождён. Этот успех стал сигналом к началу контрнаступления 50-й армии И.В. 
Болдина. 

Согласно журналу боевых действий, город освободила 328-я стрелковая дивизия. Однако случилось так, что 
посланный в штаб дивизии верховой связист с донесением о взятии города не нашел штаба дивизии, и 
донесение вернулось. В это время 330-я дивизия по радио сообщила в штаб армии о взятии города, якобы 
только ее подразделениями. Это в дальнейшем сказалось на точности освещения событий за город Михайлов. 

В течение 8—10 декабря силы 10-й армии продвинулись с боями более 70 километров и стали подходить к Дону. 
50-я армия к концу 10-го числа продвинулась на юг на глубину 4-16 км. 50-я армия была ослаблена 
предыдущими оборонительными боями, к тому же плотно сбитые порядки ударной группировки 24-го 
немецкого моторизованного корпуса оказывали ожесточённое сопротивление. Поэтому части армии не смогли 
своевременно овладеть обозначенными им районами и перерезать пути отхода подразделениям 2-й танковой 
армии Гудериана, которые отступали из района Венёв — Михайлов. 

9 декабря 1-й гвардейский кавалерийский корпус П. А. Белова совместно с 9-й танковой бригадой освободил 
Венёв, и к 10 декабря его передовые части были на подступах к Сталиногорску (ныне Новомосковск). Несмотря 
на относительно высокий темп наступления сил 10-й армии (10—12 километров в сутки), он был явно 
недостаточным для окружения группировки вермахта, отступающей из района Венёва и Тулы. Объяснялось это 
несколькими факторами, к примеру, недостаточным вниманием к обходу и охвату немецких опорных пунктов. 
Так, 328-я стрелковая дивизия в течение 9 декабря пыталась отбить у немцев село Гремячее (24 км юго-западнее 
Михайлова). И только вечером советские силы обошли вражеский опорный пункт с севера и юга, после чего 
сопротивление немцев было сломлено. На этот недостаток командование фронта неоднократно указывало 
командарму Ф.И. Голикову. 10-11 декабря части 10-й армии завязли в боях за Епифань и Сталиногорск, где 
немцы оказывали ожесточённое сопротивление. 

В то же время надо отметить и такой объективный фактор, как недостаток у 10-й армии подвижных частей. У 
армии не было мощных кавалерийских, танковых и моторизованных сил для успешного проведения операции 
на окружение. 10-я армия имела 57-ю и 75-ю кавалерийские дивизии, но они были малочисленны и их 
использовали в основном в качестве флангового прикрытия на стыке с соседом слева. А части 1-го гвардейского 
корпуса пошли в наступление со своих оборонительных порядков. Возможности перебросить соединения 
кавалерийского корпуса для формирования подвижной группы в составе 10-й армии не было. Кавалерийскому 
корпусу пришлось преодолевать упорное сопротивление отходящей от Венёва ударной группировки армии 
Гудериана. Поэтому части П.А. Белова прошли за время операции 100—120 км (то есть средний темп всего 8—
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10 км в сутки, что для кавалеристов очень мало). Конечно, идеальным решением было бы сменить 
кавалерийский корпус Белова на стрелковые дивизии, а части корпуса ввести в прорыв 10-й армии на линии 
Михайлов-Сталиногорск. 
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5. Вопросы сохранения и развития казачьей самобытной культуры и 
традиций. 

Вторая жизнь кубанских казачьих регалий. О реставраторах 
замолвим слово 
Ссылка на источник 

 

Сообщений и информации о возвращении в Россию, на свою историческую Родину, регалий 
Кубанского казачьего войска, можно найти не так уж много. Еще меньше можно встретить 
информации о людях, которые провели уникальную, кропотливую, непростую работу по 
реставрации этих регалий. Фактически осуществили их реанимацию, вернув к жизни, позволяющей 
увидеть их почти в первозданном виде. 

Значительная часть этих экспонатов была получена после октября 2006 года, когда на Кубань 
прибыла делегация кубанских казаков из США во главе с атаманом Кубанского казачьего войска за 
рубежом Александром Певневым. 16 октября того же года был подписан Договор о возвращении 
регалий на Родину. 

Всего Кубани из США передано около 300 предметов, среди которых 68 знамен, оригинал 
верительной грамоты Екатерины Великой, грамоты других российских императоров и князя 
Потемкина, огромный архив исторических документов и писем. 

В последний день ноября этого года, в здании Постоянного представительства администрации 
Краснодарского края при Правительстве Российской Федерации в Москве (кстати, здание 
находится во 2-м Казачьем переулке), состоялось награждение реставраторов, принимавших 
непосредственное участие в восстановлении регалий Кубанского казачьего войска. 

Мероприятие проходило под председательством руководителя Постоянного представительства 
администрации Краснодарского края при Правительстве Российской Федерации Юрия Павловича 
Иванова. Вместе с ним чествовать специалистов-реставраторов пришли члены Региональной 
общественной организации «Кубанское землячество» в городе Москве, во главе с председателем 
правления землячества Юрием Федоровичем Азаровым. 

http://kazak-center.ru/news/vtoraja_zhizn_kubanskikh_kazachikh_regalij_o_restavratorakh_zamolvim_slovo/2019-11-02-3926
http://kazak-center.ru/news/vtoraja_zhizn_kubanskikh_kazachikh_regalij_o_restavratorakh_zamolvim_slovo/2019-11-02-3926
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Подробную информацию о кубанском землячестве можно увидеть на сайте представительства 
Кубанского Края. 

Ну и, конечно, нельзя не отметить особо выступившего перед собравшимися кубанского казака 
Валерия Ивановича Анненко. Именно он сыграл главную роль в организации приезда в 2006 году 
атамана А.М. Певнева и делегации из США на Кубань для подписания договора о возвращении 
регалий. 

Объединенная редакция казачьих СМИ «Казачий Информационно-Аналитический Центр» 
присоединяется к теплым словам благодарности в адрес реставраторов, давшим регалиям 
кубанского казачества новую жизнь. Надеемся, что при поддержке и вместе с «Кубанским 
землячеством» мы еще вернемся к теме восстановления казачьих регалий и более подробно 
расскажем об интересной и захватывающей работе реставраторов, а также, открывшихся им во 
время этой работы, мало кому известных фактах истории, связанной с судьбой этих регалий. 

 

 

Возрождение казачьих традиций 
Ссылка на источник 

В последние годы идёт активное формирование 
взглядов на казачью культуру как органичную 
составляющую часть общероссийской системы 
ценностей. В связи с этим во многих регионах 
страны значительно возрос интерес к изучению и 
использованию в современной практике казачьих 
традиций. 

В Камчатском крае к теме казачества на различных 
уровнях и направлениях также проявляется 
определённый интерес, ведь история освоения 
Камчатки тесно связана именно с казаками. И 
казаки Мильковского станичного казачьего 
общества не остались в стороне – решено принять 
участие в конкурсе на право получения социально 
ориентированными некоммерческими 

организациями Мильковского муниципального района субсидии из краевого бюджета на 
реализацию социально значимой программы (Проекта) «Возрождение казачьих традиций. 
Пропаганда и приобщение детей и подростков к традициям казачьей культуры». 

Каждый народ имеет свои собственные традиции, со своими праздниками, играми, обрядами. 
Казаки не являются исключением. 

В самобытной казачьей среде зародились и долгое время развивались так называемые домашние 
игры или шермиции. Прежде всего – это праздник. Обязательными являлись воинские забавы. Ведь 
подрастающее поколение должно было учиться у отцов и дедов. Казаки МСКО решили возродить 
в нашем Мильково такой Праздник и решительно взялись за реализацию Проекта – составили 
Программу, подсчитали расходы, оценили свои возможности…. Результатом активной 
деятельности стали два мероприятия, которые прошли у нас в Мильково в рамках реализации 
Программы. 

26 октября на базе районного дома детского творчества прошло культурно-массовое  мероприятие 
«Казачок», в котором приняли участие ребята разного возраста и их родители. Все присутствующие 

Видео к материалу 

http://www.kubanrep.ru/kubzeml.html
https://скврз.рф/%d0%b2%d0%be%d0%b7%d1%80%d0%be%d0%b6%d0%b4%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d0%b5-%d0%ba%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d1%87%d1%8c%d0%b8%d1%85-%d1%82%d1%80%d0%b0%d0%b4%d0%b8%d1%86%d0%b8%d0%b9/8551/
https://скврз.рф/%d0%b2%d0%be%d0%b7%d1%80%d0%be%d0%b6%d0%b4%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d0%b5-%d0%ba%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d1%87%d1%8c%d0%b8%d1%85-%d1%82%d1%80%d0%b0%d0%b4%d0%b8%d1%86%d0%b8%d0%b9/8551/
https://youtu.be/zgKLjUQoMQE
https://youtu.be/zgKLjUQoMQE
https://youtu.be/zgKLjUQoMQE
https://youtu.be/zgKLjUQoMQE


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 43 

 

познакомились с семейными ценностями и традициями казачьей среды, прикоснулись к исконной 
казачьей культуре. Узнали, как называется казачий дом, как воспитывали девочек и мальчиков в 
казачьих семьях, какими были их игры и забавы… Неподдельный интерес вызвали предметы 
домашнего обихода, которые были предоставлены Детским музеем РДДТ. Родители и дети 
«ходили по воду» с настоящими коромыслами, стирали бельё при помощи стиральной доски, 
гладили бельё рубэлем, утюжили настоящим утюгом, который разогревался при помощи углей. 
Мальчишки приобретали первоначальные навыки фланкировки шашкой. Ребята объединения 
«Казачата» РДДТ  Алексей Жунку, Матвей Жунку, Ярослав Михальчук, Евгений Девятериков, Юрий 
Колесов, Сергей Алексеенка, Евгений Тимофеев и выпускник Виктор Вышневский показали своё 
умение владеть настоящей шашкой и нагайкой. Все, кто принимал участие в конкурсах и играх, 
получили призы с казачьей символикой, а самые активные ребята были отмечены Атаманской 
грамотой атамана МСКО подъесаула Г.П. Астахова. 

Но самое интересное было на улице – все желающие попробовали себя в рубке острозаточенной 
казачьей шашкой пластмассовых бутылок с водой! Вот где был соревновательный дух!.. И, надо 
сказать, у многих получилось разрубить с одного удара бутылку с водой! Радости мальчишек и 
девчонок не было предела! 

Вторым этапом реализации Проекта был благотворительный концерт «Мы с тобой казаки» 
казачьего ансамбля МСКО «Мильковская вольница» и детского вокального ансамбля МКУДО РДДТ 
«Казачата», на который прибыли атаман ОККО УКВ казачий полковник Н.В. Бянкин, о.Владислав 
(сотник Ревенок), священник, окормляющий Камчатское казачество, первый товарищ атамана, 
войсковой старшина, заместитель руководителя Агентства по внутренней политике Камчатского 
края В.В. Махиня, члены Правления и Совета атаманов Камчатского казачьего округа. 

Гостями концерта стали народный вокальный коллектив «Исток», руководитель Н. Макерова, 
национальный хореографический ансамбль «Завина», руководитель Е. Етнеут из п. Ключи, а так же 
ансамбль «Вдохновение» Мильковской школы искусств, руководитель М. Прохорова. 

В концерте прозвучали известные и неизвестные казачьи песни, песни советских композиторов,  
песни, которые были включены в программу по многочисленным просьбам наших дорогих 
зрителей, тех, кто любит и ценит песенную казачью культуру. Концерт вели выпускники 
объединения «Казачата» Любовь Рогозина, Виктория Муленкова, Дарья Ворошилова, Виктор 
Вышневский. Атаманской грамотой от Н.В. Бянкина отмечены казачата, которые с большим 
интересом изучают казачью культуру, исполняя казачьи песни, следуя казачьим традициям и 
обычаям: Ярослав Михальчук, братья Алексей и Матвей Жунку, Евгений Девятериков, Юрий 
Колесов, Евгений Тимофеев, Мирон Волженин, Виктор Вышневский, Владимир и Дарья 
Ворошиловы, Звягина Алёна, Сапрыкина Алёна, Софья и Любовь Рогозины, Екатерина Голуб, Серая 
Милана, Архарова Диана, Виктория Муленкова. А самый младший казачок Сергей Алексеенко 
получил от атамана сладкий приз! 

Концерт прошёл на одном дыхании, и завершился общим исполнением казачьего гимна «Встань за 
веру, русская земля!». 

В планах казаков МСКО – продолжать проектную деятельность, направленную на возрождение 
казачьих традиций в Мильково! 

Казаки выражают огромную благодарность за помощь в реализации Проекта: начальнику ОСПН 
АММР А.А. Лапшиной, ведущему специалисту-эксперту Н.С. Дорошенко, директору МКУДО РДДТ 
Н.А.Супруновой, заведующей детским музеем Л.В. Коряка, педагогу дополнительного 
образования  О.Г.Бабяк. И.В Астафьевой, Главному редактору районной газеты «Мильковские 
новости» С.В. Агушкиной, директору МДКД Е.П Адаменко, работникам районного Дома 
культуры: А.В.Чередниченко, Е.Сорока, М.Зенкову, В.Иванову, Р.Потаповой, З.Заспиной.   
Отдельная благодарность нашему нештатному фотографу Константину Рогозину и С.А. 
Симаковой, волонтёру казачьего движения! 
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И, конечно, всем, кто принял участие в мероприятиях, реализованных в рамках данного 
Проекта! 

Н.П. Швецова, заместитель атамана МСКО 

В Крыму прошёл I районный фестиваль казачьей культуры 
"Казачья братина" 
Ссылка на источник 

  

03 ноября 2019 года в с. Приветное Кировского района состоялся I районный фестиваль казачьей 
культуры "Казачья братина", который организовал и провёл ХКО "Хутор Терский" Крымского 
казачьего округа Черноморского казачьего войска при поддержке Администрации Кировского 
района, МКУК Управления культуры, библиотечного обслуживания и туризма Администрации 
Кировского района Республики Крым и Приветненского сельского Дома культуры с. Приветное 
Кировского района при информационной поддержке Многофункционального центра 
психологической подготовки "Маяк профи" г. Москва. На фестиваль были приглашены почётные 
гости: Глава Администрации Кировского района Республики Крым Янчукова Е.М., Глава 
муниципального образования Кировский район Республики Крым – председатель Кировского 
районного совета – Гуцул Е.В., председатель Приветненского сельского совета – Глава 
Администрации Приветненского сельского поселения – Буяков А.В., Атаман Крымского казачьего 
округа Черноморского казачьего войска Иловченко В.Я. и Первый заместитель (Товарищ) Атамана 
Крымского казачьего округа Войтюк В.Н. Поддержать братьев казаков и принять активное участие 
в фестивале приехали черноморские казаки, кадеты и воспитанники первичных казачьих обществ 
Крымского округа. Также на фестиваль казачьей культуры пришли жители и гости Кировского 
района. 

 С приветственным словом выступили почётные гости. Атаман Крымского казачьего округа Вадим 
Иловченко поздравил всех присутствующих с православным праздником иконы Божией Матери 
"Казанская". "От себя лично, от казаков Крымского окружного казачьего общества, хотел бы 
выразить огромную благодарность руководителям районного муниципального образования и 
поселкового муниципального образования за предоставленную возможность провести в 
Кировском районе первый фестиваль нашей традиционной казачьей культуры, - сказал Вадим 
Яковлевич. - Такими праздниками мы расширяем и приумножаем нашу культуру... Меня очень 
радует, что сегодня здесь находится такое большое количество наших детей, нашего 
подрастающего поколения. И по нашей православной традиции, по нашим казачьим обычаям, 
любое благое дело начинается с молитвы."   

Молебен на начало всякого доброго дела Матери Божьей в честь её иконы "Казанская" провели 
священнослужители Кировского благочиния. Затем началась праздничная программа I районного 
фестиваля казачьей культуры "Казачья братина", которая отражала дух и быт казачьего народа.    

 В рамках фестиваля прошла концертная программа казачьих и народных коллективов Республики 
Крым. Также с показательными номерами выступили казачьи кадеты Белогорского казачьего 

http://oko-crimea.ru/
http://oko-crimea.ru/
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общества "Доброволец", г. Белогорск; кадеты из станицы Кармалиновская Ставропольского края из 
кружка по фланкировке шашкой "Вольная станица"; кадеты из кадетского класса МЧС МБУО 
"Гвардейская школа №1" (ХКО "Хутор Гвардейский") и ХКО "Хутор Терский" Крымского казачьего 
округа Черноморского казачьего войска. По окончанию концертной программы порадовали 
участников фестиваля и местных жителей показательные выступления черноморских казаков по 
фланкировке шашкой, рубке шашкой и умению владения пикой, где казаки показали высочайшее 
мастерство. В рамках фестиваля состоялось конное шоу, в котором приняли активное участие: 
казаки ХКО "Хутор Терский" Крымского округа и приглашенные гости - "Хутор Ямщиковых" с. 
Приветное, занимающиеся разведением орловской породы лошадей, Феодосийская база конного 
проката "Герцерберг", феодосийские конники Елена Левченко и Виталий Самбурский, которые 
руководили конной частью шоу. По окончанию выступления все желающие смогли не только 
сфотографироваться на память, но и прокатиться верхом на лошадях. 

Также состоялся товарищеский турнир по практической рубке шашкой черноморских казаков, в 
котором приняли участие братья казаки из Ставропольского края. 

Казаки Крыма знакомили жителей и гостей района с казачьими традициями, бытом, культурой, 
кухней и приглашали всех желающих отведать традиционные казачьи блюда. 

Слава тебе, Господи, что мы казаки! 

Пресс-служба Крымского казачьего округа Черноморского казачьего войска 

Вечер памяти Владимира Владимировича Наумова 
Ссылка на источник 
 

 

21 ноября 2019 года в доме Союза писателей России, состоялся вечер памяти Владимира 
Владимировича Наумова “Белый Крест”. Вечер посвящен 15-летию со дня гибели В.В. Наумова.  

Были показаны слайды с фото В.В. Наумова, его семьи и его соратников, и короткометражный 
фильм. Со словами благодарности за память о муже к присутствующим обратилась супруга 

https://скврз.рф/%d0%b2%d0%b5%d1%87%d0%b5%d1%80-%d0%bf%d0%b0%d0%bc%d1%8f%d1%82%d0%b8-%d0%b2%d0%bb%d0%b0%d0%b4%d0%b8%d0%bc%d0%b8%d1%80%d0%b0-%d0%b2%d0%bb%d0%b0%d0%b4%d0%b8%d0%bc%d0%b8%d1%80%d0%be%d0%b2%d0%b8%d1%87/8540/
https://скврз.рф/%d0%b2%d0%b5%d1%87%d0%b5%d1%80-%d0%bf%d0%b0%d0%bc%d1%8f%d1%82%d0%b8-%d0%b2%d0%bb%d0%b0%d0%b4%d0%b8%d0%bc%d0%b8%d1%80%d0%b0-%d0%b2%d0%bb%d0%b0%d0%b4%d0%b8%d0%bc%d0%b8%d1%80%d0%be%d0%b2%d0%b8%d1%87/8540/
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В.В.Наумова Ольга Ивановна, особую благодарность за моральную и материальную поддержку 
выразила первому Верховному Атаману Мартынову А.Г. и ныне действующему Задорожному П.Ф. 

На вечере выступили: 

- Первый Верховный Атаман, профессор д.э.н Мартынов А.Г.; 

- Верховный Атаман Союза казаков России Задорожный П.Ф.; 

- Народный артист РСФСР Михайлов А.Я., друг Наумова В.В. 

- Врач анестезиолог Андреев А.К. (Вместе с Наумов В.В. были депутатами Моссовета). 

- Член Союза писателей России Полушин В.Л. 

- Известный геополитик д.в.н Сивков К.В. 

В вечере принял участие ансамбль «Казачий круг», руководитель Скунцев В.Н., который исполнил 
любимые песни Наумова . 

От СКВРиЗ на вечере присутствовали советник Верховного Атамана Платов П.И. и советник по 
культуре Купряхина Е.В. 

С заключительным словом выступил ведущий вечера Латынин В.А. 

Фото Владимира Полушина 

Победителей этапа Всероссийского фольклорного конкурса 
"Казачий круг" выбрали в Карачаево-Черкесии 
Ссылка на источник 

13 НОЯБРЯ. ЧЕРКЕССК. В Карачаево-
Черкесии состоялся I этап Всероссийского 
фольклорного конкурса "Казачий круг", в 
рамках которого профессиональное жюри 
определило победителей в семи 
номинациях. 

"Казачий круг - это творческая площадка для 
сохранения единого культурного 
пространства и укрепление сотрудничества 
в сфере казачьей культуры. В конкурсе 

принимали участие профессиональные и любительские казачьи творческие коллективы и 
отдельные исполнители", - рассказала РИА Карачаево-Черкесия представитель республиканского 
центра народной культуры. 

В рамках конкурса яркими выступлениями, разнообразием программы порадовали зрителей 
народные казачьи ансамбли. Конкурсанты исполнили старинные, современные казачьи песни и 
пляски, танцевальные и инструментальные композиции, а также интереснейшие театральные 
постановки. 

Выступления коллективов оценивало профессиональное жюри, в состав которого вошли 
представители управления по делам казачества при Главе КЧР, ведущие специалисты в сфере 
казачьей культуры, видные деятели искусств, ведущие педагоги по данному направлению, 
представители войсковых казачьих обществ, общественных организаций и объединений казаков 
Русской Православной церкви. 

В результате, победителями конкурсе стали Корниенко Вероника - 1 место в номинации "Дети 
соло"; вокальный ансамбль "Раздолье" - 1 место в номинации "Детский ансамбль"; Народный 
ансамбль "Казачья воля" - 1 место в номинации "Взрослые ансамбли"; Народный ансамбль 

https://www.riakchr.ru/
https://www.riakchr.ru/
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"Урупчане" - 2 место в номинации "Взрослые ансамбли"; театральная студия "Луна" в номинации 
"За исполнительское мастерство"; Валентина Барташова в номинации "За исполнительское 
мастерство"; Народный ансамбль "Зори Каскада" - в номинации "За исполнительское мастерство"; 
Яна Федосенкова получила Грамоту "Приз жюри". 

"Этот конкурс - важная поддержка творческих казачьих коллективов, носителей самобытной 
казачьей культуры в создании позитивного образа российского казачества в различных целевых 
группах, в том числе среди подрастающего поколения, казачьей молодёжи", - отметила 
собеседница агентства. 

Казарла в Голубинке – Помню! Горжусь! 
Ссылка на источник 

 

16 ноября 2019 года в еле Голбинка Бахчисарайского района, на территории строящегося Храма 
прп. Серафима Саровского, проходила Всероссийская акция памяти подвига казаков на защите 
Москвы 19.11.1941г. “Помню. Горжусь”. 

 

 

https://скврз.рф/%d0%ba%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d1%80%d0%bb%d0%b0-%d0%b2-%d0%b3%d0%be%d0%bb%d1%83%d0%b1%d0%b8%d0%bd%d0%ba%d0%b5-%d0%bf%d0%be%d0%bc%d0%bd%d1%8e-%d0%b3%d0%be%d1%80%d0%b6%d1%83%d1%81%d1%8c/8502/
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/02-2.jpg
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/01-2.jpg
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В мероприятии принимали участие казаки Феодосийской казачьей станицы «Казачья Вольница» 
Севастопольского отдела СКВРиЗ. Глава Крымского республиканского регионального отделения 
ФРШ “Казарла” Орлов А.А. поблагодарил всех присутствующих за участие в акции. 

 

 

6. Патриотическое и духовно-нравственное воспитание молодежи. 

Эксперт назвал Малофеева защитником интересов православных 
и сравнил с Кадыровым 
Ссылка на источник 

Заместитель главы Всемирного русского народного 
собора Константин Малофеев стал одним из 
главных защитников интересов верующих 
православных; он как глава Чеченской Республики 
Рамзан Кадыров для мусульман. Такое мнение 
Федеральному агентству новостей высказал 
кандидат исторических наук, главный редактор 
журнала «Архонт» Антон Бредихин, комментируя 
извинения музыканта Сергея Шнурова перед 
верующими православными за свой 

провокационный клип. 

Извинения Шнурова 

Скандально известный музыкант Сергей Шнуров извинился за свой нашумевший клип «I_sus» в 
эфире программы «Русская мечта» на «Царьграде». Собственно, вынудил эпатажного музыканта 
извиниться ведущий «Русской мечты» Константин Малофеев.  

Провокационный клип вызвал крайне бурную реакцию. В социальных сетях люди писали, что не 
досмотрели и до половины видео. Клип задел чувства многих верующих. 

«Клип, который большое количество людей посчитали богохульным. Что бы вы сказали тем людям, 
которые считают, что их чувства оскорблены? Например, мне?» — спросил Малофеев музыканта. 

«А вы оскорбились? — поинтересовался Шнуров. — Странно. Поскольку я, наоборот, здесь, наверное, какой-то 
своей частичкой души все-таки выступил с точки зрения христианства. Поп-культура настолько разъела вот эти 
образы, она настолько стала уже ржавчиной на той вере, которую я имею в виду, ну, большую, настоящую, 
которая все-таки там, наверное, где-то есть. Вот, собственно говоря, это все вот об этом. Если вы оскорбились — 
ну что ж, извините». 

Защитник интересов православных 

https://riafan.ru/1230063-ekspert-nazval-malofeeva-zashitnikom-interesov-pravoslavnykh-i-sravnil-s-kadyrovym
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/04-2.jpg
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Как отметил Антон Бредихин, Константин Малофеев стал одним из главных защитников интересов 
верующих православных. Его можно сравнить с главой Чеченской Республики Рамзаном 
Кадыровым, который защищает интересы мусульман. 

«Константин Малофеев сегодня выступает одной из центральных фигур для русского национального 
самосознания, сохранения русских традиций. Ряд его проектов направлен на поддержку консерватизма и 
традиционализма. И это не только Всемирный русский народный собор или «Царьград». Примером может 
послужить его поддержка Союза казаков-воинов России и зарубежья, содействие ирредентизму Русского мира, 
проявленное в участии Малофеева в возвращении Крыма в состав России, а также получению независимости 
республиками Донбасса. 

Сегодня Малофеев поддерживает усиление влияния России на международном уровне. Поэтому и образ 
защитника русского народа ему к лицу. И это реальная констатация проделанной работы», — заключил Антон 
Бредихин. 

 

7. Казачьи боевые искусства и вневойсковая подготовка казаков 

«Донской рубеж 2019» 
Ссылка на источник 

 

Боевые стрельбы приурочены к первому освобождению города Ростова-на-Дону от немецко-
фашистских захватчиков, состоялись!!! 

23.11.2019 на территории полигона “Кузьминский” прошли казачьи военно-полевые сборы 
“Донской рубеж “Организаторы данного мероприятия Казаки Ростовского регионального 
отделения СКВРиЗ. 

https://скврз.рф/%d0%b4%d0%be%d0%bd%d1%81%d0%ba%d0%be%d0%b9-%d1%80%d1%83%d0%b1%d0%b5%d0%b6-2019/8531/
https://скврз.рф/%d0%b4%d0%be%d0%bd%d1%81%d0%ba%d0%be%d0%b9-%d1%80%d1%83%d0%b1%d0%b5%d0%b6-2019/8531/
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/113d1cdd-324c-4caa-b696-8566cf723f25.jpg
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Делегаты со всех округов Ростовского регионального отделения, а также представители Кубанской 
походной сотни под руководством Кучмист Николая Николаевича прибыли на полигон. Место 
проведения, 381 гвардейский артиллерийский Варшавский Краснознаменный орденов Суворова и 
Кутузова полк! 

На полигон приехал Верховный Атаман СКВРиЗ Дьяконов Н.Л., который приветствовал участников 
мероприятия, напомнив, что казаки всегда славились умением владеть оружием и в любой момент 
способны встать на защиту Отечества! Николай Леонидович Дьяконов провел встречу с 
руководством полка в ходе которой были достигнуты договоренности о взаимодействии СКВРиЗ и 
полком. Верховный атаман Дьяконов подчеркнул важность помнить историю где именно Донские 
казаки батарейцы (артиллеристы), прославили русское оружие, на полях сражений! 

 

Условия, максимально приближенные к боевой обстановке. В программе были стрельбы по 
мишеням из АК 5.45 стоя в окопе, АК 5.45 лёжа, стрельба из РПГ-7 боевыми выстрелами по танку Т-
62, метание учебных гранат на точность, стрельбы из ПМ 9.18, стрельба из пулемета «Корд» 12.7, 
стрельба из пулемёта РПК 7.62, зарядка магазинов и пулеметных лет производилась также 
казаками вручную. Верховный Атаман СКВРиЗ Дьяконов Н.Л. обошел огневые рубежи, отметил 
отличную работу регионального штаба СКВРиЗ и нач.штаба Коротких Владимира Евгеньевича, при 
подготовке стрельб. 

https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/4cd1ea5c-134a-4912-af1f-028f8ef18a60.jpg
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/656d1b4a-e7e1-4e4a-b8eb-059269c8669e.jpg
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Хотелось бы выразить искреннюю благодарность за помощь в организации и проведении стрельб: 
Командующему 8 Общевойсковой Армией генерал-лейтенанту Сычевому Андрею Ивановичу. 
Командиру 381 гв. артиллерийского полка полковнику Бойко Андрею Леонидовичу. Зам командира 
381 гв. артиллерийского полка подполковнику Майер Сергею Викторовиу. А также, всем казакам, 
посетившим стрельбы, не испугавшимся мороза и лютого ветра в степи! 

Проводилось 5 (пять) дисциплин: 

1. Положение стрельбы – стоя, из окопа; 

2. Положение стрельбы – лёжа; 

3. Метание учебной гранаты с запалом; 

4. Стрельба по неподвижным мишеням с “ПМ”; 

5. Стрельба по неподвижным мишеням с “РПГ – 7”. 

Все дисциплины были проведены в целом с оценкой “ХОРОШО”. 

 

ЛЮБО БРАТЫ КАЗАКИ!!! 

https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/96d81b35-66e6-494e-be5b-efefd09fcaf6.jpg
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/fe6d93a1-26a5-4516-9478-2ec7b252da9f.jpg
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Итоги военно-полевых сборов казачьих отделов ККВ и Кубанского 
казачьего центра «Баско» 2019 года 
Ссылка на источник 

Летом 2019 года, на военно-полевых 
сборах Майкопского, Лабинского, 
Таманского, Ейского, Кавказского 
казачьих отделов Кубанского казачьего 
войска, на занятиях проводимых 
инструкторами Кубанского казачьего 
центра «Баско» по вневойсковой 
подготовке получили знания и навыки 
2000 казаков. 

Проведено 20 чемпионатов казачьих 
отделов по казачьим боевым 
искусствам. Из чемпионов были 
сформированы команды отделов для 

участия в войсковой Спартакиаде по казачьим боевым искусствам между казачьими отделами 
Кубанского казачьего войска, посвященной Дню образования ККВ и празднику Покрова Пресвятой 
Богородицы.  

Приняли участие в казачьих вечорках и фестивалях казачьей культуры, выступали с показательной 
творческой программой по казачьей культуре и казачьим боевым искусствам перед 5000 казаков. 

В этом году уровень проведения сборов вырос во всех отделах без исключения. На сборах стало 
больше молодежи. Сотни (районные казачьи общества) вышли со своим автономным питанием, в 
полевых палатках появились кровати, занятия проводились с привлечением военнослужащие 
министерства обороны и росгвардии Российской Федерации. 

 По организации быта казаков в полевых условиях; 

 по проведению занятий по вневойсковой подготовке на учебных точках; 

 по проведению чемпионатов отдела по казачьим боевым искусствам; 

 по проведению спортивных и культурных мероприятий; 

 лучшими на наш взгляд были казаки Лабинского казачьего отдела. 

Основные составляющие успеха: 

I. Абсолютно трезвый личный состав от атамана отдела и ниже. 

II. Хорошо организована комендантская служба. 

III. Отлично организованы пункты хозяйственного довольствия, они же готовые учебные классы, 
замечательные автономные кухни в подразделениях. 

IV. Единые армейские палатки с кроватями, с наружным и внутренним освещением. 

V. Лагерь и плац в ночное время хорошо освещены. 

VI. Занятия по вневойсковой подготовке на учебных точках были организованы очень четко. 
Командир казачьего полка лично контролировал прохождение личного состава по учебным местам 
и следил за хронометражем. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/itogi_voenno_polevykh_sborov_kazachikh_otdelov_kkv_i_kubanskogo_kazachego_centra_basko_2019_goda/168-1-0-5551
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/itogi_voenno_polevykh_sborov_kazachikh_otdelov_kkv_i_kubanskogo_kazachego_centra_basko_2019_goda/168-1-0-5551
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На учебных точках заранее был весь необходимый инвентарь (20 ММГ АК, ножи, длинноклинковое 
оружие, наборы снаряжения, экипировки, приборов и т.д.). 

На учебных точках для казаков и инструкторов был запас питьевой воды. 

VII. Занятия проходили под навесами или в тени деревьев, что немаловажно на 40-градусной жаре. 

VIII. Отличная подготовка к проведению чемпионатов отдела по казачьим боевым искусствам. 
Заранее были составлены списки (заявки) участников от каждой сотни (РКО), заранее подготовлены 
огражденные сектора, звукоусиливающая аппаратура, необходимое оборудование (лавочка, 
стойка для рубки, наполненные бутылки с водой, мешок для мусора и т.д.). 

IX. Мероприятия по спортивным дисциплинам проведены на высоком уровне. 

X. Отлично подготовлены и проведены казачьи вечорки на которых был весь полк. Казаки каждой 
сотни (РКО) стремились показать свое искусство в танце, в песне, в стихах, в показательных 
выступлениях по владению холодным и огнестрельным оружием! Вечорки вел лично командир 
полка. 

  

Что можно улучшить, по мнению казаков различных отделов, при проведении ВПС (военно-
полевого сбора): 

1. Первый день сборов, для более оперативного проведения стрельб организовать по 20 
направлений для стрельбы из АК. Предоставить возможность всем пострелять и из других видов 
оружия: пистолет, пулемет, снайперская винтовка. Увеличить количество патронов при боевых 
стрельбах из АК (до 60 патронов). Во время огневой подготовки проводить соревнования по 
стрельбе из АК, ПМ, СВД, выявлять и отмечать наиболее способных. После стрельб организовать 
состязания по спортивным дисциплинам. 

2. Второй день сборов: 

С 08.00 до 17.00 часов вести занятия по вневойсковой подготовке (перерыв на обед 1 час), 

С 17.00 до 20.00 - чемпионаты отдела по казачьим боевым искусствам, затем ужин. 

С 20.00 до 21.00 - казачьи вечорки. 

Отбой в 23.00. подъем на следующий день в 07.00 

3. Третий день сборов: 

Подъем в 07.00 

Завтрак 08.00 – 09.00 

09.00 – 11.00 Проведение мероприятий, которые не успели провести. 

12.00 – 13.00. Построение. Подведение итогов. 

13.00 – 14.00 Сбор полевого лагеря. Убытие к местам постоянной дислокации. 

4. За употребление алкоголя наказывать согласно казачьих традиций. 

Практические занятия нравятся казакам, а вот большое количество построений и излишня теория о 
действиях подразделения в условиях ядерного взрыва – утомляет, всё это можно изучать в местах 
постоянной дислокации. 

Команда инструкторов кубанского казачьего центра «Баско по итогам летних военно-полевых 
сборов казачьих отделов Кубанского казачьего войска, за отличное проведение занятий по 
вневойсковой подготовке и большой вклад в развитие казачьей культуры и казачьих боевых 
искусств была поощрена грамотами атаманов Майкопского, Лабинского, Таманского, Ейского, 
Кавказского казачьих отделов Кубанского казачьего войска. 
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Атаман Кубанского казачьего центра «Баско» Сергей Анатольевич Тархов был награжден 
наградным крестом «За заслуги перед Российским казачеством» 1 степени, инструкторы Анна 
Тюнькина и Наталья Ноздрин-Плотницкая были отмечены наградным крестом «За заслуги перед 
Российским казачеством» 2 степени, также был отмечен трехлетний Иван Тархов. К слову сказать, 
Ваня на казачьих военно-полевых сборах принимает участие третий год подряд. Первые сборы он 
встретил в возрасте двух месяцев от роду, играя с шашкой под деревом в тенёчке, пока родители 
проводили занятия с казаками! В детском садике, с гордостью говорит детям, что его поблагодарил 
и держал на руках дедушка-атаман (атаман Таманского отдела Иван Васильевич Безуглый))). 

Фото: https://vk.com/album-44020980_268065267 

Отдел общественных связей 
Кубанского казачьего центра «Баско» 

Свердловская область: В Екатеринбургcкой епархии дан старт 
войсковому слету казачьей молодежи «Молодёжный казачий 
круг 
Ссылка на источник 

12 ноября 2019 года в Екатеринбурге 
начал свою работу слет казачьей 
молодежи «Молодежный казачий 
круг» Оренбургского войскового 
казачьего общества. На территории 
храма в честь Владимирской иконы 
Пресвятой Богородицы на Семи 
Ключах города Екатеринбурга 
собрались представители казачьей 
молодежи из Оренбургской, 
Свердловской, Челябинской, 

Курганской областей и Республики Башкортостан. 

Как рассказали в отделе по делам молодёжи Екатеринбургской епархии, в первый день слёта 
состоялось знакомство. Сначала перед участниками выступили организаторы мероприятия, 
которые озвучили привила, цели и задачи слёта, пожелали успехов и выразили надежду на 
плодотворное сотрудничество. Затем председатель Молодёжного совета Екатеринбургской 
епархии, казак хутора «Благовещенский» Александр Алексеевич Мезенин провел занятия на 
сплочение в лучших традициях казачества. 

Вечером прошла первая лекция по SMM (продвижению в социальных сетях), на которой Александр 
Анисимов рассказал участникам о практическом продвижении бренда «Казак» в медиасфере. 
Лектор сделал акцент на важности освещения казачьей информации, как движущей силы развития 
современного казачества. 

– Мы должны использовать современные технологии в казачьих медиа, быть в тренде, ведь 
только так мы сможем сформировать позитивное общественное мнение о казачестве в 
медиапространстве, – заключил Александр Анисимов. 

Завершился первый день слета казачьей молодёжи собранием руководителей делегаций. Как 
сообщили организаторы, войсковой слет будет проходить с 12 по 17 ноября, а 16 ноября, 
одновременно с «Молодёжным казачьим кругом» Оренбургского казачьего войска состоится II слёт 
казачьей молодежи Свердловской области. 

https://vk.com/album-44020980_268065267
https://pravoslavmolodezh.ru/novosti/4379-v-ekaterinburgckoy-eparhii-dan-start-voyskovomu-sletu-kazachey-molodezhi-molod
https://pravoslavmolodezh.ru/novosti/4379-v-ekaterinburgckoy-eparhii-dan-start-voyskovomu-sletu-kazachey-molodezhi-molod
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В ходе слёта планируется проведение круглых столов, семинаров, тренингов по актуальным 
вопросам и аспектам современного казачества. Основные темы: государственная и иная служба 
российского казачества, система непрерывного казачьего образования, патриотическое и духовно-
нравственное воспитание, развитие и государственная поддержка самобытной казачьей культуры, 
экономическая деятельность казачьей молодежи, грантовая и проектная деятельность НКО, 
казачьи медиа. 

В рамках слёта 14 ноября в Уральском государственном горном университете (город Екатеринбург, 
улица Куйбышева, 30) будет проходить форсайт-сессия по патриотическому воспитанию казачьей 
направленности в образовательных учреждениях «Потомки Великой Победы». Начало в 11.00. 

С полной программой слета можно ознакомиться по ссылке. 

По окончании «Молодежного казачьего круга» с 16 по 17 ноября 2019 года при поддержке 
Министерства образования и молодежной политики Свердловской области состоится двухдневный 
слёт молодежи из казачьих и военно-патриотических объединений, фольклорных коллективов 
области. Подробнее по ссылке. 

В субботу 16 ноября 2019 года на приходе в честь Владимирской иконы Пресвятой Богородицы на 
Семи Ключах (город Екатеринбург, улица Шувакишская, 3) в 14.30 состоится лекция 
«Фальсификация истории Великой Отечественной войне и вызовы современности», с которой 
выступит кандидат исторических наук, заведующий кафедрой гуманитарного образования СУНЦ 
Уральского федерального университета, руководитель молодежного отдела Екатеринбургской 
епархии, руководитель Координационного центра Синодального отдела по делам молодежи в 
Уральском федеральном округе Алексей Леонидович Соловьев. 

Организаторы слётов: Оренбургское войсковое казачье обществ, хуторское казачье общество 
«Хутор Благовещенский», храм в честь Владимирской иконы Пресвятой Богородицы на Семи 
Ключах города Екатеринбурга и Молодёжная казачья организация Свердловской области, при 
участии отдела по делам молодёжи Екатеринбургской епархии. 

Мероприятия проводятся в целях реализации Стратегии развития государственной политики РФ в 
отношении российского казачества до 2020 года, Основ государственной молодежной политики 
РФ, Основ государственной культурной политики и государственной программы «Патриотическое 
воспитание граждан на 2016-2020 гг.» в рамках плана мероприятий Ассоциации «Молодёжная 
казачья организация Оренбургского казачьего войска», отметили организаторы. 

 

8. Уроки истории 

"Казачий исход" должен стать уроком для будущих поколений 
Ссылка на источник 

История Гражданской войны и исхода 
казачества из России должна стать 
уроком для современных россиян и 
прививкой от проведения новых 
социальных экспериментов в нашей 
стране. Об этом говорили участники 
научной конференции в Российском 
государственном архиве социально-
политической истории, которая 
открылась накануне. Ученые, казаки, 
представители Русской православной 
церкви и столичного правительства, 

http://www.ng.ru/education/2019-11-06/8_7719_conference.html
http://www.ng.ru/education/2019-11-06/8_7719_conference.html
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которые организовали форум и сопровождавшую его тематическую выставку, не раз повторяли: 
ничего подобного вынужденной эмиграции миллионов людей из России, которая произошла в 
начале XX века, не должно повториться. 

Научная конференция «Казачество в годы Гражданской войны. Исход» состоялась в стенах 
Российского государственного архива социально-политической истории (РГАСПИ). На форум 
приехали участники региональных казачьих обществ, ученые, представители Русской православной 
церкви, а на выставке (она продлится в РГАСПИ до 30 ноября) были представлены фотографии, 
документы и предметы из федеральных и региональных архивов. Среди них, например, приказы 
командующих Белой армии, личные вещи казаков, оказавшихся в эмиграции, периодические 
издания, выпускавшиеся за рубежом, портреты лидеров Белого движения, а также письма. 

Директор РГАСПИ Андрей Сорокин отмечает, что форум посвящен трагической дате отечественной 
истории. «Сто лет назад активизировалась политика расказачивания, которую проводили 
большевики, – этой странице нашей истории посвящены и конференция, и выставка, – говорит 
руководитель архива. – Октябрьский переворот, переросший затем в масштабную социальную 
революцию, стал точкой раскола русского народа, российского социума и прологом русского 
рассеяния, результатом которого стал исход миллионов наших соотечественников за границу. 
Сотни тысяч казаков, не принявших новую власть, выехали за границу, осели за рубежом, устроили 
там как могли свой быт, сохранив традиционную культуру и православную веру. Этим страницам 
завершающего этапа Гражданской войны, исходу, эмиграции, посвящена наша конференция, и это 
уже седьмой цикл ежегодных мероприятий, которые Российский государственный архив 
социально-политической истории проводит совместно с Синодальным комитетом по 
взаимодействию с казачеством». 

Председатель Синодального комитета по взаимодействию с казачеством митрополит 
Ставропольский и Невинномысский Кирилл (Покровский), в свою очередь, полагает, что подобные 
выставки актуальны и в России, и за пределами нашей страны. «Там показывать эти материалы 
нужно тем, кому посвящена выставка, – потомкам эмигрантов, представителям казачества, 
уехавшим из нашей страны, – говорит митрополит. – Есть центры в разных странах, где наибольшее 
количество выходцев из России. Например, во Франции мы создали такой центр, в котором 
проводили уже пять раз серьезные выставки, созданные вместе с архивом, мы там проводим 
конференции, встречи, панихиды. В Германии тоже есть казачьи организации, которые хотят с нами 
сотрудничать. Русская православная церковь окормляет верующих в десятках стран и в ближнем и 
дальнем зарубежье, и среди прихожан много эмигрантов, в том числе казаков, и мы с ними 
пытаемся налаживать контакты – например, на конференции присутствует князь Александр 
Александрович Трубецкой, который может рассказать об эмиграции своей семьи». 

Как отмечали Андрей Сорокин и митрополит Кирилл, и форум, и выставку активно помогали 
организовывать представители Департамента национальной политики и межрегиональных связей 
города Москвы. Глава ведомства Виталий Сучков передал в адрес участников конференции 
приветствие, в котором, в частности, отмечается: «На протяжении многих лет казачество являлось 
надежной опорой государства. Казаки самоотверженно трудились и воевали на благо веры и нашей 
родины. Церковь всегда стремилась найти казачеству уникальный путь служению Богу и Отечеству. 
Конференция и выставка повысят интерес современного общества к изучению особой роли 
казачества в политической жизни России в период Гражданской войны». 

Для многих выброшенных за рубежи Родины казаков Православная церковь стала важной опорой 
и средством для самоидентификации, помогла сохранить традиции и уклад жизни. Участники 
конференции отмечали, что, оказавшись в тяжелых условиях эмиграции, казаки зачастую первым 
делом оборудовали достойные места для богослужений, а потом переходили к налаживанию быта. 
При этом многие из них были уверены, что расставание с Россией временное и рано или поздно у 
них будет возможность опять оказаться дома. Некоторые пытались вернуться даже в Советское 
государство – на выставке, например, представлено письмо казака Василия Синева председателю 
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Всероссийского исполнительного комитета Михаилу Калинину с просьбой разрешить казакам 
возвратиться на родную землю. Некоторые не готовы были к соседству с большевиками и 
предпочитали ждать падения коммунистического строя, даже выживая в непростых ситуациях, – 
этому посвящены некоторые материалы выставки, например демонстрирующие, в каких условиях 
казаки работали в каменоломнях в Болгарии. 

«Без России и вне России у казачества нет и не может быть дороги, – считает первый заместитель 
атамана Центрального казачьего войска Геннадий Сидорин. – В этом есть предельно простая 
жизненная философия русских казаков, которая позволила им с честью пройти все испытания, 
уготованные им судьбой. Они до дна испили горькую чашу – голод, унижения, нищету европейской 
эмиграции. Пытаясь воспользоваться тяжелым материальным положением казаков, Французский 
иностранный легион попытался пополнить ими свои ряды, однако после того, как генерал Врангель 
объявил, что заключившие контракт с французами не смогут рассчитывать на возвращение домой 
ранее пяти лет до истечения контракта, желающих почти не оказалось. То есть невозвращение на 
Родину было самым страшным наказанием». 

Князь Александр Трубецкой, о котором упоминал митрополит Ставропольский и Невинномысский 
Кирилл, выступая на конференции, также говорил о неразрывной связи эмигрантов с родной 
страной. «Смуты XX века разбросали несколько волн русских людей по всей Вселенной, я 
представляю потомков первой волны, которые жили во Франции и были вынуждены после 
революции и Гражданской войны покинуть Россию, – отметил князь. – Когда власть большевиков 
пыталась стереть само понятие «Россия» и заменить названием «Страна советов», за рубежом 
патриоты продолжали гордиться своим званием – они были русскими. В эмиграции первой волны 
о желании подчеркнуть свою русскость свидетельствует сохранение многими так называемого 
нансеновского паспорта – паспорта беженца – до конца жизни. Ведь в нем было указано 
гражданство России и значилась формулировка «русский беженец». Я сам был обладателем такого 
паспорта до 16 лет». 

Сохранившие в эмиграции культуру, реликвии и уклад эмигранты после распада СССР активно 
помогали оставшимся на российской земле казакам восстанавливать традиции, многие из которых 
под давлением советской власти были утрачены. Сейчас во многих регионах существуют казачьи 
организации, работают казачьи классы, и некоторые выступающие на конференции даже говорили 
о «казачьем возрождении» в РФ. 

«Россия по-прежнему находится в поисках себя после крушения Советского Союза, но постепенно 
обретает себя на основании традиционных ценностей, – считает Сорокин. – Процесс возвращения 
к своим истокам, свидетелями и участниками которого мы являемся, процесс пробуждения 
интереса к своей истории совершенно естественен в этих условиях. Для нас работа с историческим 
прошлым чрезвычайно важна и потому, что российский социум все еще расколот по большому 
количеству оснований, и отношение к историческому прошлому одно из них. Архив в этих условиях 
может сыграть роль доктора исторической памяти, поскольку он хранит документы в полном 
объеме, безо всяких изъятий – с пафосом побед, с ошибками, с преступлениями. Мы в состоянии 
не дать сторонникам крайних подходов разорвать ткань бытия современного российского социума. 
Мы должны приучить сторонников крайних подходов к существованию других точек зрения, 
сосуществованию друг с другом, чтобы не повторить ошибок прошлого, когда российские элиты не 
смогли договориться друг с другом об общих подходах к трансформации общества, что привело к 
полномасштабной гражданской войне, кровопролитию».  

Казаки в эмиграции  

Десятки тысяч казаков, участвовавших в Белом движении, после его разгрома были вынуждены 
покинуть Россию. В Турции и странах Европы в 1921 году оказались более 60 тыс. представителей 
Астраханского, Донского, Кубанского и Терского казачьих войск. В начале 1921 года казачьи части 
из турецких Чаталджинских лагерей были переправлены на греческий остров Лемнос, затем 
убежища им предоставили Болгария и Королевство сербов, хорватов и словенцев. На Дальнем 
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Востоке центрами казачьей эмиграции стали Харбин и Шанхай в Китае, а в 30-е годы подобные 
общины появились в Великобритании, Германии, Канаде, США, Чехословакии, Франции, 
Латинской Америке. 

Автор: Евгений Солотин 

Фото КИАЦ 

Из комментариев на КИАЦ 

Вяз 

Присутствовал на этом ежегодном мероприятии. Организовано на достойном уровне и 
весьма познавательно. Из приветственных слов запомнилось выступление Константина 
Яковлевича Перенижко - заместителя атамана Кубанского войска. Просьба выложить 
видеозапись его выступления. В завершение он высказал, пожалуй, самый трагичный вопрос 
темы конференции - как случилось, что разделение казачества на враждующие стороны 
прошло по станицам и даже по семьям? На что Леонид Петрович Решетников в конце 
своего замечательного доклада о Лемносе ответил, на мой взгляд, довольно поверхностно: 

"А чего тут думать - белые были за родину, а красные - за рабочих и крестьян" (Видео, кстати, есть на 
сайте). Т.е огульно объявил последних предателями по классовому признаку. 

Может генералу хотя бы "Тихий Дон" почитать, чтобы не выдавать таких легковесных суждений? Это 
позиция "Двуглавого орла" - вымарать из истории весь советский период, объявить его временем 
сплошного предательства и террора, в чем они вторят многим ультралиберальным мнениям, и де-факто 
продолжают гражданскую войну. Разделения не закончатся, пока не поставим во главу угла 
преемственность в истории, пусть тонкая нить, но она есть, а не разделения, имя которым - легион. И 
действительно важен памятник Примирения, заложенный в Севастополе, о котором рассказал Геннадий 
Петрович Барышников. А главное, чтобы примирение и поиски совместных путей развития стали основой 
взаимодействия всех здравых и патриотических сил нашего Отечества. 

 

9. Казаки в ЛНР и ДНР 

Героев Великой войны почтили в Луганске 
Ссылка на источник 

 

Первую Мировую войну современники называли и Великой, и Отечественной. Германия первой 
объявила нам войну, а мы вступились за единоверную братскую Сербию. Нашими противниками, 
кроме Германии, была Турция, развязавшая ещё и кровавый геноцид армян, и Австро-Венгрия, 
впервые в Европе применившая концлагеря против русинов - прорусски настроенного большинства 
населения Галиции. Именно Австро-Венгрия создала и финансировала украинское движение - 
партию предателей, деятельность которой была направлена против единства России. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/geroev_velikoj_vojny_pochtili_v_luganske/174-1-0-5566
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Наше Отечество и Русская Императорская Армия внесли наибольший вклад в разгром Германии и 
ее союзников. Но в момент, когда Россия стояла на пороге великой Победы, наши враги и наши 
лицемерные союзники нанесли удар в спину, организовав государственный переворот, от 
последствий которого Россия не оправилась до сих пор. До сих пор на землях Юго-Западной Руси 
действует проект австрийского генштаба - украинское государство. 

За великую Россию, Родину для всех населяющих ее народов, бились сибирские стрелки и казаки 
всех казачьих войск, русские гвардейцы и кавказские джигиты. Бились наши прадеды и 
прапрадеды, становясь кавалерами Георгиевских наград. Геройски сражались и луганчане, имена 
многих из которых сегодня незаслуженно забыты. 

С портретами родственников и земляков, участников Великой Войны, казаки Луганского округа 
донских казаков и Верного Казачества, а также простые граждане ЛНР сегодня, в день 101-й 
годовщины окончания войны, пришли в Сквер Памяти, в храм Гурия, Самона и Авива, где 
священник Алексий отслужил панихиду по всем вождям и воинам, участвовавшим в Первой 
Мировой. 

Председатель Патриотической ассоциации Донбасса Алексей Селиванов рассказал 
присутствующим и корреспондентам луганской государственной телерадиокомпании об уроках 
Первой Мировой и предательском боевом пути австро-венгерского легиона "Сечевых стрельцов", 
созданного австрийской властью для борьбы против русских солдат-малороссов. Советник Главы 
ЛНР Сергей Юрченко подчеркнул необходимость памяти о героических подвигах наших предков, а 
руководитель военно-исторического клуба "Память Донбасса" Анатолий Феоктистов поведал об 
уникальных танках Первой Мировой "Марк V", сохранившихся в Луганске, в экипажах которых 
воевали и русские люди. К одному из танков, у подножия которого были установлены портреты 
земляков, участники акции и возложили цветы. 

 

 

http://kazak-center.ru/_pu/55/87105890.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/55/86245326.jpg
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Глава ЛНР поблагодарил казаков за вклад в патриотическое 
воспитание молодежи 
Ссылка на источник 

 

Глава ЛНР Леонид Пасечник в ходе заседания Совета атаманов при главе Республики 
поблагодарил казаков за организацию и проведение мероприятий в 2019 году, а также вклад в 
патриотическое воспитание молодежи. Об этом с места события передает корреспондент ЛИЦ. 

"Мы здесь вместе, за одним столом – это говорит о том, что казачество на территории ЛНР едино, 
все возможные возникающие вопросы, противоречия мы решаем за столом без каких-либо 
конфликтов. Я уверен, что наша сила, конечно же, заключается в единстве, а то, что мы едины, 
говорит о том, что мы сильны и движемся в правильном направлении", - подчеркнул глава ЛНР. 

"Хочу сказать всем присутствующим слова огромной благодарности за те мероприятия, которые 
проведены на территории ЛНР, за ваше участие в мероприятиях, которые проводила сама 
Республика, за то, что вы принимали участие в обеспечении правопорядка на территории, за ваш 
вклад в патриотическое воспитание нашей молодежи", - сказал Пасечник. 

"Мероприятий действительно было очень много, в первую очередь, благодаря руководителям 
казачьих организаций на местах", - отметил советник главы ЛНР по вопросам казачества, кадетского 
образования и военно-патриотического воспитания молодежи Сергей Юрченко. 

Одним из важных мероприятий советник назвал открытие при поддержке главы ЛНР в Луганском 
казачьем кадетском корпусе имени маршала авиации Александра Ефимова нового спортивного 
зала единоборств, переоборудованного из ранее пустовавшего помещения, где уже в ноябре 
прошли республиканские соревнования по самбо. 

Знаковыми событиями также стали издание учебного пособия для учителей "История и культура 
казачества Луганщины", учреждение республиканской организации "Союз кадет ЛНР", проведение 
открытого республиканского фестиваля-конкурса казачьей культуры "Луганский край – казачий 
край" в рамках Гуманитарной программы по воссоединению народа Донбасса, проведение 
представителями всех подразделений Луганского округа донских казаков Всевеликого Войска 
Донского и госинспекторами Министерства природных ресурсов и экологической безопасности 
ЛНР первого совместного масштабного рейда. 

Кроме того, в 2019 году был разработан указ главы ЛНР, направленный на создание Советов 
атаманов при администрациях городов и районов Республики, что позволит систематизировать 
взаимоотношения между органами власти и казачьим обществом. 

http://lug-info.com/news/one/glava-lnr-poblagodaril-kazakov-za-vklad-v-patrioticheskoe-vospitanie-molodezhi-foto-50571
http://lug-info.com/news/one/novyi-sportzal-pri-podderzhke-glavy-lnr-otkrylsya-v-luganskom-kazachem-kadetskom-korpuse-foto-48960
http://lug-info.com/news/one/rtsro-prezentoval-programmu-shkolnogo-kursa-i-posobie-po-istorii-kazachestva-luganschiny-foto-46016
http://lug-info.com/news/one/kadety-respubliki-uchredili-organizatsiyu-soyuz-kadet-lnr-foto-45703
http://lug-info.com/news/one/zhiteli-lnr-i-podkontrolnoi-kievu-luganschiny-razdelili-prizy-v-konkurse-kazachei-kultury-foto-49994
http://lug-info.com/news/one/kazaki-i-gosinspektory-minprirody-lnr-proveli-pervyi-masshtabnyi-ekologicheskii-reid-foto-46525
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Атаманы и казаки округов также рассказали о проведенных с начала года мероприятиях и 
поделились планами на будущий год. 

В частности, заместитель директора Луганского казачьего кадетского корпуса подполковник Игорь 
Черепов сообщил, что в ближайшее время кадеты примут участие во всероссийском конкурсе 
"Суворовское знамя" в Санкт-Петербурге, а в феврале – в Международном слете юных патриотов в 
Перми. 

Глава ЛНР Леонид Пасечник 12 июля 2019 года провел первое заседание Совета атаманов при главе 
Республики. 

   

   

ЛуганскИнформЦентр — 12 ноября — Луганск 

Казаки Луганского округа предложили взаимодействие Союзу 
Казаков-Воинов России и Зарубежья 
Ссылка на источник 

В работе совета юртовых, станичных и хуторских 
атаманов округа принял участие советник главы 
ЛНР по вопросам казачества, кадетского 
образования и военно-патриотического 
воспитания молодежи Сергей Юрченко. 

Атаманы отчитались о проведенных за 2019 год 
мероприятиях, обсудили целый ряд 
мероприятий на будущий год. 

“Сегодня атаманы луганского округа, по 
традиции, собрались перед новым годом, чтобы 

http://lug-info.com/news/one/pasechnik-provel-pervoe-zasedanie-sozdannogo-pri-glave-lnr-soveta-atamanov-foto-46838
http://www.dikoe-pole.info/kazaki-luganskogo-okruga-predlozhili-vzaimodejjstvie-soyuzu-kazakov-rossii-i-zarubezhya/
http://kazak-center.ru/_pu/55/59416937.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/55/88635711.jpg
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провести совет, отчитаться о своей работе, которая проводится на территориях юртов, станиц и 
хуторов. Было много выступлений, большую активность в обсуждении вопросов проявили атаманы 
Успенки, Краснодона, Ровеньков, которые внесли ряд предложения по военно-патриотическому 
воспитанию молодежи”, – рассказал окружной атаман, член Общественной палаты ЛНР Сергей 
Дорохин. – Также сегодня мы подготовили ряд документов о совместной работе с Патриотической 
ассоциацией Донбасса (ПАД) и Союзом казаков-воинов России и Зарубежья (СКВРиЗ)”. 

“Особо важно – подчеркну – присутствующие поддержали создание советов атаманов при 
администрациях городов и районов ЛНР. Это очень важно, потому, что мы создаем орган, который 
будет работать как с органами власти, так и с казачьими организациями на местах”, 
проинформировал Юрченко. 

“Вторым большим решением, я считаю, что казаки Луганского округа донских казаков 
проголосовали за совместную работу с Союзом казаков-воинов России и Зарубежья”, – сообщил 
советник главы Республики. 

 

10. Новости из Зарубежья 

Казачья Конференция в Германии 
Ссылка на источник 

 

Казаки казачьей общины Представительства СКВРиЗ г. Ганновер ФРГ совместно с Синодальным 
Комитетом по взаимодействию с казачеством Митрополитом Ставропольским и Невинномысским 
Кириллом, управляющим Берлинско-Германской епархией архиепископом Подольским Тихоном, 
Храмом Благовещения Пресвятой Богородицы – духовником казачьей общины Представительства 
СКВРиЗ г.Ганновер иереем Алексеем Терещенко приняли участие в организации и проведении 1 й 

https://скврз.рф/%d0%ba%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d1%87%d1%8c%d1%8f-%d0%ba%d0%be%d0%bd%d1%84%d0%b5%d1%80%d0%b5%d0%bd%d1%86%d0%b8%d1%8f-%d0%b2-%d0%b3%d0%b5%d1%80%d0%bc%d0%b0%d0%bd%d0%b8%d0%b8/8491/
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/PHOTO-2019-11-16-17-26-52.jpg
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Казачьей Конференции “Сохранение духовно-нравственных и культурно-исторических традиций 
казачества в Германии”, которая состоялась 16.11.2019г в г. Ганновер – Храме Благовещение 
Пресвятой Богородицы. 

Целью конференции стало сохранение и развитие культурно исторических и духовных традиций 
российского казачества и объединение казачества вокруг Русской Православной Церкви. В 
конференции приняли участие Ген Консул РФ в Гамбурге А.Е. Шарашкин и Консул- советник А.Н. 
Фокин., иерей Виктор Яким а также атаманы и казаки шести казачьих общин Германии и 
Швейцарии 

1. Казачья община Представительства СКВРиЗ г. Ганновер ФРГ – атаман войсковой ст-на Григорий 
Крамер 

2. Казачья община Представительства СКВРиЗ г.Берлин ФРГ – атаман войсковой ст-на Николай 
Огняник 

3. Пластунская группа г.Кёльн – атаман казачий полковник Николай Энгель 

4. Казачья община Представительства СКВРиЗ в Швейцарии – атаман сотник Юрий Насибулин 

5. Казачья община г. Штутгарт – атаман хорунжий Николай Клещёв 

6. Казачья община Посольская станица “Верная”- атаман хорунжий Руслан Чепель. 

Конференцию предварила Божественная литургия в храме Благовещение Пресвятой Богородицы г. 
Ганновер Германия. Возглавили Богослужение председатель Синодального Комитета по 
взаимодействию с казачеством митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл и 
управляющий Берлинско-Германской епархией архиепископ Подольский Тихон. После литургии 
состоялся обед . Казаки, казачки и прихожане Храма Пресвятой Богородицы г. Ганновер для гостей 
конференции приготовили угощения, нажарили пирогов, наварили вареников. В казане был 
приготовлен плов, яства запивали чудесным горячим чаем и кофе. 

 

Урядник Сергей Шмидт играл на гармошке, пел казачьи песни, развлекая гостей 1-й Казачьей 
конференции в Германии. Атмосфера среди казаков конференции была братской и торжественной. 
Сразу после обеда в Храме Благовещение Пресвятой Богородицы г. Ганновер Германия началась 1-
я Казачья конференция. С торжественной речью выступили: митрополит Ставропольский и 
Невинномысский Кирилл и управляющий Берлинско-Германской епархией архиепископ 
Подольский Тихон. Далее выступили духовник казачьей общины Ганновера иерей Алексей 
Терещенко и иерей Виктор Яким. Затем с приветственным словом к делегатам конференции и 
докладом выступил атаман казачьей общины г. Ганновер войсковой старшина Г.Ф. Крамер.После 
чего выступил с докладом Консул-советник Генерального консульства РФ в Гамбурге А.Н. Фокин. 

https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/PHOTO-2019-11-16-18-01-18.jpg
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За тем предоставили слово для выступления каждому атаману казачьих общин – участнику 
конференции. Каждое выступление казаки слушали внимательно и с интересом, т.к. это касалось 
казачьего народа и Веры Православной. С историческим докладом о подвиге Донских казаков в 
войне 1812-1814 гг. выступил сотник казачьей общины г. Ганновера Илларион Янгуразов. 
Завершилась программа конференции панихидой на могиле Донского казака Василия Гаврилова, 
погибшего при защите города Ганновера 24.02.1813 г от наполеоновских войск. 

 

Также участники конференции возложили цветы к памятнику Советским военнопленным на 
братском кладбище, на котором покоятся останки военнопленных и заключённых концлагерей из 
разных стран, в том числе – из бывшего Советского Союза, убитых 6.04.1945 года сотрудниками 
ганноверского гестапо. После всех официальных мероприятий, по инициативе Представителя 
СКВРиЗ в г. Ганновере войскового ст-ны Г.Ф. Крамера был организован в помещении штаба 
казачьей общины и проведён совет атаманов-делегатов 1 й Казачьей конференции. Результатом 
совета атаманов было принято решение о совместной работе казачьих общин Германии, 
проведении совместных культурно-спортивных мероприятий. Принято решение о создании в 
дальнейшем Союза казачьих общин в Германии. 

В совете атаманов принимали участие следующие атаманы: 

1. Представитель СКВРиЗ в г. Ганновер ФРГ – атаман войсковой ст-на Григорий Крамер 

https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/PHOTO-2019-11-16-18-22-08.jpg
https://скврз.рф/wp-content/uploads/2019/11/PHOTO-2019-11-16-17-54-47.jpg
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2. Пластунская группа г. Кёльн – атаман казачий полковник Николай Энгель 

3. Представитель СКВРиЗ в Швейцарии – атаман сотник Юрий Насибулин 

4. Казачья община г. Штутгарт – атаман хорунжий Николай Клещёв 

5. Казачья община Посольская станица “Верная”- атаман хорунжий Руслан Чепель. 

Представитель СКВРиЗ в г. Ганновер ФРГ 

Григорий Крамер. 

Заявление «Союза казаков Семиречья» 
Ссылка на источник 

 

Заявление 

для средств массовой информации по поводу пресс-конференции Координационного Совета 
русских, казачьих и славянских организаций Казахстана и русской общины 15.10.2019 года. 

Председатель объединения юридических лиц «Координационный Совет русских, казачьих и 
славянских организаций Казахстана» Захаров Ю.Ф. с 2012 года незаконно занимал и использовал в 
своих коммерческих интересах здание Казачьей управы в г.Алматы, которое он захватил 
фактически рейдерским путём. 

Судебные процессы, которые тянулись 7 лет, он проиграл. 

Решением Медеуского районного суда, вступившего в законную силу 1 октября 2019 года, Захаров 
и его приближенные должны быть принудительно выселены из незаконно занимаемого здания. 

Ранее Коллегия по гражданским делам Верховного суда РК 28 марта 2017 года отменила 
незаконные решения Медеуского суда и Апелляционной коллегии г.Алматы в отношении 1-го 
руководителя «Союза казаков Семиречья» Шихотова В.С. 

Казачья управа законным путем возвращается «Союзу казаков Семиречья» - единственному 
правомочному арендатору здания. 

Также сообщаем, что господин Захаров был выведен, а точнее, выгнан из Совета Ассамблеи народа 
Казахстана, где он потерял авторитет и уважение среди членов Совета. 

В настоящее время людьми, приближенными к Захарову, предпринимаются различные попытки по 
дискредитации объединения юридических лиц «Ассоциации русских, славянских и казачьих 
организаций Казахстана» и «Союза казаков Семиречья». 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/zajavlenie_sojuza_kazakov_semirechja/174-1-0-5549
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В этих целях поднимаются различные вопросы и любые предлоги, хотя в основе лежит сугубо 
меркантильный интерес Захарова, который последовательно захватил руководство сначала в 
Союзе казаков Семиречья, затем в Русской общине Казахстана. 

В свою очередь, казачьи организации: «Союз казаков Семиречья» и «Союз казаков Степного края», 
являются учредителями ОЮЛ «Координационный Совет русских, казачьих и славянских 
организаций Казахстана» и ОЮЛ «Союз казачьих объединений Казахстана», но мы не делегировали 
право выступать от нашего имени ни Артыкпаеву А.А., ни Таранову В.А., которых мы к тому же и не 
избирали. 

В этой связи оставляем за собой право обратиться к руководству Ассамблеи народа Казахстана с 
вопросом о дальнейшем членстве в Ассамблее указанных организаций и их руководителя 
Ю.Захарова, который своими одиозными действиями в собственных корыстных целях 
компрометирует Ассамблею, наносит ущерб единству народа Казахстана. 

Кроме того, мы намерены ходатайствовать перед компетентными органами о дальнейшем 
расследовании действий Ю.Захарова и его подельников в незаконной продаже Русского дома в 
г.Алматы и судьбе средств, вырученных от данной сделки. 

Мы обращаемся к народу Казахстана, ко всем членам Ассамблеи, к средствам массовой 
информации с призывом дать объективную оценку деятельности господина Захарова и положить 
конец его спекуляциям на звании члена Ассамблеи. 

Правление «Союза казаков Семиречья» 

 

К теме: 

 Казацкий мундир с американским подкладом: атаман работает против России? 

 Комментарий депутата мажилиса Владимира Божко. 

На фото: Атаман Союза казаков Семиречья Владимир Шихотов (справа), Владимир Божко (слева). 

Расказачим атамана всея Казахстана? 
Ссылка на источник 

Есть у казаков такое понятие «расказачить» - 
то есть лишить провинившегося казака всех 
званий и наград, а также вывести его из 
казачьего сословия. Этим «инструментом» 
очень умело до сего времени пользовался 
верховный атаман Казахстана Юрий 
Захаров. 

Очень долго «расказаченные» Юрием 
Филипповичем пытались отстоять свои честь и 
достоинство, даже обращались в суд. Да 
только Фемида была благосклонна к 
Захарову, даже несмотря на то, что на портале 

zonakz. net еще 18 октября 2010 года появилось открытое письмо казаков в адрес Президента 
страны Нурсултана Абишевича Назарбаева с просьбой лишить самопровозглашенного верховного 
атамана титулов, и вывести из Ассамблеи народа Казахстана, в которой на тот момент он занимал 
должность заместителя председателя. Причем, казаки приложили к своему заявлению и 
конкретные доказательства противоправной деятельности Юрия Захарова. 

https://365info.kz/2018/06/kazatskij-mundir-s-amerikanskim-podkladom-ataman-rabotaet-protiv-rossii
https://www.facebook.com/ztbkz/photos/a.231133280369966/1437743053042310/?type=1&theater
https://yvision.kz/post/703177
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Почему служители Фемиды и генеральной прокуратуры так долго закрывали глаза на скандалы, 
связанные с Захаровым, пока остается загадкой. Но теперь пришло время пролить свет на все 
темные дела верховного атамана всея Казахстана. 

Истории, связанные с рейдерством Захарова в Алматы не раз освещались в прессе. И опять-таки 
чудесным образом верховный атаман сумел не только доказать свою невиновность, но и «повесил» 
свои грехи на оппонентов. 

Нас же интересуют более крутые, в прямом смысле этого слова, факты из захаровской биографии. 

Во-первых, Юрий Филиппович Захаров является весьма успешным предпринимателем. Настолько 
успешным, что у него есть свой рынок «Алытн-адал» в Петропавловске. Конечно, 
предпринимательство — дело благородное, только не в захаровском случае. Владельцы алтын-
адаловсих бутиков выложили Захарову по меньшей мере от 600 000 тенге до 1200000 за право на 
выкуп этих самых бутиков в свою собственность. Однако правоустанавливающих документов до сих 
пор не получили. А судя по банковским переводам, они вообще перечислили деньги не за 
приобретение торговых точек, а оказали «благотворительную» помощь ТОО «Русский мир». 
Причем само указанное ТОО существует только на бумаге 
(http://ratel.kz/scandal/kak_kazaki_kommersantov_nagreli/). 

Есть у Захарова в Петропавловске и своя гостиница, строительство которой, как уже догадались 
читатели, также не раз обрастало скандалами 
(http://www.ratel.kz/scandal/skaji_nam_pravdu_ataman_na_chey_rabotaesh_karman). Но, видно, для 
Юрия Филипповича, любой скандал, как песня, восхваляющая «верховного атамана». 

 

Во-вторых, восхождение Захарова по казачьему олимпу уже давно должно было стать объектом 
внимания правоохранительных органов. По признанию близких к Захарову казаков, чин свой 
казацкий будущий верховный атаман Казахстана ни много ни мало купил в 2006 году в 
Новосибирске у другого «верховного» атамана Владимира Податева, известного всему Дальнему 
Востоку как криминальный авторитет по кличке «Пудель». В архиве «Пуделя» бережно хранятся 
фотографии, сделанные им 10 лет назад по «благословению» казахстанских казаков и Захарова 
(http://interunity.org/Alboms/albom_12.htm). 

«Пудель»,в свою очередь, входил в «Братский круг» - международную криминальную группировку. 
В «Братский круг» входил и Токтар Тулешов. Тулешов с 2008 года являлся советником Захарова по 
укреплению межнациональных связей. После ареста Тулешова в феврале текущего года 
спецслужбами Казахстана, Захаров свою связь с Токтаром Джусиновичем категорически отвергает. 
Однако фотографии, награждения Тулешова памятными медалями «140 лет семиреченскому 

http://ratel.kz/scandal/kak_kazaki_kommersantov_nagreli/
http://www.ratel.kz/scandal/skaji_nam_pravdu_ataman_na_chey_rabotaesh_karman
http://interunity.org/Alboms/albom_12.htm
http://kazak-center.ru/_pu/55/91105925.jpg
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казачеству» и «Сарыбай би Айдос-улы 150 лет Узунагашской битвы» говорят об обратном. 
Примечателен и тот факт, что медали «140 лет семиреченскому казачеству» вручал казахстанским 
казакам сам Податев- «Пудель». 

 

Не менее красноречивым доказательством взаимодействия Тулешова и Захарова является 
приказ о том, что Токтар Тулешов может представлять интересы казаков во всех государственных 
и негосударственных структурах — внимание! стран СНГ. Вот так, ни много, ни мало, а на все СНГ 
замахнулись! 

 

Более того, каждый год захаровские хлопцы проводили «Казачьи спасы» (хотя таких спасов в укладе 
казачьей жизни просто нет). Что такое казачий спас? По словам Юрия Филипповича — это 
воспитание молодежи в лучших казачьих традициях. На деле же это создание незаконных 
военизированных формирований, в состав которых входили несовершеннолетние. Кстати, именно 
эту традицию ввел когда-то самопровозглашенный казачий «генерал» Владимир Податев — 
«Пудель». А «педагогами» на его летних сборах были рецидивисты, не раз отсидевшие по самым 
тяжким статьям против тех же несовершеннолетних. 

http://kazak-center.ru/_pu/55/04334168.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/55/20581454.jpg
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Интересно, какие «есаулы» и «урядники» готовили молодежь у Захарова, и самое главное — для 
чего? Впрочем, одного «есаула» мы уже знаем — это Токтар Тулешов, чья связь с накробароном 
Черным Гафуром, который также входит в «Братский круг», уже доказана казахстанскими 
следователями. Более того, летом прошлого года Токтар Тулешов провел МАСШТАБНЫЕ УЧЕНИЯ у 
себя на малой родине, и привлек для участия в них и военизированные формирования 
казахстанской армии и захаровских хлопцев. Как же мог обычный бизнесмен привлечь на полигон 
воинские части? Об этом следственным органам рассказывают генералы, которые арестованы по 
делу Тулешова об организации государственного переворота. А вот Захарову снова повезло — ну 
ничего он не знает ни об учениях, ни о Тулешове, и тем более никаких вооруженных формирований 
он не создавал. 

Для полноты захаровского портрета стоит отметить еще два скандала, связанные с верховным 
атаманом. Первый — когда казаки возмутились стремлением Захарова поднять над казачьей 
управой американский флаг. Второй связан с тем, что казаки, ведомые Захаровым, потребовали 
изменить Конституцию Казахстана. 

По заведенной традиции Захаров все отрицает. Но, будем надеяться, что изложенных фактов 
вполне достаточно не только для расказачивания Захарова, но и для привлечения его к 
ответственности по тем же статьям, что и Тулешова. Тем более, что биографии этих двух членов 
«Братского круга» удивительно похожи, а связи удивительно прочны. 

 

Материалы по теме 

С таким «есаулом» и враги не нужны. 

Как казахстанские казаки бьются за средства генконсульства России. 

За что генконсул России не любит Навального и казака Захарова. 

Американцы и нацисты: задача – стравить казачество и Россию. 

Сегодня Юрий Захаров на территории Казахстана ведёт политику «русофобизации» той части 
казачества, которая ему ещё подчиняется. Его заявление, что именно казаки помогли Дональду 
Трампу стать президентом США, а затем постарались устроить прямую встречу главы США и 
президента Казахстана Нурсултана Назарбаева конечно — излишне… Оптимистично. Но 21 октября 
2017 года в городе Алма-Ата прошёл так называемый «Большой круг вольных казаков», собранный 
Юрием Захаровым. На нём, при полном попустительстве властей Казахстана, присутствовали 
военнослужащие Нацгвардии Украины (участники «АТО»), а также потомки коллаборантов из 
казачьих частях СС (в их числе – уже упоминавшийся Зигхард фон Паннвиц). Планы на 2018 год 
«Круг» выдвинул следующие: 

https://yvision.kz/post/702846
https://www.caravan.kz/gazeta/kak-kazakhstanskie-kazaki-byutsya-za-sredstva-genkonsulstva-rossii-423304/
https://www.caravan.kz/gazeta/za-chto-genkonsul-rossii-ne-lyubit-navalnogo-i-kazaka-zakharova-421356/
https://yandex.ru/turbo?text=https%3A%2F%2Fnews-front.info%2F2018%2F08%2F19%2Famerikantsy-i-natsisty-zadacha-stravit-kazachestvo-i-rossiyu%2F
http://kazak-center.ru/_pu/55/97981770.jpg
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1) Инициирование всемирного обсуждения и на заседаниях ЭКОСОС ООН вопроса признания 
геноцида «казачьего народа» в целях затребования выплаты с Российской Федерации, как 
правопреемницы СССР, репараций представителям казачества в размере 3 миллиардов долларов 
США. 

2) Блокировка деятельности Русской православной церкви на всём постсоветском пространстве. 

3) Регулярные международные мероприятия по реабилитации казаков — нацистских преступников, 
воевавших в составе подразделений Вермахта и 15 кавалерийского корпуса СС. 

В связи с запретом въезда Захарова в Россию им было инициировано создание Оренбургского 
казачьего войска Всемирного Союза казачьих Атаманов. Его возглавляет бывший атаман 
реестрового Оренбургского войскового казачьего общества В.И. Глуховский. 

Создано также Оренбургское окружное казачье общество Всемирного Союза Казачьих Атаманов и 
Первый отдел Оренбургского казачьего войска. Его возглавляет первый заместитель войскового 
атамана Оренбургского казачьего войска казачий генерал А.В. Покровский. 

 

Фото в заголовке: Ю.Захаров озвучивает свои предложения на заседании Комиссии по неправительственным 
организациям ЭКОСОС ООН, 29 января - 7 февраля 2018 года. 

Солдат возвращается домой 
Ссылка на источник 

 

3 октября 2019 года в офисе общественной организации Землячество Казаков в Азербайджане, 
состоялась встреча с Главой Генерального консульства Азербайджана в городе Актау (Казахстан) 
Мамадовым Эльмаром Рагим оглы, где он передал медальон рядового Вердиева Ш.Г., числящегося 
в списке пропавших без вести в годы Великой Отечественной войны с 1942 г. 
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Путь солдата домой начался с того, что в 2000 году поисковый отряд "Алия" из города Актюбинска 
проводил раскопки в Парфинском районе Новгородской области России, где в 1942 году был один 
из кровопролитных боев закончившийся поражением фашистов. Эта победа далась ценой 
большого числа человеческих жизней. 

"В 2000 году мы раскопали одну воронку, в ней обнаружили останки двух солдат - Шахмеда 
Вердиева из Азербайджана и Трофима Агеева из Тамбовской области. В их медальонах сохранилась 
вся информация: откуда они, их полные данные, сведения о родных.", - рассказал учредитель ОФ 
"Боевое братство" Гумер Галеев -, "по этой информации мы долгие годы искали родных Вердиева 
и Агеева, и лишь в 2017 году казачество Азербайджана вышло на нас и сообщили, что нашли родных 
Вердиева". 

 

 

Медальон находился на хранении в музее имени героя Советского Союза Алии Молдагуловой 
города Актобе и 25 октября 2019 года был передан Главе Генерального консульства Азербайджана 
в городе Актау, который в свою очередь, передал его в Баку. 

Сейчас Землячество Казаков в Азербайджане готовимся к торжественной передаче медальона 
семье. 

http://kazak-center.ru/_pu/55/63054665.jpg
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11. Казачьи СМИ на службе Отечеству и казачеству 

Заметки терского казака 
Ссылка на источник 

 

 

Руководитель Межрегиональной общественной организации «Объединенная редакция казачьих 
средств массовой информации «Казачий Информационно - Аналитический Центр» А. Зборовский 
предложил рассмотреть актуальную тему, посвящённую вопросам анализа нынешней стратегии и 
разработки новой, а также участии казачьих СМИ в информационном обеспечении деятельности 
казачьих объединений различной формы. 

КИАЦ, как независимый казачий портал, создан для защиты интересов казаков. Но, говоря о 
консолидации казачьих обществ и объединений стоит деликатно акцентировать внимание на 
прямых потомков казаков и граждан, «в установленном порядке добровольно вступившие в 
казаки». В обществах и общественных объединениях есть и прямые потомки казаков, есть и 
граждане добровольно вступившие…, есть продолжатели возрождение славянских дохристианских 
обрядов и верований и т.д. 

Не без помощи западноевропейских и американских «партнеров» в 90-х казачество было 
разделено на казачьи общества и общественные объединения. 

Разделяй и властвуй – мудрое правило, но «объединяй и направляй» - ещё лучше. 

Мы являемся прямыми наследниками казаков Российской Империи, в которой было только одно 
Российское казачество с Верховным атаманом. В Стратегия развития государственной политики 
Российской Федерации в отношении российского казачества до 2020 года (далее Стратегия) была 
допущена стратегическая ошибка по созданию двух Всероссийских казачьих обществ и 
объединений, что усилило концептуальные разногласия казаков, в частности по казачьим 

http://vremya-tvoe.ru/kazachestvo-tereka/zametki-terskogo-kazaka.html
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нормативно-правовым актам Российской Федерации. В Стратегии должно учитываться 
историческое наследие казаков. 

Только одно Всероссийское казачье войско, только один Верховный атаман. 

Просто «непруха» 

Терскому войсковому казачьему обществу (ТВКО) досталось непростое наследство от предыдущих 
войсковых атаманов: 

- господин Бондарев В.П. передал войсковой штаб даже без «войсковой табуретки», без средств, 
для содержания штаба ТВКО, не говоря уже о ТВКО; 

- господин Пилипенко В.Н. как кандидат в атаманы ТВКО не был согласован с администрацией 
Президента РФ и соответственно не утвержден Президентом РФ, но был рекомендован бывшим 
полпредом по СКФО Хлопониным А.Г., что привело к усилению конфронтации между казачьими 
обществами и объединениями. Несмотря на неоднократные заявления Пилипенко В.Н. о том, что 
он день и ночь будет работать на благо казачества, его «день и ночь» закончилось через пол года 
заявлением по собственному желанию; 

- господин Клименко С.А. был утвержден на должности войскового атамана ТВКО Указом 
Президента Российской Федерации. Но после ряда стратегических ошибок по развитию экономики 
ТВКО Клименко С.А, был вынужден уйти в отставку, при этом заблокировал работу штаба войска; 

- был период исполнения обязанностей господина Устименко И.П., он так доисполнялся, и по всей 
видимости не безвозмездно, что после его переизбрания в должности руководителя Предгорного 
районного казачьего общества СОКО ТВКО, выбранный атаман Предгорки, по всей видимости, 
будет возвращать невозвращенное через суд, а это выделенные земли и другие финансово-
материальные средства, выделенные из краевых программ для развития казачьих обществ 
Ставрополья; 

Справка: требования Устава ТВКО: 

1. За месяц до начала работы круга проводится проверка финансово-хозяйственной 
деятельности казачьего общества контрольно-ревизионной комиссией, аудиторской 
организацией или аудитором и составляется заключение, которое представляется на 
круг. Это требование Устава Терского войскового казачьего общества ст.86…По итогам 
проверки финансово-хозяйственной деятельности казачьего общества и входящих в его 
состав казачьих обществ, но не позднее, чем за один месяц до начала работы круга 
казачьего общества, контрольно-ревизионной комиссией, аудиторской организацией или 
аудитором составляется заключение. 

2. Если атаман или лицо его замещающее не в состоянии отчитаться перед кругом о 
финансово-хозяйственной деятельности казачьего общества, то круг переносится на 
более поздний срок. 

3. Если атаман (лицо его замещающее) не в состоянии провести проверку финансово-
хозяйственной деятельности казачьего общества своими силами, то обращается к 
независимой аудиторской организации. 

- господин Журавский А.В. как поверстанный казак, не имеет право находиться на должности 
войскового атамана – это наш исторически сложившийся казачий установленный порядок, который 
игнорируется должностными лицами Правительства Ставропольского края. 

Почему статус войскового атамана ТВКО был снижен до чиновника правительства Ставропольского 
края? ТВКО имеет казачьи общества в 6 субъекта Северо-Кавказского региона. Каким образом 
войсковой атаман должен решать вопросы с главами Республик СКФО? Должность войскового 
атамана утверждается Указом Президента Российской Федерации и должна соответствовать 
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статусу одного из помощников Полномочного представителя Президента Российской Федерации в 
Северо-Кавказском федеральном округе. 

Есть информация, что чиновники, используя имеющуюся у них власть, пытаются вновь «назначить» 
очередного служащего правительства Ставропольского края на должность войскового атамана. 

Справка: «По численному составу Ставропольское окружное казачье общество (СОКО) 
ТВКО самое большое среди окружных казачьих обществ ТВКО, следовательно, 
значительное большинство выборных (делегатов) казаков на кругах ТВКО могут 
утвердить любую кандидатуру, на должность войскового атамана, предложенную 
делегатам круга от правительства Ставропольского края под административным 
давлением (ресурсом). 

Административный ресурс появился вместе с бюрократической системой управления, 
руководители всегда стремились применить имеющуюся у них власть для достижения 
каких-то целей, чаще всего личных. 

Административный ресурс применяется с опорой на глубокие социальные и 
психологические факторы, к ним относятся: 

- Коррумпированность власти. Чиновники привыкли постоянно монетизировать свою 
должность. Поэтому у них не возникает моральных препятствий при необходимости 
оказать давление; 

- Тесные личные взаимоотношения между чиновниками разных уровней, и они «по дружбе» 
готовы помочь друг другу в достижении определенных целей; 

- Страх. Важнейший мотиватор поведения чиновников – это боязнь «расстроить» 
начальство, поэтому местные власти стремятся предугадать желание верхов и заранее 
выполнить их волю. 

Казаки прекрасно понимают, что надо кардинально менять структуру войскового управления с 
созданием действующего войскового штаба, а не ходить в примаках у Государственного казенного 
учреждение «Ставропольский краевой казачий центр». Судя по вывески «Ставропольский краевой 
казачий центр» штаб СОКО ТВКО, как окружная структура управления казачьих обществ там же, где 
и войсковая… в примаках. Где официальные наружные вывески действующих штабов Терского 
войскового казачьего общества (музейный во Владикавказе не в счет) и Ставропольского окружного 
казачьего общества? Кто пытается скрыть информацию о деятельности штабов СОКО ТВКО и ТВКО? 

Бездумное назначение «пластилинового» войскового… уже породило злоупотребление .произвол 
и беззаконие в выполнении требований казачьих уставов, нарушения казачьих обычаев и традиций, 
появление в казачьих обществах посторонних людей, ставивших задачу личного обогащения, 
удовлетворения личных амбиций… 

Амбициозно – безграмотное руководство казачьих обществ приводит к большому оттоку казаков и 
превращает большинство реестровых казачьих обществ в податливые деструктивные силы, 
выгодно продающие себя особенно в период проведения предвыборных и выборных компаний. 

Последний круг ТВКО исключил из своего состава 20 казачьих обществ включая Георгиевского 
районного казачьего общества СОКО ТВКО. 

Говорим одно… думаем другое… подразумеваем третье… делаем четвертое… и удивляемся, 
когда получается пятое… 

Прежде чем говорить о дальнейшем совершенствование нормативных правовых актов в 
отношении российского казачества целесообразно добиться выполнения действующих 
Федеральных законов РФ. 
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Например, некоторые представители надзорных органов Ставропольского края по своему 
интерпретируют отдельные требования Федерального Закона №154 –ФЗ от 5 декабря 2005 г. «О 
государственной службе российского казачества». Оказывается, на потомственных казаков не 
распространяются отдельные требования Федерального Закона №154 –ФЗ от 5 декабря 2005 г. «О 
государственной службе российского казачества»; что потомственный казак имеет право не 
принимать обязательств по несению государственной и иной службы; потомственным казаком 
считается гражданин, даже если его единокровные родители не имели никакого отношения к 
казачеству; в нарушении положения ч.3. ст.4 Закона №154-ФЗ, запрещающего одновременно вести 
деятельность в политической партии, преследующих политические цели и в казачьих обществах, 
внесенных в государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации, потомственный 
казак имеет право одновременно вести деятельность в политической партии, которая преследует 
политические цели и в казачьем обществе, внесенном в государственный реестр казачьих обществ 
в Российской Федерации (исх. от 05.07.2017 №17ё12в-2017; исх. от 07.09.2017 №3773ж-2017; исх. 
от 20.10.2017 №3773ж-2017/4578; исх. от 31.01.2018 №3773ж-17/307). 

Это пример надзора за неисполнением законов Российской Федерации. Свободное 
интерпретирование Федеральных законов некоторыми представителями надзорных органов 
подрывают авторитет государства РФ, а это можно расценивать как угрозу национальной 
безопасности России. 

Хочется надеяться, что базовые квалификационные требования к руководителям войсковых и 
окружных казачьих обществ будут применяться в соответствии с Указом Президента Российской 
Федерации от 16 января 2017 г. N 16 «О квалификационных требованиях к стажу государственной 
гражданской службы или стажу работы по специальности, направлению подготовки, который 
необходим для замещения должностей федеральной государственной гражданской службы» и 
соответствующим краевым законом Ставропольского края. 

Примером может служить два характерных примера низкого профессионального уровня 
действующего руководителя ТВКО: 

1. Приказ окружного руководителя казачьего общества А. Журавского в конце августа 2015 года 
ограничил конституционные права казаков на выборах (13.09.2015 г.) в местные органы 
самоуправления по Ставропольского краю. 

2. При внешнем благополучном исходе круга Кисловодского ГКО (2017 г.) в очередной раз не 
выполнены требования Устава казачьего общества. 

Окружным атаманом казачьим полковником А.В. Журавским была предложена кандидатура 
Финенко Сергея Георгиевича на должность Кисловодского атамана, бывшего председателя Думы г. 
Кисловодска, которого «ушли» по подозрению в мошенничестве, ст.159 ч.3, и по которому 
следствие на тот момент не закончилось. Сергей Финенко, являясь членом политической партии 
«Единая Россия» не имел права находится в казачьем обществе, внесенном в государственный 
реестр казачьих обществ в Российской Федерации. В конечном счете, его освободили от должности 
атамана. Примеров достаточно, чтобы убедиться в большом нарушении нормативно-правовых 
актов по казачеству, в частности нашего Устава ТВКО. Противно приводить примеры. 

Почему надзорные органы допускают нарушения соответствующих нормативно-правовых актов по 
казачеству РФ. 

В Советском Союзе была одна из лучших систем образования в мире, и нам пришлось изучать цели 
и задачи создателей и руководителей первого в мире Международного товарищества рабочих — 
Интернационала, который четко установили, что: «Есть два способа разложить нацию: наказывать 
невиновных и не наказывать виновных». А это является прямой угрозой национальной 
безопасности России. 

По мнению "Комитета Ставропольского края по делам национальностей и казачества", казачество 
занимает важную нишу во внутриполитической повестке дня и оказывает серьезное стратегическое 

http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_219036/474fae40a027c624c31e5b69ac32e593324454af/
http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_210970/#dst100007
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влияние на перспективы развития Ставропольского края. Зачем говорить о том, на что твое мнение 
не способно повлиять. 

Если федеральное законодательство определило основные принципы и направления 
взаимодействия между органами местного самоуправления и казачьими обществами, то 
нормативная правовая база регионального и местного уровня более детально раскрывает 
возможные виды, формы и механизмы реализации этого взаимодействия и требует постоянного 
совершенствования системы взаимодействия органов власти с казачьими обществами и 
объединениями. 

Прежде чем говорить о совершенствовании системы взаимодействия органов власти с казачьими 
обществами и объединениями необходимо исключить свободное интерпретирование 
рекомендаций, заложенных Президентом Российской Федерации в Стратегии. 

"Вызовы, большие задачи наполняют особым смыслом нашу жизнь. Нам надо быть 
смелыми в замыслах, делах и поступках, брать на себя инициативу, ответственность, 
становиться сильнее, а значит – приносить пользу своей семье, детям, всей стране, 
менять мир, жизнь страны к лучшему, создавать Россию, о которой мы вместе 
мечтаем. И тогда предстоящее десятилетие, весь XXI век, безусловно, станут 
временем наших ярких побед, нашего общего успеха. Я верю, так и будет." 

В.В. Путин Президент РФ 

Председатель комитета Ставропольского края по делам национальностей и казачества говорит 
правильные слова: «Ставропольский округ должен консолидировать казаков». В реальности 
доконсолидировались, примером служит крайние президентские выборы. Заявление войскового 
атамана о полной поддержке В.В. Путина как кандидата в Президенты Российской Федерации со 
стороны казачьих обществ ТВКО (Терское войсковое казачье общество) не соответствует 
действительности, врет. Определённая часть казачьих обществ СОКО ТВКО поддерживает 
коммунистов и те не стесняясь, сообщают об этом в СМИ. «Эти» … видно забыли о десятках тысяч 
невинно убиенных наших предках коммунистами. 

Растоптав нашу казачью историю, так называемые «казаки» призывают к реабилитации казаков как 
народа. 

Получения политических и материальных дивидендов, вот конечная цель этих казаков, с циничной 
целью: «…мы будем голосовать за того Президента, который решит вопрос о реабилитации 
казачьего народа…». 

Кто Вам сказал, что казаки народ. Госдеповское шакалье нагнетает обстановку, используя казачьи 
деструктивные элементы, не гнушаясь использовать исковерканную историю казачества прошлого 
века. 

В истории российской переписи казаки никогда не рассматривались как отдельная этническая 
группа. При переписи 1897 года они учитывались как отдельное сословие: «войсковые казаки». 
Согласно результатам переписи, их место было в сословной структуре населения Российской 
империи. 

При переписи в 1926 году казачий народ придумали большевики, не имеющие никакого 
отношения к казачеству. 

О какой консолидации казаков может идти речь, когда первый месяц этого 2018 года 
ознаменовался желанием отдельных казачьих обществ выйти из под юрисдикции вышестоящих 
структур управления с целью прямого подчинения Ставропольскому казачьему округу и создания 
условий бесконтрольного использования казачьих рынков…, т.е. личного обогащения за счёт 
казачьих обществ. И отдельные станичные казачьи общества выходят из районных… с прямым 
подчинением СОКО ТВКО. Должностные лица Правительства Ставропольского края не реагируют 
на процессы сепаратизма в казачьих обществах. 
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В последние годы столица Северо-Кавказского федерального округа город-курорт Пятигорск 
считается не самым благополучным в Северо-Кавказском регионе. Пятигорчане считают, что 
заслуга «не самого… и не благополучного», прежде всего последствия надзорных органов края, 
теряющих 16 томные уголовные дела, допускающих к руководству некоторыми городами 
Кавказских Минеральных Вод лиц без высшего образования, имеющих уголовное прошлое, 
мошенников, неучей и лжецов. 

На неоднократные заявления казаков войсковому атаману А. Журавскому о нарушении 
нормативно-правовых актов по казачеству, он реагировал, но реагировал молча, т.е. никак. 

Продолжать говорить о совершенствовании системы взаимодействия органов власти с казачьими 
обществами и объединениями не имеет смысла, пока нормативная правовая база регионального и 
местного уровня не даст возможность раскрыть механизмы реализации действующих нормативно-
правовых актов по казачеству РФ в полном объеме, рекомендаций Президента России, заложенных 
в Стратегии без лишней демагогии. 

Кто целенаправленно грабит свои станицы и хутора? Мы к этому обсуждению вернемся. 

Вопросов для обсуждения у нас много, но, к большому сожалению не все предложения казаков 
учитываются в ходе разработки законопроектов по казачеству. 

«Необходимо полностью пересмотреть политику в отношении казачества. Она 
нелогична, неправильна, неконструктивна и наносит вред российскому государству» 

Депутат Государственной Думы Российской Федерации, казачий генерал В. 
Водолацкий. 

Будем достойны памяти наших предков! 

 

На фото: Отчетный Круг ТВКО, 14 сентября 2019. 

Казачье око видит далёко … 
Ссылка на источник 

 

В начале октября Федеральное агентство по делам национальностей провело совещание 
посвящённое вопросам анализа нынешней Стратегии развития государственной политики РФ в 
отношении российского казачества до 2020 года и разработки новой, а также участие казачьих 
средств массовой информации (СМИ) в информационном обеспечении деятельности казачьих 
организаций. 

Значительный сегмент казачьих СМИ расположен в сети Интернет, где существуют многочисленные 
казачьи сайты, имеющие определённое влияние на руководство казачьих обществ и общественных 
объединений, так и на казачью молодежь. 

Казачьи СМИ имеют невысокий тираж и выходят крайне редко. Давно установлено, что наше 
молодое поколение получает основную информацию через электронные СМИ, в частности через 
«Википедию» в которой достоверность информации никем не гарантируется, как не гарантируется 

http://vremya-tvoe.ru/kazachestvo-tereka/kazache-oko-vidit-dalyoko.html
http://vremya-tvoe.ru/kazachestvo-tereka/kazache-oko-vidit-dalyoko.html
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информационная достоверность официальных сайтов Ставропольского окружного казачьего 
общества (http://soko.terkv.ru) и Терского войскового казачьего общества (http://terkv.ru). 

Ранее президент РФ Владимир Путин на заседании Совета по русскому языку предложил заменить 
«Википедию» в России новой «Большой российской энциклопедией» в электронном виде. 

Нарушены требования окружного и войскового уставов по обеспечению информационной 
открытости деятельности войсковых казачьих обществ. 

Справка: Устав Терского войскового казачьего общества (ТВКО) предусматривает одной из 
основных целей обеспечение информационной открытости деятельности войскового казачьего 
общества (раздел III, ст.18, п.14). Устав Ставропольского окружного казачьего общества (СОКО) ТВКО 
предусматривает обеспечение информационной открытости деятельности Ставропольского 
казачьего округа (раздел III, ст.16, п.15). 

На окружном и войсковом сайтах в основном идет освещение истории казачества, военно – 
патриотическое воспитание, проведение соревнований, фестивалей, праздников, обсуждение 
очередного перспективного…, разных праздников и т.д., а где основные разделы развития казачьих 
обществ? Освещение решения последнего войскового круга вызывает у казаков много вопросов, 
особенно связанных и с исключением Георгиевского районного казачьего общества из состава 
ТВКО. Может причина не в реестре, а в выделении земель и других финансово-материальных 
средств, которые без проверки финансово-хозяйственной деятельности Георгиевского РКО можно 
«простить и понять». Отсутствует информационный материал по обсуждению законопроекта «О 
развитии российского казачества». Получается, что войсковое правление ТВКО просто игнорирует 
мнение казаков. 

Как можно расценивать отсутствует информация на войсковом официальном сайте о том, что 4 
ноября 2019 г. Президентом Российской Федерации В.В. Путиным подписаны два значимых для 
российского казачества указа — «О Всероссийском казачьем обществе» и «Об атамане 
Всероссийского казачьего общества», которыми утвержден устав и назначен атаман 
Всероссийского казачьего общества, что Атаманом Всероссийского казачьего общества назначен 
Николай Александрович Долуда. По всей видимости казачьи руководители СОКО ТВКО и ТВКО 
считают информацию по празднику молодого вина «Чихирь Иваныч» важнее, чем размещение 
информации по двум значимых для российского казачества Указа Президента РФ. 

Чем слабее твоя воля, тем труднее доля 

В комитете Ставропольского края по делам национальностей и казачества (далее Комитет) 
действует целый отдел по делам казачества. Имея в штате информационный ресурс и СМИ: 
Общественно-политическая газета «Казачий Терек», официальный сайт Терского войскового 
казачьего общества и официальный сайт Ставропольского окружного казачьего общества Терского 
войскового казачьего общества, Комитет умудряется на своих информационный сайтах вводить 
казаков в заблуждение. Так в разделе «Структура» (http://soko.terkv.ru) почему то идет 
перечисление атаманов районных и городских казачьих обществ и даже тех, которые были 
смещены с должности несколько месяцев назад, а в разделе «Документы» последний документ 
датируется 2013 годом. В разделе «Структура и управление» (http://terkv.ru) идет перечисление 
атаманов из 5 субъектах РФ, а ТВКО расположено 6 субъектах РФ. В Российской Федерации 
действуют более 200 нормативно-правовых актов по казачеству, но в разделе «Законодательство» 
выложен только один документ «Стратегия развития государственной политики Российской 
Федерации в отношении российского казачества до 2020 года». На казачьих сайтах Комитету 
неоднократно указывалось на безобразное информирование казаков, но, по всей видимости, в 
Правительстве Ставропольского края считают иначе. 

Справка для Комитета: Структура организации — это ее внутреннее устройство, характеризующая 
состав подразделений и систему связи, подчиненность и взаимодействие между ними, а не 
перечень атаманов казачьих обществ. 

http://soko.terkv.ru/
http://terkv.ru/
http://soko.terkv.ru/
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Атаманом быть – уряд держать 

Бездействие информационно-аналитических структур ТВКО порождают не только сплетни и слухи 
в казачьей среде, но и создание деструктивных казачьих организаций на Ставрополье. Всемирная 
Ассамблея казачьего народа, созданная в США (2013 г.), Вольно-казачье Движение, созданное в 
конце 20-х начало 30-х годов прошлого столетия и другие так называемые «казачьи…» открыто 
призывают к изменению конституционного строя России, проведению «Всеказачьих акций» на 
территории РФ, призывают к саботажу работы атаманов и правлений казачьих обществ, созданию 
казачьих республик, отделяя казаков от российского народа. 

В условиях тотальной информационной войны идет борьба за умы и сердца миллионов людей и 
будущее человечества зависит в немалой степени от исхода этой идеологической борьбы, в 
которой нет места компромиссам. Западноевропейские и госдеповские идеологи и рассматривают 
концепцию преднамеренного насильственного перерождения казаков, как основную цель 
разрушения многовековой истории казачества, наших обычаев и традиций. 

У всехъ пановъ богато купленых брехуновъ 

Для превращения казачества России в аморфно — купленную управляемую массу западные 
спецслужбы создают Всемирные…, Международные.., Ассамблеи непонятных народов, Великих 
братств.., главное чтобы звалось «позвучнее», а мыслилось «поширше и поглубее». Найти казачьих 
псевдопатриотов с углубленным «академическим» …, используя их корыстный, личный интерес с 
целью получения политических и материальных дивидендов, как показала практика, для западных 
спецслужб – не проблема. Консультативно-совещательный орган, созданный за рубежом, как 
Всемирная Ассамблея Православного Казачьего народа считает одной из основных задач – 
развитие православного казачьего народа. О каком казачьем народе идет речь? Может о 
настоящих «потомственных…» с воспаленной головкой, пытающихся протолкнуть концепцию 
создания утопической «Донской Республики» или «Казакии». 

Казаки – мы русские и особые …, мы воины Христовы, защитники Веры и Отечества! 

С какой целью Общество развития русского исторического просвещения «Двуглавый орёл» 
проводил пропагандистскую кампанию по проведению общероссийского конкурса статей, 
публикаций и исследовательских работ, связанных с прошедшим 100-летним расказачиванием? 

Считаю, что идею по проведению общероссийского конкурса по «расказачиванию» можно 
понимать как открытое распространение взглядов, фактов, аргументов и других сведений, в той или 
иной степени намеренно искажённых и вводящих в заблуждение казачью молодежь. 
Просматривается «госдеповская идеологическая» пропаганда разрушения России, отторжение от 
нее части территории, стремление противопоставить одну часть единого русского народа другой, 
искажая факты, пользуясь непроверенными источниками и публикуя прямую ложь. 

Где соколы летают, туда ворон не пускают 

О какой информационной работе можно говорить, если «свежий» номер газеты «КАЗАЧИЙ ТЕРЕК» 
на официальном сайте ТВКО зафиксирован апрелем 2019 года. 

На веб-сайте «Демократор» больше года весит петиция о признание казаков самостоятельным 
народом! 

«Демократор» — это универсальная и структурированная площадка публичного и открытого 
взаимодействия граждан, политических партий, органов государственной власти и местного 
самоуправления, общественных и благотворительных организаций и движений. Но 
«универсальная и структурированная» используется отдельными казачьими невеждами в форме 
Петиции для сбора подписей о признания казаков самостоятельным народом. Только нашим 
«партнерам» из США и Западной Европе выгодно искажение истории России. Почему молчат 
официальные казачьи СМИ? Скажу казачьим словом: «ту-ру-ру» в голове не хватает грамотно 
ответить невеждам, пытающимся исказить нашу историю. 
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Предназначения российского казачество должно быть раскрыто так, чтобы казачество – казак 
были, синоним чести и преданности, патриотизма и глубины нравственных традиций, без набора 
преференций, позволяющих утолить чьё-то необузданное самолюбие. Именно эти 
«необузданные», паразитирующие на понятии казачества, и становятся причиной того, что на 
многих казаков в России часто смотрят с некоторым недоверием. 

Надо брать пример с наших духовных наставников, священнослужителей Русской Православной 
Церкви окормляющих казачество России, которые своевременно используют информационный 
повод при освещении работы по взаимодействию приходов Русской Православной Церкви и 
казачьего общества в сфере духовно-просветительской работы в средствах массовой информации 
и сети Интернет, в том числе на собственных сайтах. 

Основные направления духовно-просветительской работы в казачьих обществах доступно 
изложены в Методических материалах для атаманов отдельских казачьих обществ и священников, 
окормляющих войсковые и отдельские казачьи общества (По благословению Епископа Павлово-
Посадского КИРИЛЛА). 

Священник на круге должен действовать с позиции православной этики, не вступая в союзы с 
одними из заинтересованных сторон и не должен злоупотреблять свои правом беспричинно 
срывать казачьи круги. 

Целесообразно нашим духовным наставникам учесть просьбу казаков по внесению дополнения 
в Положение по основам духовно-просветительской деятельности казачьих обществ. 

«Казаки — это представители особого сословия, которое сформировалось исторически. У 
этого сословия никогда не было какой-то специфической идеологии, но были некоторые 
черты, которые отличали казачество от других сословий и придавали ему особое значение в 
государственном масштабе, так что народ относился к казакам с великим уважением и 
любовью», Основой казачества всегда были православная вера и любовь к Отечеству. Никаких 
«-измов», никаких искусственных философий, никаких искусственных идеологий! Этих двух 
основополагающих ценностей хватило для того, чтобы объединить тысячи и тысячи людей 
вокруг самого главного дела, какое только может быть, — защиты веры и Отечества. Это 
и есть основополагающее определение того, что есть казак — служивый человек, преданный 
вере, Церкви и Отечеству своему». 

Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл 

Автор: Владимир Николенко 

Из комментариев на КИАЦ 

Евгений Беспятов 

Статья терцев «Казачье око видит далеко» обратила на себя мое внимание с заставки, 
где святой отец окропляет казачку- девицу в.. казачьей справе. Вот тебе и новое 
казачество… Критика СМИ правильная. Хотелось бы знать, что происходит в обществах, 
да и не только реестровых. Из разделов статьи, интерес вызвали два. Особо отмечена 
работа «вражьей руки» из-за рубежа и посыл о каком –то там !?! «расказачивании». Как- 
то задело за больное. Ну считай как хочешь, но не наступай на больное… И на всякие 
«конкурсы» внимания обращать не хочется, но…. 

"Считаю, что идею по проведению общероссийского конкурса по «расказачиванию» можно понимать, как 
открытое распространение взглядов, фактов, аргументов и других сведений, в той или иной степени 
намеренно искажённых и вводящих в заблуждение казачью молодежь. Просматривается «госдеповская 
идеологическая» пропаганда разрушения России, отторжение от нее части территории, стремление 
противопоставить одну часть единого русского народа другой, искажая факты, пользуясь 
непроверенными источниками и публикуя прямую ложь." 

Автор статьи Владимир Николенко имеет свое мнение… Мое мнение иное. Мне глубоко наплевать на 
"штатовские" заморочки, "госдеповскую идеологию." Именно ты, своей статьей и подобные тебе, 
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вводят в заблуждение казачью молодежь и всех остальных, "православных"... Казаки- народ. Народ, 
которому родна и дорога Россия. Казаки по крохам собирали ее -Россию и она стала нашим Отечеством. 
Казаки не мыслят иного. И еще. Православие наш щит, закрывающий казаков от яда провокаторов, 
слюной брызжущих, на мощный пласт истории казачества, оскверняющих могилы наших предков. Плохо, 
что и высокопоставленные святые отцы видят в нас лишь сословие, не поддерживая научно 
обоснованные доводы. Революционный переворот внес смуту в умы и сердца казаков, погубил одних в 
жестокой войне, уничтожил других пытавшихся просто выжить в этой кровавой круговерте. Модный 
термин "Геноцид". Да. Избиение, физическое истребление и не только. Уничтожение памяти, даже 
упоминание об этом народе, вот чего добивались нелюди. Но враги не учли - это там внутри, в душе, или 
как теперь известно, на генетическом уровне, сказано: "Казак от казака ведется". 

Братья казаки - геноцид продолжается. Он обрел новые формы, но цель "стратегов" остается. 
Уничтожать, запугивать, не пущать... Через нанятых на службу людей, обливать грязью казаков и 
скрывать истинную историю нашего не простого бытия. Будем надеяться на не иссякаемую силу нашего 
казачьего народа. Будем верить в победу. Будем любить и защищать наше Отечество. 

С нами Бог казаки. 

Честь имею. 

 

12. Резонансные публикации, затрагивающие казаков. 

Уроки русского для казаков от Захара Прилепина 
Ссылка на источник 

 

На прошедшей неделе в YouTube на канале НТВ было опубликовано видео «Захар Прилепин. 
Уроки русского»: Урок №81. Казак уходил на войну». 

Параметры этого видео не позволяют его размещать и просматривать на сайтах. Сделать это можно 
только в YouTube. 

Ссылка: https://youtu.be/MZvVvEAPScU 

Данное видео вызвало неоднозначную реакцию в казачьей среде, поскольку в нем Захар Прилепин 
затронул ряд спорных и болезненных вопросов казачьей темы: происхождение казаков, роль 
которую они играли и играют в российской истории и др. 

http://kazak-center.ru/news/uroki_russkogo_dlja_kazakov_ot_zakhara_prilepina/2019-11-12-3931
http://kazak-center.ru/news/uroki_russkogo_dlja_kazakov_ot_zakhara_prilepina/2019-11-12-3931
https://youtu.be/MZvVvEAPScU
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Сейчас идет процесс подготовки новой Стратегии государственной политики в отношении 
российского казачества на период после 2020 года. Представляется важным, чтобы в этой работе 
принимали участие не только чиновники, но и наиболее авторитетные и компетентные в теме 
этнические казаки. Знающие не только традиции и культуру казачьего народа, но и способные 
сформулировать пути и способы объединения потенциала различных представителей этого народа 
для определения достойного места казаков в современном обществе. 

Думаю, что обсуждение затронутых в этом видео тем может стать хорошим поводом для выработки 
предложений в новую Стратегию в отношении российского казачества, учитывающую интересы 
всех казаков, а не только членов реестровых казачьих обществ. 

Ниже приводим присланный в нашу редакцию отклик на «Урок русского №81» донского казака, 
заместителя председателя правления Региональной общественной организации «Кубанское 
землячество» в городе Москве Геннадия Петровича Барышникова. 

Руководитель КИАЦ  

Алексей Зборовский 

 

Геннадий Барышников 

Захар Прилепин вновь удивил своей способностью лаконично, живо и в то же время обстоятельно 
осветить место и роль казачества в истории страны, развеять массу мифов и легенд, витающих о 
нём в наши дни, и дал возможность тем, кто приобщает себя к казачьему роду, возгордиться 
таковой причастностью. 

Задавая вопрос на каком языке запорожские казаки писали письмо турецкому султану и отвечая на 
него Прилепин раскрывает всю нелепость попыток киевских властей перекроить историю Украины, 
разрубить вековые узы братства русских с украинцами. 

Мы единый народ, единая нация подчеркивает Прилепин и с ним согласен мой прадед Цапко М.К., 
предки которого – реестровые казаки были высланы за бунт Екатериной II –й из Полтавской губ. в 
район Гуляйполя. В своих мемуарах он - участник Первой мировой, всех революционных 
водоворотов, раскулаченный, свидетель Великой отечественной на земле Украины, на Дону и 
жизни послевоенной Кубани – всегда представлял себя не иначе как гражданином Российской 
империи и затем Советского государства. 

Особо хотелось бы отметить то, как деликатно и вместе с тем убедительно не избегая 
нелицеприятных фактов Прилепин освещает тему роли и места казачества в гражданской войне и 
затем в Великой отечественной, тему противостояния Белых и Красных…Воевать и убивать могли и 
те, и другие. Но белоказаки, как и вся Белая армия, не были так едины, как красные. Поэтому и 
проиграли свою битву за свою правду. 

Показательными по мнению автора в этом плане были факты фактического предательства высшими 
казачьими чинами царя Николая II – го в феврале 1917 г. и то, как казачьи генералы Центра России 
и Сибири и их казачьи части стали главной контрреволюционной силой, выступившей против только 
- только пришедших к власти большевиков под старыми лозунгами «За веру, Царя и Отечество». 

Интересно было узнать о некоторых подробностях появления и реализации Декрета о 
«расказачивании» и последовавшем затем стремлении властей «замириться» с казачеством. 

Ну и конечно же о фактах, связанных с участием казаков в Великой отечественной войне, о тех, 
которые вошли в историю как герои – защитники Отечества и тех, кто сотрудничал с фашистами. 

Историю страны, историю казачества, надо знать. И этот увлекательный экскурс Прилепина по 
страницам истории, думаю не может не пробудить чьё-либо любопытство и желание покопаться в 
корнях своей родословной. Лично у меня такое любопытство проснулось раньше, два года ходил в 

http://www.kubanrep.ru/kubzeml2.html
http://www.kubanrep.ru/kubzeml2.html
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Госархив разыскивая следы исхода своего дяди Барышникова Владимира Андреевича – войскового 
старшины Всевеликого Войска Донского. Кое - что нашёл. 15 ноября 1920 г. отчалил он на пароходе 
из Севастополя вместе с какими - то казаками- калмыками и потом Константинополь, лагерь на 
о.Тузла, Болгария…Начитавшись в архиве о мытарствах воинов Белой армии, покинувших Родину и 
попавших в Галлиполи и др. места, понимаешь, как важна реализация проекта создания Памятника 
Примирения, камень в основание которого наконец то был недавно заложен в Севастополе. Пусть 
он станет символом примирения наших воинов Белых и Красных, окончательной точкой в истории 
Гражданской войны, местом, где в часовенке можно поставить свечку во успокоение души 
знакомых и незнакомых нам соотечественников. 

И ещё одно твердое убеждение зародилось после прослушивание этого 81-го «Урока русского»: 
НАДО включать такие уроки в школьную программу! 

Казаки готовы преподнести «уроки русского» для Захарушки 
Прилепина 
Ссылка на источник 

 

Захар Прилепин - ведущий авторской программы «Захар Прилепин. Уроки русского» на «НТВ» 7 
ноября преподнёс урок №81 для казаков. 

В пояснении к размещенному в YouTube на канале НТВ видео пишется: 

«Казаки - гордость русской истории. Настоящий казак - воин и победитель. Главными 
смутьянами на Руси были всем известные казачьими атаманами. А казак как дурак с 
нагайкой, бегающий за не полюбившимися ему поэтессами или танцовщицами, пусть снимет 
с себя форму и не позорит ее! Кто и зачем на Украине играет в запорожцев? Чем отличаются 
казаки от шутов, выдающих себя за казаков?». 

О том, как восприняли урок Захара Прилепина казаки, в некоторой степени, можно судить по 
публикации Казачьего Информационно-Аналитического Центра. Так, донской казак, заместитель 
председателя правления Региональной общественной организации «Кубанское землячество» в 
городе Москве Геннадий Барышников, посмотрев «урок для казаков», написал: «…Захар Прилепин 
вновь удивил своей способностью лаконично, живо и в то же время обстоятельно осветить место 
и роль казачества в истории страны, развеять массу мифов и легенд, витающих о нём в наши дни, 
и дал возможность тем, кто приобщает себя к казачьему роду, возгордиться таковой 
причастностью». 

http://www.materik.ru/
http://www.materik.ru/
https://youtu.be/MZvVvEAPScU
http://kazak-center.ru/news/uroki_russkogo_dlja_kazakov_ot_zakhara_prilepina/2019-11-12-3931
http://www.kubanrep.ru/kubzeml2.html
http://www.kubanrep.ru/kubzeml2.html
http://kazak-center.ru/news/uroki_russkogo_dlja_kazakov_ot_zakhara_prilepina/2019-11-12-3931
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Мнение Г. Барышникова разделяют не все. Вот мнение терского казака Владимира Голикова: 
«Захар Прилепин бальзама налил в уши казакофобов. И, надо отдать должное, он выбрал 
правильное время, и уловил все тонкости современной антиказачьей пропаганды, достигшей 
ныне максимальной эффективности. Прилепин умудрился «звучать в унисон» и с 
необольшевиками, коммунистами, и с русскими националистами, и с «болотными либералами», 
и с государственными чиновниками. Всем угодил. Это конечно-же принесет ему 
дополнительную популярность. 

Видимо считает, что оно того стоит. 

Популярное мнение не значит верное. Многое из того что говорит Прилепин на этом видео, не 
более чем демагогия. Это очень легко доказать, опираясь на официальную науку.» 

Еще более обстоятельно видео от З. Прилепина прокомментировал потомственный кубанский 
казак Евгений Беспятов: «От официальной науки, конечно, здесь, в этом залихватском шоу ничего 
нет. Урок русского от казаков, мы бы могли тебе, Захарушка, преподать... Твое Донецкое 
«сидение», конечно, обогатило знания, о людях с казачьим духом и волей. Наверняка, таких ты 
там встретил и это достойные наши браты казаки. Что касается глубинной истории, коль ты 
писатель, потрудись изучить первоисточники, труды умных людей. Да, сама история государства 
Российского сложна и противоречива. 

Ты говоришь, что Дон был пустынен. А как же исследования, скажем, по Аксаю и его городищам. 
Там много интересного найдешь. Почему- то все движения завоевателей огибали стороной эти 
места и просторы с проживающими там людьми. А это 4 Век до н.э., интереснейший пласт 
культуры. 

Читай. Все исследовано и записано. В школьных учебниках СССР было сказано мол казаки из 
беглых крестьян. Да, беглых крестьян Дон и степи за Доном кормили, "За Доном выдачи нет", но 
жил там народ особый, непокоренный нашествиями, и не стертый за все времена Веков. Так 
было. Это, что касается наших корней. И генетика утверждает, что есть у нас такая хромосома, 
дорогой Захарушка, что боле ни у кого из других народов нет. 

Почему так казачья тема трогает всех? Вот и тебя увлекла. Решил урок русского нам, "темным", 
преподать. Спасибо. Кто только нас не пинал за времена с 17 года прошлого столетия, в конце 
столетия, а вот уже 20 лет считай нынешнего века. Ну что же так всем страшно? Ну не враги же 
мы Отечеству. 

И русскому нас поучать не надо. Народ мы, Захар! Это мы знаем и пусть все об этом знают и не 
сомневаются. И от России и русских мы себя не отделяем. Это наш отчий дом. Слава Богу, что мы 
казаки и не где-то, а здесь на нашей Руси.» 

В следующем году будут подведены итоги реализации стратегии государственной политики в 
отношении российского казачества до 2020 года. Соответственно, идет подготовка новой стратегии 
на период после 2020 года. От того насколько эта стратегии будет отвечать интересам русского 
народа, а значит и казаков, как его неотъемлемой части, зависит будут ли казаки востребованы как 
воины и победители, защищавшие Россию в самые лихие времена, или станут, говоря словами 
Прилепина, «шутами, выдающими себя за казаков»? 

Всемирно известный писатель, журналист и политик Захар Прилепин мог бы внести свой вклад в то, 
чтобы созданное им недавно российское национал-патриотическое общественное движение «За 
правду» стало партнёром для гражданских инициатив казаков. 

Руководитель Межрегиональной общественной организации 
«Объединенная редакция казачьих средств массовой информации 
«Казачий Информационно-Аналитический Центр» 
Алексей Зборовский 
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Будем ли делать казачий народ? 
Ссылка на источник 

 

Несколько слов о стремлении некоторых казачьих деятелей обратить новых казаков в отдельный 
народ. Разговоры эти не новые. Но так и остались разговорами, так как никогда существенной базы 
для реализации такой идеи не возникало. Мы знаем историю первого казачьего государства – 
Гетманщины. Политические цели движущих сил, создавших это государство, были какими угодно, 
но не ставили целью создание суверенного государства, а тем более казацкого народа. 
Современникам словосочетание «казацкий народ» было смешно и неприемлемо. Они считали себя 
русскими людьми. Именно на сословной принадлежности настаивало казачество Гетманщины, 
уравнении его в правах со шляхетством и на этом условии немедленном вхождении в состав 
Польши. Но так как поляки на это не пошли, они в кровопролитных междоусобицах в пух и прах 
разнесли свою «нэньку» и прекратили существование. 

Следующий раз идея Казакии возникла в казачьей эмиграции после Гражданской войны 1918–1920 
гг. Опять же целью было не строительство казачьего народа, а, скорее, попыткой уцелеть как 
общность. Идея возникла, как мечта... Мечтой и осталась. 

Следующий раз идея Казакии появляется в гитлеровской Германии. Конечно, гитлеровские стратеги 
не были озабочены созиданием казачьего народа. Их целью было закрепить падение СССР новыми 
образованиями – сателлитами на его территории. 

И вот уже сегодня снова звучит старая идея. Теперь «казачий народ». Одновременно американцы 
озвучили свою заинтересованность в создании Казакии на территории России. 

Но вернемся к народу. Многим кажется, что народы образуются естественным путем. Это 
представление ошибочно. Народы складываются в ходе сознательной деятельности людей, т.е. 
являются продуктами культуры. Можно целенаправленно создать народ. История знает немало 
таких случаев и даже очень свежих, но история не знает ни одного случая извлечения из глубины 
веков исчезнувшего народа. Что касается новых народов – их десятки, в том числе великие: 
итальянский, японский, американский и др. Так, итальянского народа как такового до середины XIX 
века не было, японского не было, американскому народу всего 200 лет, «как у нас любят говорить 
– он моложе Московского Большого театра». За всем этим стояли очень серьезные, опытные люди, 
имевшие соответствующие ресурсы. И, конечно, политическая воля. Большие профессионалы, 
которые понимали, как это делается, и делали свое дело, а не ходили с плакатами или заявлениями. 

Рассмотрим на примере Японии. Для собирания раздробленных феодальных кланов и общин, 
которым во второй половине XIX века угрожали колонизация, империалистическая экспансия 
Запада, был создан и политическими средствами утвержден миф об императоре и его 
божественном происхождении. Выработанная программа собирания народа – «Реставрация 
Мейдзи» – задала новый формат верховной власти и ее отношений с феодальными кланами. 

http://rv.ru/content.php3?id=13203
http://rv.ru/content.php3?id=13203
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Древние религиозные верования были превращены в государственную религию – синтоизм и 
служили мощным инструментом консолидации общества. Через систему образования в японцах 
было возбуждено чувство национализма, в который была заложена идея форсированного 
промышленного и технического развития. Так возникли Япония как государство-нация и то, что 
сегодня принято называть японским народом. Нечего и думать, что такие сложные конструкции 
появились сами собой за столь короткий срок. Еще более яркий пример искусственного собирания 
народа – США. Так, американский народ был собран в ходе Войны за независимость. А его сборка 
производилась отцами нации вполне сознательно. Проект вырабатывался на технических 
совещаниях, как в КБ. Схожая картина в Латинской Америке. Новые государства-нации 
формировались на месте бывших колоний в ходе Войны за независимость. Примечательно, что 
отцы новых народов-наций, считая себя фрагментами своих материнских империй, вполне 
сознательно проводили работу по сборке новых народов, так как хорошо понимали их значение 
для провозглашения независимости колоний. 

В Европе появляются народы-нации, которые буквально изобрели. Например, Словакия. Таким 
образом, теоретически нет препятствий для создания еще народа. Но хотелось бы понять, чем 
вызвано стремление создать новый народ. Создание американских народов во многом 
обоснованно желанием получить независимость колониями. Создание японского народа 
произошло вследствие угроз экспансии Запада и технического отставания. Какими серьезными 
причинами вызвана необходимость создания особого народа – казаков? 

Появление новых народов-наций существенно изменило ситуацию в регионах и мире. Привело к 
определенным последствиям в исторической перспективе. Есть ли гарантия, что строительство 
казачьего народа приведет к благу, а не к катастрофам, с вовлечением в них несчастных казаков? 
Как, например, попытка создания казачьих государств на Кубани и Дону в начале ХХ века. 
Современная попытка на Дону устроить казачью республику обернулась полным провалом, 
обнаружила полное отсутствие какой-либо поддержки, наличия ресурса и опыта. 

На наших глазах происходит драма – строительство молодого государства Украина. Далеко не на 
пустом месте. Самая большая по территории страна в Европе, людские ресурсы, благоприятный 
климат, промышленность, наука. Но так как отсутствует исторический опыт государственного 
строительства и государственных мужей соответствующего уровня, она из цветущей советской 
республики деградирует и разваливается, идет гражданская война! Недаром говорят: «Хочешь что-
либо развалить – поручи это заботам непрофессионала». Есть ли у вас концепция строительства и 
развития нового образования? С чего начнете? С депортации иногородних с казачьих территорий 
или поголовного оказачивания населения? Есть ли видение будущего? Присутствует ли 
ответственность? Людские и финансовые ресурсы? Создание народа в нашем случае – это еще и 
вычленение из русского народа. Больше не из кого. Значит, этим людям придется отказаться от 
своего народа, от своей великой истории! Каково это русскому человеку? Какой великой идеей, 
какой великой целью руководствуются эти безумцы, пытаясь вырвать из тела русского народа еще 
один кусок? Что предложите вместо? Историю Гетманщины или организацию Смуты вкупе с 
поляками? Другой нет. Все, что было позже, – это уже история России. Многие из ныне живущих 
сами участвовали в грандиозном действии – создании советского народа. В этом был некий смысл. 
Была перспектива. Идея создания советского народа была в известном смысле продолжением 
русской, которая была объединительной, создавшей, без преувеличения, уникальную 
цивилизацию. То, что предлагается строителями казацкого народа, есть разделение. Очередное 
разделение. К сожалению, есть у нас и такая черта. Скажу словами Тихомирова: «Мы, русские, 
напоминаем тот град, который разделился в себе и потому не может устоять. Разделение у нас во 
всем, и потому во всем пропадает наша сила. И что всего назидательнее – угнетают нас везде и 
всюду группы численно слабейшие, иногда ничтожно слабые…». 

В любом случае создание народа – это работа. Сопутствующий атрибут такой работы – война. Как 
правило. Редко, где появление нового народа обошлось без войны. Наши «народники» ничего не 
делают в этом направлении, а только убеждают своих слушателей, что они – народ. В целом 
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странная позиция для любого борца с чем-то или за что-то. В их «распоряжении» большой 
российский дом, к созданию которого приложили немало сил русские казаки, а они выбирают 
маленькую казацкую каморку! Неужели желание примерять генеральские погоны и высокие 
государственные должности в маленьком квазигосударстве застилает им глаза и лишает разума? 
Прислушаемся ли мы когда-нибудь к своему историческому опыту и просто к здравому смыслу! 

Автор: В. Суходуб 

Из комментариев на КИАЦ 

Евгений Беспятов 

И снова вражий голосок. Господин- товарищ В. Суходуб. Не лейте горюче- смазочные 
вещества из вашей дырявой канистры на колесо поруганной, забрызганной ядовитой слюной 
врагов России, казачьей истории, не лейте на могилы наших предков, которые слышат и 
видят все. Нас не надо делать. Мы есть! Нам не нужна "Казакия". Мы хотим быть 
равноправным народом в своем Отечестве и имеем на это полное право. " Новых" казаков 
от генерала Долуды с его 11 войсковыми обществами в отдельный народ никто приглашать 
не собирается. Они сами по себе, а народ казачий сам по себе. Опять же от русского народа 
себя никто не отделяет. Православные мы. Будем жить на своей земле своими общинами. 

Другого быть и не может. Жить, работать, ростить детей по обычаям и казачьим законам, служить 
Отечеству на общих основаниях, этого нам никто не запретит. Законодательная база для этого есть. И 
этим сегодня надо заниматься. Никаких "депортаций" и пр. ереси от больной головы выдумывать не надо 
и стращать зашуганную местную администрацию и всякие силовые структуры не надо. Это вы любители 
"Енеральских" эполет, а мы то служивые знаем, что по чем... Каждый носит то, что заработал. Жить по 
казачьим заповедям, жить в Православии и Бог он с нами. Сказано ведь нашими врагами, что мы внуки Бога 
и он нам помогает. Господи помоги. 

Деградация нравов: Столичные «юмористы» поглумились над 
Героями Донбасса 
Ссылка на источник 

 

Не стоит удивляться, что наш телевизионный юмор давно скатился до сортирного уровня. Любую 
поделку от записных шутов, натыкаясь на неё при редком просмотре ТВ, просто переключаешь. 

Что взять от безголовых, которые могут высмеивать павших героев Великой Отечественной Войны, 
как это было с памятью генерала Карбышева. 

В подобной среде «юморочек» про народ воюющего Донбасса и погибших ополченцев и 
добровольцев не смотрится тем, что он собой представляет на самом деле — откровенной 
мерзостью. 

Наткнулась на одно отвратительное зрелище, короткое, но зловонное. Малоизвестные комики со 
скандального ТНТ взялись глумиться над памятью Моторолы, Арсения Павлова, нашего друга и 
товарища, погибшего командира одного из подразделений ДНР. 

https://sddonbassa.ru/degradatsiya-nravov-stolichnye-yumoristy-poglumilis-nad-geroyami-donbassa/
https://sddonbassa.ru/degradatsiya-nravov-stolichnye-yumoristy-poglumilis-nad-geroyami-donbassa/
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Я никогда не понимала и не собираюсь понимать подобный «стёб». Он просто за гранью. 
Достаточно сказать, что многие рукопожатные особы намекают, что в России наблюдается 
«атмосфера ненависти», но подобной публике за дерьмовые высказывания такого пошиба по ТВ 
последствий от их руководства не прилетит. 

Попробовали бы свидомые юмористы пробрать до костей «атошников», зачищенных в Донбассе 
на законных основаниях, как оккупантов. Хохмачей бы обязательно ждал разбор полётов с вполне 
конкретными лицами, на тему, что так делать нельзя. Зато либералы всех мастей сетуют, что Россия 
— «милитаристское» государство, а на Руине — процветает «европейский выбор». 

Обиден тот факт, что память о русском герое в России никто толком не защищает. Арсений перед 
лицом беды и горя русского Донбасса не побоялся оставить за плечами всю жизнь, с оружием в 
руках встать против свидомой орды, кинувшейся на просторы Донбасса. Он достоин памяти 
народной гораздо больше, чем тысячи подобных якобы «звёзд». 

Интересно, а эти три персонажа из ролика, или иной из похожей братии, не хотят высмеять своих 
родителей, дедов, отцов? И приятно ли им будет, если кто — то сделает это в отношении них? 

 

 

Из комментариев на КИАЦ 

Валерий Правоторов 

Смотришь на эту вакханалию и слышишь смех таких же дебилов в зале и хочется загнать 
всю эту шваль в скотовозные вагоны и отвезти на Донбас в момент обстрела и выгрузить 
их там, а потом с сарказмом спросить: "А как сейчас вам, ушлепки, реально страшно??! Уже 
не до плоского юмора?? Не смешно?? Штаны "полные"??" И откуда такая мразь, из-под 
какого камня вылазит... Эти дебилы даже не понимают, что РЕАЛЬНО(!!!) на уголовную 
статью нагавкали -- глумление над мертвыми. Только вот что-то я не наблюдаю реакции 

Бородая на ЭТО.. 

Идолы-мамоны, или великие национальные идеалы? 
Ссылка на источник 

От КИАЦ: Автор статьи казачка Светлана 
Макарова-Гриценко не первый раз 
поднимает в СМИ тему, побуждающую 
задуматься над тем, какого мы рода-
племени... 

В мае этого года в канун Дня Победы довелось 
побывать в центре Москвы. Можете 
представить, с каким настроением 
провинциал шагает по Красной площади, 
мысля себя чуть ли не участником парада, 
который пройдёт здесь на следующий день. 

Ярко-зелёные баннеры на Никольской сообщали о международном музыкальном фестивале, и я 
уже надеялась услышать любимые с детства мелодии, дорогие сердцу «Дороги» или «Смуглянку». 
Вот её и пели на Камергерском — англоязычный женский ансамбль из пяти молодых вокалисток, 
представлявших пять континентов. 

Попытки найти коллектив, если не русский, то поющий на русском языке, закончились в тот день 
одинаково: со всех уличных и площадных сцен звучала только иностранная речь и зарубежные рок-

Видео к материалу 

https://denliteraturi.ru/article/4512
https://youtu.be/OyhV8b522yw
https://youtu.be/OyhV8b522yw
https://youtu.be/OyhV8b522yw
https://youtu.be/OyhV8b522yw
https://youtu.be/OyhV8b522yw
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синглы. Прибавьте к этому тотальную латиницу названий магазинов, кафе и ресторанов. К слову, 
памятник первопечатнику Ивану Фёдорову в московском Театральном проезде по иронии судьбы 
или чьей-то злой воле окружает только латиница (названия дорогих магазинов). Уличные указатели 
— на двух языках, причём, английский набран таким же кеглем, как и русские буквы. Кстати, в 
московском метро, в отличие от других метро мира (кроме, пожалуй, Германии), не только все 
указатели дублирует английский, но и объявление станций ведётся параллельно на нем же. 
Смешно, когда собственные имена «Парк культуры», например, «Киевская», «Театральная», 
которые, конечно, не требуют перевода, старательно картавят на чужой манер. 

В те майские дни, провожая взглядом автобус, где широкая яркая надпись между дверей 
«Уступайте место пожилым людям…» также ярко дублировалась на английском, меня мучил заново 
и остро воспринимаемый в мае вопрос: «А это действительно мы победили?». 

…Ну, конечно, — мы! Наши солдаты сбивали указатели, написанные на латинице в освобождённых 
городах и сёлах. И песни звучали — наши. Во всяком случае, по России, в Москве… Никто тогда и 
представить не мог, что в 2018 нагрянет на нашу столицу чемпионат мира по футболу, и под его 
прикрытием британские дизайнерские фирмы изменят облик главного русского города, заставят 
выполнять команды на английском языке…. 

Вернувшись в Краснодар, свежим взглядом осмотрела афиши и вывески. Ужаснулась — в какой 
русско-английской языковой каше мы варимся, друзья! И эта каша с каждым годом, с каждым днём 
становится ещё горше и несъедобней. Она – рабский корм, показатель нашей второсортности, 
которую мы признаем и уже сами культивируем. Надпись на родном русском — отсталость, 
допотопность, непродвинутость. И неважно, что не все соотечественники понимают написанное, 
зато писавшие примазались к ним, к первосортным! 

Увы, вышесказанное — только «пеночка» на море англоязычного покорения и вестернизации 
Отечества. Хочу обратить внимание на фестивали и конкурсы, адресованные прежде всего 
молодым, организуемые, в том числе, городским управлением по делам молодёжи (чей сайт 
назван Molкrasnodar). Например, крупнейший рок-фестиваль, который проходит и в Москве, и в 
Краснодаре, называется «Frost Fest», к нему прилагается краснодарский джазовый фестиваль GG 
Jazz... Музыкальный фестиваль в Сочи — Light Weekend. Вот его реклама: «Компанию хэдлайнерам 
Light weekend составят краснодарская группа «Лейла» и одни из лучших диджеев побережья – 
Kostenko Bro и Lesya Mars. …фестиваль порадует … Fashion-дефиле, … пройдут многочисленные 
флешмобы». Далее байк-фестиваль в Апшеронске «Mountain Bike Weekend», в самом Краснодаре 
— «Фестиваль науки, технологий и science-art Geek Picnic». Плюс международный фестиваль 
творчества Asana Festival — 2019 в селе Шедок, Мостовской р-на. И на довесок цитата из новостной 
ленты: «Фестиваль урожая и виноделия Wine Fest 2019 под Севастополем вошел в список лучших 
oпен-эйр событий России»… 

Вот и представьте, что ваш ребёнок участник-participant или лауреат-winner подобного фестиваля 
или конкурса с рабским придыханием произносит его название, подкреплённое дипломом с 
печатью Molкrasnodar… 

Это вдобавок к сплошь англоязычным «хитам», заполонившим музыкальное пространство вокруг 
нас (об этом я писала в статье «Перезагрузка», анализируя проект «Голос»). Так что не стоит 
удивляться, когда молодое поколение России не только не знает русских и украинских мелодий, не 
умеет танцевать народные танцы, забыло про национальный костюм, оно уже не воспринимает 
сложную, развивающуюся мелодию, не чувствует красоты литературного художественного языка. 
Зато легко выговаривает «лайфхак», «хэш-тег», «флешмоб», «креатив», «релакс», «блокбастер», 
«буктрейлер», комфортно себя чувствует на ресепшен и в буккроссинг. 

 Эта интеллектуальная колонизация-оккупация — результат гибридной войны, ведущейся против 
нас и нашей Родины, одной из главных целей которой являются наши дети. Их уводят в другую 
культуру, в другой язык – то есть, в иное мышление. Из них формируют не помнящих родства. Увы, 
мировоззренческий разлом, расхождение поколений всё более увеличиваются. Родители не 
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понимают язык детей, и дети не желают, чтобы те их понимали. Взрослым читателям необходимо 
толковать чуть ли не каждое второе слово, написанное молодыми авторами, когда те используют в 
своих рассказах подростковые диалоги. Разделение, разрыв, необратимая потеря отношений, 
связей, устоев, традиций, надежд… 

К настоящему времени уже вполне сформированы и понятны контуры «нового человека 21 века», 
«человека мира». У него нет чувства и понимания Родины, потому что и закрытых границ, по 
большей части, в «современном мире» уже нет. Истории Отечества для него тоже нет, ведь она так 
ужасна, что не о чем сожалеть, более того, нужно стыдиться деяний отцов, дедов и прадедов. 
Отстало и ретроградно верить в Бога, а значит, «новый человек» освобождён от традиционных 
морально-нравственных принципов. Даже недвижимости лучше бы не иметь, ведь арендовать 
проще — не привязан к месту и мобилен. Дачи нет, потому что куда интереснее бесконечно 
колесить по чужим странам, чем творчески преображать свою землю. Ни собственной машины, ни 
гаража с мастеровыми запасами и заготовками не надо, потому что есть «каршеринг». 

Нет нужды заботиться о родителях — повсюду создаются пансионаты для их доживания. 
Продвинутому, успешному «новому человеку» не нужно семьи: если он не голубой/розовый, то в 
свободных отношениях, где детей комфортно заменяют кошечки и собачки. (Не могу не вспомнить 
недавние выступления юных датчан, защитников планеты, которые призывали употреблять в пищу 
младенцев из-за перенаселения. Чтобы спасти собачек и кошечек!). Соответственно, modern man 
не нуждается и в «социальной страте», которая появляется вокруг семьи: зачем ему/ей терпеть 
свояков, свёкров и тёщ, и друзей второй половины? 

Не надо долго думать, чтобы понять, как легко манипулировать таким человеком, лепить из него 
нужные формы и использовать успешными менеджерами по мере надобности… 

В августе 2018 года по инициативе Белого дома в Институте сложности Санта-Фе прошло 
специальное совещание разведсообщества США по глобальным конфликтам в ближайшие 20 лет. 
Один из основных докладов сделали ведущие западные демографы Дэвид Коумэн и Джек 
Голдстейн. Они отмечали, что Россия — единственная страна в топ-50, у которой с 1992 года 
наблюдается устойчивое снижение численности населения. Превышение показателей 
рождаемости над смертностью было только в 2013, 2014 и 2015 годах. Из-за высокого уровня 
смертности наша страна по индексу продолжительности жизни занимает 116 место между 
Северной Кореей и Непалом. А по уровню смертности мужчин старше 60 лет — первое место в 
Европе. В 2017-м убыль населения России составила 136 тысяч человек, в 2018-м — 224 тысячи. В 
совокупности получается за три года в «минус» ушло более полумиллиона человек — и это в 
мирное-то время! В то же время по рождаемости мы ничем не отличаемся от соседей из Восточной 
Европы и лишь незначительно превышаем показатели западноевропейских стран. С 2019 по 2035 
годы нас и вовсе ждет феномен, получивший в демографической науке название «Русский крест». 

Да, правительство пытается противиться грядущей катастрофе и предлагает ряд мер для хотя бы 
стабилизации, для «народосбережения». Но ставка делается исключительно на финансовую 
мотивацию деторождения. Однако российские семьи чувствуют свою незащищенность, 
неуверенность в будущем, более всего по причинам блокады развития традиционного общества: 
если бы существовала простая зависимость рождаемости от уровня доходов, то вымирали бы не 
коренные народы западной Европы, а страны чёрной Африки. Но пока всё ровно наоборот. 
Малодетность и вымирание — болезнь так называемых «развитых цивилизаций», где культ 
потребления фактически подменил идейность, а живой дух заменён медийными симулякрами. 

Особо угнетающе эта подмена действует на всё лучшее в русском культурном коде, делая 
ненужным, а то и смешным святые понятия — самопожертвование, соборность, сыновство. А ведь 
именно сыновство в Священном писании называется первым условием спасения. Именно в 
почитании родителей — в передаче традиций, передаче от поколения к поколению культа и 
культуры — спасение народа во всё новых его поколениях, защита от вырождения и вымирания. И 
сегодня вместе с материнским капиталом, снижением процентов на ипотеку нужно куда более 
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важное условие для спасения русского народа: угнетённой глобализмом душе для возрождения 
нужны не идолы-мамоны, а великие национальные идеалы, которые своей красотой и высотой 
разожгут в русских людях новое желание жить. 

Я начала свои размышления с песен, и в заключение не могу не процитировать Конфуция, которого 
так почитают в разрастающемся населением Китае: «Разрушение любого государства начинается 
именно с разрушения его музыки. Не имеющий чистой и светлой музыки народ обречён на 
вырождение»… 

Да, обречён на вырождение народ, забывающий свой великий язык и свою величайшую культуру. 

С.Н. Макарова-Гриценко, председатель Краснодарского регионального отделения Союза 
писателей России. 
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